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LA 
VEINTICINCO · MILLONES PARA ARREGLAR EL SEMANA 

En la reunión de Delegados 
Gobernador Civil del dí~ 6 

ministeriales con ~I ~. r ··~ ¡ ,. 

Rueda de 
Alcaldew 

· POLl60NO DE LA · SOLANA 

TORRIJOS, 
et .pueblo 
más rico 
de ·ta. 

• • prov1nc1a 

POLIGONO DE LA SOLA-
NA.- En las reuniones infor
mativas que los Delegados mi
nisteriales tienen dos v~ces al 
mes con el Gobernador civil, el 
Delegado del antiguo ministe
rio de la Vivienda, señor Zaldí
var Pérez, informó de la adju
dicación de las obras de arre
glo del polígono de La Solana, 
en 24.990.000 pesetas a la 
empresa .Dragados y Construc
ciones. 
EL TRASVASE.- El tema del 
trasvase Tajo-Segura continúa 
siendo polémico en muchos 
aspectos. Hoy, uno de nues
tros colaboradores, hace 
números y calcula el costo que 

. cada litro de agua va a ten~r 
por año. Desde otro punto de · 
vista, este periódico trata· de 
fijar su trayectoria sobre el 
tema desechando las acusacio
nes de sensacionalismo que el 
secretario de fa UCD de Tole
do. le ha atribuido. 

ASOCIACIONES DE VECI- . 
NOS.- Mientras se espera que 
de un momento a otro el go
bierno civil se decida a legali
zar de una vez todas las asocia
ciones de vecinos que han 
hecho la solicitud, nuestro co
laborador en Toledo hace una 
entrevista extensa al presiden
te de la asociación del ·Polígo
no de Toledo, qon Angel Do
rado. 

CULTURA.- Nuestro cólabo
rador de las páginas culturales: 
A. Ramos, examina en este nú
mero la personalidad y la obra 
del premio nobel Aleixandre. · 
Por otra parte, limitándose al 
ambiente de Talavera hacemos 
también referencia a la exposi
ción del japortés Onhuma, que 
está ob~eniendo gran éxito ·de 
ventas, público y crítica. 
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AGIENDA Horario de Trenes ]I .... _H_o_R_AR_1_o_D_E_M_1s:_11_ 
·st\rvicio de tn?nes clf· \'iaj(\ros ('11trc TalaVt.'· 
rn y Madrid· DIAS DE PRECEPTO 

1 FARMACIAS DE URBENCIA ] 

DURANTE LOS DIAS 
19 AL 25 DE OCTUBRE 

Día 19: 
D. MANUEL GOMEZ-SERRANILLOS 
Corredera, 7. Telf. 800240 
Día 20: 
D. ABEL MARTINEZ BERNAL 
Corredera, 28. Telf. 806409 
Día 21: 
D. ARGIMIRO GARCIA MUÑOZ 
Puerta de Cuartos, 8. Telf. 801320 

Guardia nocturna 

y D. MANUEL DE PEREDA ROCHEL T 
Carretera Cervera, 39. Telf. 802615 
Día 22: 
DOÑA M. LUISA LLANO BLANCO 
Joaquina Santander, 27. Telf. 802787 

Guardia nocturna 
y D. ANGEL DEL VALLE NIETO 
Barrio de la Piedad. Telf. 802070 
Día 23: 
DOÑA M. LUISA LLANO BLANCO 
Joaquina Santander, 27. Telf. t302787 

Guardia nocturna 
y D. ANGEL DEL VALLE NIETO 
Barrio de la Piedad. Telf. 802070 
Día 24: 
D. MANUEL DE PEREDA ROCHEL T 
Carretera Cervera, 39. Telf. 802615 

Guardia nocturna 
y D. ARGIMIRO GARCIA MUÑOZ 
Puerta de Cuartos, 8. Telf. 801320 
Día 25: 
D. J.M. MARTINEZ MANTEROLA 
J>ortiña San Miguel, 39. Telf. 800174 

Guardia nocturna 
y D. M. RAMOS GOMEZ-OLMEDO 
Paseo Estación, 21. Telf. 801928 

H. de ALFONSO &IMEZ, S. A. 
CONSTRUCCIONFS -· YEITl DE PISOS Y UVES -Lals n.émez,2. Telf. 111 14 41 

TALA VERA 

La Voz de Talavera, semanario 
de.información local y comar
cal, sigue una línea indepen
diente en sus criterios y opi
niones. Por eso, ni se solidariza 
ni acepta como suyas las opi
niones que en sus escritos 
exponen sus colaboradores, 
tanto fijos como ocasionales. 

La Voz de Talavera 
Semanario Comarcal 

Fundado en 1952 

Depósito Legal: TO 64.1958 
Edltai Prensa, Promoción y 

Desarrollo, S. A. 

Redacción y Administr:aci6n: 
Ramón y Caja!, 5. 
Teléfono 80 33 90 

Imprime: 

Imprenta EBOR:\ 

San Francisco, 23-Tclf. 80 04 45 

·°"'ESTABLECIMIENTOS~ 
i. DE CREDITO 

BANCO DE BILBAO. Bande-· 
ras de Castilla. 2. Telf. 
804400. 
BANCO DE ESPAÑA, Avda. 
José Antonio, 8. Telf. 804058. 
BANCO ESPAÑOL DE CRE
DITO. San Francisco, 31. Telf. 
802050. 
BANCO DE MADRID. Avda. 
de Toledo, 26. Tel f. -1,1 OO. 
BANCO POPULA r:'SPÁ-
ÑOL. Banderas de· astilla, 2. 
Telf. 804500. 
CAJA DE AHORROS Y 
MONTE DE ~EDAD DE 
f\IADRID. San Francisco. 29. 
Telf. 800286. 
Sucursal. Avda. Pío XIL 4. 
Telf. 801188. 
CAJA DE AHORRO PRO
VINCIAL DE TOLEDO. 
Avda. de Toledo, 29. Telf. 
801367. Agencia Urbana, San
to Domingo, l. Telf. 800271. 
CAJA POSTAL DE AHO
RROS, San Francisco, 10. 
Telf. 8008~5. 
CAJA RCRAL CRETA. San 

DE TALAVERA A l\L-\DRID 

Tren :-:al ida Li<>gada 

Ferrobús 5,5;) 8.35 
Lus. Exprés 7 ,IO 9,•15 
Ferrobús 8,:n 11, l 5 
TAF 12,22 11, l 2 
TER 16,·l 7 18,22 
Omnihus l 7 "11 :n .o5 
Ferrobú,; 20, 15 22,58 

DE l\1ADRID A TALA VERA 

Tren 

Omnibus s.oo 11, 13 
TER 9.48 11,30 
TAF 15,05 16,46 
Ferrobús 15,35 18, 12 
Ferrobús 19.30 22,00 
Ferrobús 20.30 23, 13 
Lus. Exprés 23,15 1,13 

PRECIOS FERROBUSES Y OMNIBUS 

Talavera-Madrid Ptas. 176.
Talavera-Madrid ida y vuelta Ptas. 280.-

VENDO NAVE 

de unos 400 m2. en zona Puerta 
de Cuartos. Teléfono: 80 27 67. 

.VENDO 2.500 m2. 

terreno. Carretera San Román. 
'Telf 80 20 05. De 9 a 3. 

POH l.A l\1A:'IANA: 

7.15: ~'"n'as de l\lan:1. 8,0IJ. l\ll\l. 
!krn:11·das \' Ntra. Sra. del Carnwn. 8,:lO. 
San Francisco. MM. Agustinas y Hermani· 
tas dt> los Pobres. 9,00: Santi:1go, Ntra. 
Sra. d<•l Carmen y MM. Carnwlitas. !l,aO: 
Providencia, Compai1ía dl' María, Benitas 
,. Colonia del Prado. l 0,00: San Francis
~·o, Ntrn. Sra. del Carnwn, Santos Mártires 
v San Prudeneio. 10,élO: San Andrés. 
il,00: Santiago, Ntra. Sra. del Carmen, 
Ermita del PradP, Salvador, Sta. María del 
Cerro y Colegio "Madre de la Esperanza". 
11,30: San Juan de Avila (Asilo) y Patro· 
cinio de San José. 12,00: San Francisco, 
Ntra. Sra. del Carmen, Santos Mártires, 
Instituto, Hospital. 12,30: San Andrés, 
Hermanitas Je los Pobres y Agustinas. 
1,00: Srntiago y Ntra. Sra. del Carmen. 

POR LA TARDE: 

6,30: Ermita del Prado (de octubre a 
mayo). 7.00: Ntra. Sra. del Carmen, San· 
tia¡¡o y Santos Mártires (de octubre a 
mayo). 7,élO: San Andrés. Y Santiago (de 
mayo a octubre). 8,00: San Francisco, 
Ermita del Prado y Santos Mártires (de 
mayo a octubre). 8,30: Ntra. Sra. del Car· 
men. 

MISAS VESPERTINAS EN LAS VISPE· 

RAS DE LOS DIAS DE PRECEPTO 

7,00: Santos Mártires. San Juan de 
Avila (Asilo) y Santiago (de octubre a 
mayo). 7,30: Santiago. 8,00: Ntra. Sra. 
del Carmen, San Andrés y San Francisco. 
Santos Mártires (de mayo a octubre). 

];ideo, 
4 

Telf. 
803200 

( TELEFONOS DE UROENCIA 1 

(Horario de Autobuses) aoMuua1 .......................... ""' 

-TOMAS MUNO~l 
SALIDAS: 

Aldeanueva: 13,30 y 19,15.- Arenas: 
15.- Casavieja: 13,30 y 18.- Carrasca· 
lejo: 17.- Campillo: 16,45.- Cazalegas: 
14 y 19,30.- Espinoso: 13,30 y 19,15.
Herrera: 10,15.- Navalucillos: 13,30 y 
19,15.- Madrid: 5,15, 7, 9,30, 10,30, 
12,30, 14, 17 y 19,30.- Madrid-Badajoz: 
9,50 y 15,50.- Madrid-Cáceres: 11,13 y 
17,21.- Madrid-Guadalupe: 10,05 y 
16,25.- Miajadas-Madrid: 12,15 y 17,55;. 
Madrid-Trujillo: 11,44, 14,42 y 17,43.
Montesclaros: 13,30, 18,30 y 19,30.
Navalcán: 11,30, 13,30, 17 y 19,30.
Pedro-Bernardo: 19,15.- Pueblanueva: 
13,30 y 19, 15.- Puebla de Montalbán: 
13,30 y 19,15.- Real de San Vicente: 
13,30 y 19, 15.- Sevilleja: 1·6,30.- Tole
do: 8, 9,15, 9,45 y 16,30.- Valdeverdeja: 
13,30 y 18,15.- Ventilla: 14.- Jarandi
lla: 19,15.-MoradeToledo: 17. 

DOMINGOS: 

Toledo: 9,45 y 20. 

ENTRADAS: 

Aldeanueva: 9 y 16,30:- Arenas: 10.
Badajoz-Madrid: 12,35 y 18,35.
Cáceres-Madrid: 11,08 y 17, 16.- Casa
vieja: 9 y 16.- Carrascalejo: 8,45.
Campillo: 9.- Cazale¡¡as: 9,30 y 16.
Espinoso: 9 y 16,30.- Guadalupe-Ma
drid: 9 y 17,45.- Herrera: 12.- Navalu
cillos: 9 y 16.- Madrid: 9,30, 11,30, 13, 
16, 19, 21, 22 y 2él,30.- Miajadas-Ma
.drid: 12 y 16,45.- Montesclaros: 7,35, 
9,15, 10 y 15,15.- Navalcán: 8,45, 9, 
9,20, 12,20 y 16.- Pedro-Bernardo: 9,10 
y 16,15.- Pueblanueva: 9 y 16.- Puebla 
de Montalbán: 9 y 16.- Real de San 
Yicente: 9,10 y 16.- Sevilleja: 9,10.
Toledo: 9,15, 15,30, 16,30 y 17,30.
Trujillo-Madrid: 11,39, 14,37 y 17,38.
Valdeverdeja: 9,15.- Ventilla: 10,45.
.Jarandilla: 1O,15.- Mora de Toledo: 9. 

DOMINGOS: 

Toledo: 10,40 y 22,30. 

CASA DI SOCORRO ......... 80 02 Q3 
GUARDIA CIVIL ............. 80 13 81 
fNSPi:CCION VIGILANCIA ... 80 00 37 
POLICIA ...................... 80 06 3Q 
TAXIS: 
Plaza Oeoeralfaimo ............ 80 o:i •i 
Pueo del Prado ............... 10 H a 

D .. 

con domicilio en .. 

calle o plaza .. 

cXr'EFXCCIONE~,,,,,"'~"r' 

ENTO 
Instalaciones Fuel-oil 

Matadero, 10. Telf. 80 07 43 

TALAVERA 

BOLETIN DE 
SUSCRIPCION 

.... provincia de .. 

num .. . se suscribe al 

Semanario Comarcal "LA VOZ DE TALAVERA". Ramón y Caja!. 5. Talavera de la 

Reina. por espacio de un año. 

Importe Nacional 780 Peseta:; 1 mpcrte Extranjero 91 O Pesetas. 

Forma de pago marque con una X la formula deseada 

Metálico O 
Giro postal O 
Contra reembolso O 
Transferencia bancaria O 

Para domiciliación Bancaria, envíenos. por favor tamüién relleno y 

firmtido, este mensaje: 

Sr. Director del Banco .. 

Muy Sre;. mios> 

Sirvanse atender hasta nueva orden el priqr, de los recihus correspondientes a la 

suscriv·io.i dP .. LA VOi. DF T /ü,A VERA .. ~,)n cargo a mi cuenta n•nnero 
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Un periódico, la cultura y el comercio AL CESAR LO QUE ES DEL CESAR 
Servir a la cultura, ya lo decíamos brevemente en nuestro número 

anterior, es una de las razones por las que queremos extendernos a todas 
las zonas de la provincia. En Toledo, en toda la provincia y en cualquiera 
de sus pequeños pueblos hay personas hondamente preocupadas por los 
conocimientos y la expansión de la cultura: poetas en ciernes, pintores 
que no saben salir a la luz pública tras haber llenado telas y más telas de 
ilusiones y colores, filósofos sin carrera que diariamente se cuestionan 
sobre el sentido de la vida y de su propio ser y pensar. A todas estas 
personas el aislamiento en que les ha tenido la falta de un medio público 
en el que hayan podido dar a conocer sus ilusiones y realizaciones, les ha 
perjudicado. Y, quizá, algunas vocaciones hayan fracasado porque nadie 
les ha hecho caso. 

Pero si esto es cierto, y si este periódico en su fase provincial y nuevo 
título LA VOZ DEL TAJO, quiere servir a la cultura ya hecha y a la que 
está haciéndose, a su vez necesita servirse de ella. En el nivel ínfimo, el de 
la simple afición a la lectura, un periódico que quiera extenderse en una 
sociedad d~ semianalfabetos se propone una tarea imposible. Sabemos que 
no es el caso de nuestra provincia, pero cualquiera que coteje datos y sepa 
que en la mayor parte de los pueblos toledanos pequeños, o sea de mil 
habitantes para abajo, apenas si se consumen ocho o diez periódicos 
diarios, sabrá apreciar el esfuerzo y coraje que son precisos para lanzarse a 
la aventura que La Voz se propone. En niveles superiores tenemos que 
servirnos de la cultura, porque precisamos la colaboración a la tarea 
común de hacer un periódico provincial, de quienes han tenido la fortuna 
de acceder a grados más , altos que la simple cultura básica. Dar un 
periódico a la provincia estimamos que debe ser el cometido, sí de una 
empresa que se lo propone, pero también de todo toledano que sienta 
ilusión por su provincia y sepa apreciar los beneficios que van a derviarse 
de ello. 

Los toledanos, cultos o no, formamos en este momento de la vida patria 
una comunidad que ha elegido a unos mismos representantes en Cortes y 
ha logrado, este unas líneas de convivencia a las que 
estáb::tmos desacostumbrados. Furmamos pues una sociedad política que 
precisa de otros instrumentos para ahondar más los vínculos que han 
creado, además de la pertenencia a una misma provincia, el hecho de 
depositar un voto. Y el periódico, elemento de convivencia esencial en 
cualquier comunidad humana moderna no puede quedarse a un lado. 
Porque por mucho que hayan tratado en los años ya pasados de crear una 
fractura entre los medios de cultura y la sociedad, no lo han conseguido. 

Que la sociedad toledana, aunque use los medios de cultura, como· 
pueden ser los periódicos, no puede vivir sin ellos, queda demostrado por 
la necesidad imperiosa que sienten muchas industrias y comercios 
provinciales de un medio de comunicación apropiado. Hoy en día, por 
falta de un periódico provincial, algunas entidades bancarias, sin ir más 
lejos, se ven obligadas a entrar en relación con sus clientes por medio de 
comunicaciones de tipo privado para noticias que son de interés público. 

La cultura necesita un periódico, el comercio y la industria también y la 
política no digamos. La Voz en su nueva fase provincial, apellidándose LA 
VOZ DEL TAJO quisiera ser portavoz de todos, conservando, eso sí, su 
propia característica de periódico que desea sobre todo informar y, a la 
vez, hacer provincia. 

COMERCIANTES, INDUSTRIALES 

-Le regala sus recibos de lotería 
Artfsticamente impresos y con el membrete o anuncio 

de su propio comercio o industria para el 
SORTEO DE NAVIDAD 

Si le interesa ahorrarse ese gasto, puede pasarse por las 

oficinas de· C R ET A, San Isidro, 6, donde le tomarán su 

encargo y Is informarán. Hágalo rápida mente y con la 

misma rapidez se los entregaremos. 

Si el periódico tiene la obligación de realizar la crítica de todo cuanto 
sea criticable, o de señalar deficiencias de nuestra ciudad, ya que todos 
cuantos en ella vivimos queremos para ella lo mejor, también tiene 
correlativamente la misión de señalar las cosas buenas que se hacen, 
porque también es lo correcto elogiar lo que merece ser elogiado. 

Cuando escribí mi artículo sobre parques infantiles al regresar de mis 
vacaciones, no había ido por el Prado todavía. Por eso no sabía yo en ese 
momento que el parque infantil proyectado para instalarlo ante la Plaza de 
Toros, estaba ya empezado. Lo vi el pasado domingo y me apresuro a 
escribir estas breves líneas, para felicitar por ello al Ayuntamiento porque 
es de justicia, ya que el parque cuando yo escribí el citado artículo, era 
solamente IJroyecto que se iba quedando demasiado viejo, y ahora es la 
iniciación de una muy próxima realidad. Esperamos que muy pronto 
puedan jugar los niños en ese nuevo Parque Infantil y también esperamos 
que las otras sugerencias de mi citado artículo no caigan en saco roto, pues 
son necesidades evidentes de Talavera que merecen ser atendidas. 

E. MARTINEZ 

Excmo. Ayuntamiento de Talavera de la Re.ina 
DESAGUE Y LIMPIEZA DEL EMBALSE DE LA PORTIÑA 

El Embalse de "La Portiña "que abastece de agua a la ciudad .debido a 
que el vaso de la presa lleva unos veinte años sin limpiar y por tanto sin 
desaguar a fondo, creó el pasado verano una serie de problemas que el 
vecindario tuvo que soportar por varios días a pesar de que se hizo todo lo 
posible para corregirlo en el más breve plazo de tiempo. 

Con el fin de evitar estas anomalías que pudieran surgir nuevamente, de 
no adoptarse las medidas necesarias se hace preciso acometer la limpieza 
del ::.gamo y fango acumulado junt() al muro de contención así como la 
reparación de compuertas y cierres de la misma para lo cual será necesario 
desaguar totalmente el vaso de la presa. 

En su consecuencia esta Alcaldía siguiendo las indicaciones y 
asesoramientos del Ingeniero Director de la Confederación Hidrográfica 
del Tajo, previa autorización y colaboración de ICONA, y con el 
asentimiento unánime de la Excma. Corporación Municipal, ha resuelto 
proceder a este desagüe y limpieza del Embalse de "La Portiña", cuya 
operación no afectará en nada al normal suministro de agua a la población 
ya que éste se está efectuando a través del caudal de los canales de riego 
del Alberche; estos trabajos se efectuarán a partir del día veinte del mes 
actual. 

A cargo de ICONA que posteriormente procederá a su repoblación con 
las especies adecuadas se capturarán todos los ejemplares posibles de 
especies acuícolas principalmente Black· Bass, lucios y carpas para su 
traslado a otros Embalses. 

Asimismo se comunica a todo el vecindario que se permitirá a partir del 
expresado día 20 la captura de las especies con toda clase de 
procedimientos a fin de conseguir un mejor aprovechamiento de la pesca 
existente. 

Lo que se hace público para general conocimiento. 
En Talavera de la Reina, a 15 de Octubre de 1.977. 

El Alcalde, F. CEREIJO 

"EL GRAN CHAPARRAL'' DE ENRIQUE 
LOZANO, NO HA SIDO SANCIONADO 

Se trata de otra Urbanización distinta con el nombre de "Chaparral'' 
Recientemente ha sido publicado en el B.O; de· la Provincia, 

concretamente en el número 230, del día 7 del presente mes de Octubre, 
el acuerdo tomado por la Comisión Provincial de Urbanismo, celebrado el 
día 29 del pasado mes de Septiembre y publi~ado en La Voz de Talavera 
del día 12 de octubre de 1.977 y en el diario Alcazar de la capital de 
España, en la cual se dictan unas propuestas ~e incoacción de expediente 
sancionador contra determinadas Urbanizaciones, entre las que figura el 
"Chaparral", del término municipal de Pepino (Toledo). • 

Por cuyas causas y con el fin de poder evitar malas . interpretaciones, 
rogamos se publique la presente nota aclaratoria: No se trata de la 
Urbanización "El Gran Chaparral", propiedad de don Enrique Lozano 
Sánchez, sino de otra Urbanización denominada el "Chaparral", también 
ubicada en el término municipal de Pepino (Toledo). 

Por lo cual se ruega a todos los propietarios de Urbanizaciones 
denominadas "El Chaparral", tengan a bien el cambiarlas de nombre~ con 
el fin de evitar confusiones de esta clase, que puedan répercutir en el buen 
nombre de la Urbanización "El Gran Chaparral", propiedad del 
mencionado señor Lozano Sánche·z:"pues esta Urbanización se encuentra· 
perfectamente documentada, e inscrita en el Registro de la Propiedad 
Industrial con el mencionado nombre. 
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Los números cantan 

El trasvase Tajo-Segura, 
peor que Matesa 

El tema del trasvase Tajo-Segura por 
fin se ha tratado como es debido. La 
exposición de datos concretos hechos por 
los parlamentarios del PSOE son tah 
convincentes que no cabe más. Creo que 
ningún gobierno sensato pueda dar 
marcha adelante a esta obra que desde sus 
principios estaba cimentada en el aire. 

En primer lugar el desprecio absoluto a 
unas provincias que tienen el mismo 
derecho que las demás, a que usen de sus 
propiedades sin que vengan a quitarlas lo 
que es suyo para que se beneficien otras, 
que por afladidura están en mejor posi· 
ción.; claramente son menos pobres, y que 
tienen allí, a su alcance, unos caudales de 
agua fabulosos en el subsuelo, más impor· 
tantes que el que les pueda llevar el 
trasvase, pero hay que buscarlos, indus
trializarlos y trabajar. No la comodidad 
de que se lo lleven allí despojando a otros 
que ya de por sí están bien sufridos con el 
abandono. 

Como en todos los casos quien lleva la 
voz cantante es la economía, en este caso 
la economía no ha importado, porque eso 
no hace falta que se sepa. No se ha publi
cado el coste de esas obras tan tremendas · 
ni creo que se podrá saber, pero lo que sí .. 
se puede saber es el coste de lo que 
supondrá trasvasar el tan traido agua.Se 
sabe y se dice que sería costosísimo el 
llevar el agua del río Tajo al río Segura, 
no la conjunción Tajo-Segura, y aunque 
se sabe .y se dice no es lo mismo que verlo 
reflejado en números como voy a tratar 
de hacer. 

Pero antes de hacer números, he de 

comentar que las cosas no están como 
antes. La razón se impone y a pesar de la 
prisa por terminar las obras y comenzar el 
trasvase, que parece una carrera contra el 
reloj, sale a relucir la sabiduría de los 
refranes que en nuestra tierra tanto se 
prodiga. "El hombre propone y Dios 
dispone". Mis amables lectores recordarán 
un artículo que publiqué hace tiempo en 
el que decía que los .trabajos de aquella 
obra tan gigantesca, se habían paralizado 
porque al ir perforando un largo túnel, se 
habían encontrado una masa de tierra que 
no era tierra ni roca, sino una masa de 
barro en el que se hundían las perforado· 
ras, y tampoco se podía sacar con bombas 
por la poca fluidez. Dejé la publicación en 
aquel punto porque en ese momento dejé 
de tener contacto con aquellas obras. 

Hoy me entero de que sigue lo mismo. 
No se ha solucionado totalmente ese 
problema y las obras no· se acaban tan 
pronto como anuncian los portavoces de 
los Ministros. Hay trabajo para rato y ese 
rato es hasta febrero o marzo, según el 
hombre propone, pero como el que tiene 
que disponer es Dios, surgirá otro proble
ma insalvable y ese problema está surgien· 
do. Las conversaciones de las provincias 
afectadas así como las favorecidas, ante el 
ministro, éste, que como es natural, a su 
inteligencia no le convencen los favoritis· 
mos sino la lógica, ve con la claridad de la 
razón la monstruosidad del despojo y no 
accederá a que el trasvase se consume. 
Después cuando vea a continuación la .. 
cifra del coste anual del trasvase (porque 

esto es anual) no le parecerá que llame
mos monstruosidad lo que así es. 

Y si para colmo, ante la insensatez de 
la persona humana que tropieza tantas 
veces en la misma piedra, hubiera que 
recurrir a más, QUEDAMOS LOS 
CIUDADANOS TODOS UNIDOS SIN 
VACILACION A PROCLAMAR CON 
TODA LA FUERZA QUE DA LA 
RAZON Y LOS DERECHOS HUMA· 
NOS, QUE EL TRASVASE NO SE 
HACE. Que las obras se terminen porque 
alguna aplicación se las dará, pero el agua 
que no salga de su cauce, eso por encima 
de todo. 

Y ahora pasemos a los números que 
con su frialdad matemática nos dirán lo 
que no puede ser. 

Aunque el problema es elemental y de 
una lógica aplastante, para facilitar su 
comprensión recordaremos la fórmula 
física que dice: 75 litros de agua por 
segundo, cayendo desde una altura de un 
metro, proporcionan un C.V. de fuerza. 

Lo vamos a realizar conjunta y prácti· 
camente que buena falta nos hace. En 
primer lugar el dato fundamental. La 
cantidad de agua que se quieren llevar al 
río Segura que es de mil millones de 
metros cúbicos, o sea un billón de litros. 
Casi ná, como diría alguien. Con esta 
cantidad de litros vamos a ver la energía 
necesaria que hay que emplear para llevar
lo allí, al río Segura con más de trescien· 
tos kilómetros de recorrido. Primero 
vamos a ver los caballos necesarios; y 
como la fórmula es por segundos y litros, 
puesto que tenemos un billón de litros lo 
vamos a dividir por 75 que proporcionan 
un C. V. a un metro de altura. 
1.000.000.000.000:75 igual a 
13.333.333.333 C. V. en un segundo. 

Como la energía que se va a emplar es 
la electricidad y ésta se mide por horas, 
vamos a pasar los C.V. segundo a horas, 
por lo que dividim,.os 
13.333.333.333: 3.600 igual a 3. 703.612 
C, V. por.hc>r~, .P~~ctiquen. Pr~~~ti{Ll,l.eJLq!I.~. 
tes vendrá bien. Para calcular el coste lo 
pasamos a kilovatios y como el C. V. tiene 

Pitágoras se murió tan tranquilo porque 
dejó sentadas unas bases muy firmes. Pero 
aún no he terminado. 

Como el ·agua hay que elevarlo a 275 
metros (teóricos, porque reales con la 
pérdida por fricción son 300) estos 
kilovatios se multiplican 2. 725.925 x 275 
igual a 749.529.375. Pero como no es lo 
mismo el agua que cae como el que hay 
que elevar, vamos a dar a esta instalación 
un rendimiento de un 50 por 100 (y me 
quedo muy corto) con lo que los kilova· 
tios obtenidos hay que doblarlos y 
tenemos 1.599.058. 750 kilovatios, que a 
un coste de 2,00 pesetas (? ) por ejemplo, 
serían 3. 198. 11 7 .500 pesetas. Esperen 
que aún no he terminado. Del Tajo se 
sacan 1.000 millones de metros cúbicos, 
pero en el recorrido tan largo, por esto, 
por evaporación, etc. se pierde por lo 
menos un 25 por 100 que hay que afiad ir 
al coste total y vemos que éste se va ele
vando de tal manera que llegamos a los 
CINCO MIL MILLONES DE PESETAS y 
aún me quedo corto. 

Y esta renta anual inevitable ¿quién la 
pagaría, los usuarios del agua o el Esta
do? porque si es el Estado, resulta que se 
pagaría por todos los espafloles y, entre 
ellos estamos los toledanos y demás perju
dicados por el trasvase, que tendríamos 
que contribuir a pagar un agua que nos 
quitan a nosotros. 

Esto es peor que lo de Matesa, porque 
aquello al fin y al cabo fue una cifra muy 
alta, así como 1 5 mil millones de pesetas, 
pero hasta ahí se llegó. Esto es una renta. 
Es una renta anual que no se acaba. ¿Es 
que no se había pensado en ello? Yo creo 
que sí. Los números los sabemos hacer 
todos, pero el respeto a los demás no lo 
sabemos. Mejor dicho, no lo saben. Dios 
ya lo dijo: Respeta al prójimo como a tí 
mismo. El hombre ... no, algunos hom
bres, lo ignoran, pero los castellanos tene
mos el refrán y éste nos da la razón. 

Pitágoras se murió muy tranquilo con 
.1.11~ ... l>.~s,s .. #.!~!):;Ji;':'n!S. 91:l~c,.!!~~f~~fiido:~'' 
pero no hubiera quedado tan tranquilo s1 

Si Vd. necesita .un pozo 
, 736 vatios, será 3. 703.612 x 736 igual a 

2.725.925.408 vatios, y como el kilovatio 
tiene mil vatios, el total será de 2. 725.925 
kilovatios. Los números no fallan. Por eso 

hubiera conocido la Moraleja: Con una 
buena estaca me importan tres pepinos 
Pitágoras y todas sus bases matemáticas. 

Luis GARCIA 
(electricista) 

se lo construimos 

en el día. 

construcciones de la fu ente. 
Disponemos de máquinas que alcanzan 

una profundidad de 32 metros, con un 
diámetro de 1,20 metros. 

construcciones de la fu ente 
Calle Fuente Vieja, 9. - Telefono 36 y 115 

HORCHE (&uadalajara) 

Representante en Talavera: 

GREGORIO OCAÑA MARTIN 

o. Calera, 9. • Teléfono 80 32 15 

limpiamos 

LOS MEJORES 
AMIGOS 

DE SU ROPA 

Alf umbras, Cortinajes, Piel y Ante 
con garantía. Use nuestro servicio a domicilio, le cobramos igual 

Teléfonos 800542-800632-801679 
Casa Fundada en 1939 

Autos Cañizares 
Marqué• 

de Mirasol 9. 

Telf. 803452 

COMPRA-VENTA DE AUTOMOVILES 
Autos Cañizares tiene para usted el mejor.vehículo de ocasión. 

Todas las marcas de turismo garantizadas por haber sido reparados y 
revisados en sus propios talleres. 

Visite Autos Cañizares y si en su exposici6n de Marqués de Mira
sol, 9 no encuentra el vehículo que le guste, tiene otro local en la 
calle de Bernardo 'González. 

Autos .Cañitares compra~ven~ de automoviles. 

Su Optica en SAN FRANCISCO, 13. 
Su Optico Francisco Montero 
Adaptación de Microlentillas. DIPLOMADO. 
13 (Frente al Cine Coliseum), 
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Respuesta al Secretario de la UCD de Toledo sobre el Trasvase 

El mejor defensor, los textos 
y dos años de lucha 

El secretario general de la UCD de 
Toledo, Gonzalo Payo Subiza, criticaba 
en el último número de La Voz de Tala
vera la actitud de este periódico tachán
dolo de "tener intenciones que no enten
demos", de "sensacionalistas" y de buscar 
divergencias "si es necesario provocán
dolas, aunque no existan, como en este 
caso del Trasvase Tajo-Segura". Además 
de esto se nos llama intrigantes e infan
tiles: "Y pienso que todos los grupos 
políticos seguiremos defendiendo nues
tros intereses comunes, de forma civili
zada y coherente, sin que divergencias 
provocadas infantilmente, en este o en 
otros temas nos vayan a desviar, con 
enfrentamientos estériles, de lo que consi
deramos nuestro deber hacia la provincia 
que nos ha elegido como representantes 
suyos. Y espero que les quede p(){;o 
espacio de acción a los intrigantes". 

Si de defender los intereses generales 
de la provincia de Toledo se tratara, 
podríamos presentar una lista intermi
nable de artículos; pero como aquí nos 
limitamos al tema del trasvase Tajo-Se
gu r a, creemos que nuestra posición 
quedará clara con citar los títulos que 
sobre este tema llevamos escritos, cuando 
todavía a muchos diputados y senadore» 
no les había pasado por la mente que iban 
a serlo. Citamos solamente los títulos de 
los años 1.976 y 1.977: 

--i.No será p0co 
compensa, la provincia de Toledo se 
opone a trasvasar las aguas del Tajo al 
Segura (número 1196, 7 de abril, pp. 1 y 
3). 

-Los olvidados también tienen dere
cl,los (número 1200, 5 mayo, p. 3) 

-- La Ley de compensaciones, papel 
mojado (número 1201, 12 mayo, p. 3) 

-ldem 11 (n. 1202, 19 mayo, p. 3) 
-ldem 111 (n. 1203, 26 mayo, p. 3) 
- ldem IV (n. 1204, 2 junio, p. 3) 
-ldem V (n. 1205, 9 junio, p. 3) 
- ldem VI (n. 1206, 16 junio, p. 3) 
-·ldem VII (n. 1207, 23 junio, p. 3) 
-ldem VI 11 (n. 1208, 30 junio, p. 3) 
-Preocupación del Ayuntamiento de 

Toledo por la contaminación del Tajo 
(1207, 23 junio, p. 3) 

-Impresionante estudio poco divul
gado de la actual contaminación de las 
aguas del Tajo (1215, 18 agosto, p. 3) 

-ldem (n. 1216, 25 agosto, p. 3) 
-· .. Otra vez el trasvase Tajo-Segura (n. 

1221, 29 septiembre, p. 3) 
-Ley de aprovechamiento conjunto 

Tajo-Segura: iSe podrá realizar el recre
cimiento de la presa de Cazalegas? (n. 
1222, 6 octubre, p. 3) 

-El trasvase Tajo-Segura desde diver
sas perspectivas (n. 1228, 17 noviembre, 
p. 3) 

-Incrementar los regadíos, necesidad 
nacional (n. 1242, 23 febrero, p. 3). 

-Los regad íos toledanos del trasvase. 
Entrevista con don Guillermo Carrillo. 

-Recrecimiento de Cazalegas ( 1244, 9 
marzo, p. 4) 

-Historia de un error ecológico: El 
trasvase Tajo-Segura (n. 1259, 22 junio 
77,p.5) 

-·Meditación sobre el trasvase y las 
autonomías (n. 1266, 1 O agosto 77, pg. 
3) . 

-Politizar el trasvase Tajo-Segura (n. 
1272, 21 septiembre 77, p. 3) 

-Los parlamentarios de la UCD y el 
gobernador civil visitan al ministro de 
Obras Públicas (n. 1273, 28 septiembre, 
p. 3) 

-El gobierno no es el .dueño de una 

gran finca que traslada el agua de un 
punto al otro si lo cree rentable" (n.1274, 
5 octubre, pp. 4 y 5). 

Si alguien se toma la molestia de leerse 
todos estos artículos podrá comprobar 
que nosotros no tenemos necesidad de 
inventar ningún tema polémico ni de 
crear sensacionalismo. Tampoco atenta
mos contra la unión de nuestro país, ni 
creamos divergencias donde nos las hay. 
Y para ver si existe un enfoque diverso 
entre los comunicados de la UCD y del 
PSOE, que es el tema directo de la polé
mica, creemos que lo mejor es reproducir 
un par de párrafos: 

UCD: Los diputados piden al ministro 
que no se ponga en funcionamiento el 
trasvase "sin que se hayan efectuado, al 
menos, los siguientes trabajos y obras que 
ya se definieron en la ley que regulaba el 
citado trasvase" A continuación sigue la 
enumeración de las mismas. Además los 
diputados de la UCD piden que se tomen 
en consideración otros efectos del 
trasvase que no han sido previstos por la 
ley, especialmente el "hecho de que se 
considerase el carácter temporal de la 
cesión de cualquier caudal de aguas del 
Tajo a otra cuenca, por no considerarse 
los hombres de hoy con derecho a decidir 
el uso futuro de las aguas del río". 

PSOE: "Proponemos p~r todo lo ante
rior, hacer una revisión total del proyecto 
trasvase y encargar de esta tarea a una co
misión parlamentaria en la que estén 
representadas todas las provincias afecta
das por él proyecto. Esta comisión estaría 
asesorada por especialistas en las discipli
nas relativas al vasto y complejo proyec
to. La comisión reconsideraría los benefi
cios y perjuicios de todo orden ocasiona
dos por el proyecto, propondría lo que se 
debe hacer con las aguas de la cabecera 
del Tajo y con las de las comarcas atrave
sadas por la conducción, estudiaría en 
líneas generales cómo acrecentar la utili
zación de los recursos hidráulicos del 
sureste y aconsejaría cuáles son los apro
vechamientos más útiles de las obras 
construidas que cabe hacer en interés de 
las regiones que atraviesan. 

No hay que desechar la posibilidad de 
que se encuentren soluciones para estas 
obras que, a pesar del enorme dispendio 
realizado, de un buen rendimiento én esas 
regiones, mucho mayor que si se desti
nasen a desregular la cuenca del Tajo 
privando anualmente de 600 a 1000 
millones de metros cúbicos de agua a una 
región tan desprovista de este elemento". 

Ahí quedan los textos y sus perspec
tivas. Ambas notas -dice el señor 
Subiza- pueden superponerse o ser 
complementarias, pero de ningún modo 
contradictorias. Tampoco nosotros hemos 
afirmado que sean contradictorias sino 
diametralmente opuestas. Opuesto y 
contradictorio, señor diputado, no es lo 
mismo. Basta recordar las leyes de la 
lógica. 

J.A.CASADO 

REHABILITACION DE LENGUAJE 
CARLOS ROSSI ARIZA 

• Colaborador del Hospital Clínico 
de Madrid 

• Lectura-Escritura, Dixlesias, 
Dislalias, Laringectomras. 
Hipoacusias, etc. 

c. Postiguillo, 10, 3.° C. dcha. 
Talavera 

Algo más que una foto 
Una ciudad se llega a conocer por su arte, es lo que queda impresionado en la mente 

del visitante; apreciación que nada tiene que ver con la cultura, para todos es igual; así 
en León las vidrieras de la catedral, en Burgos las flechas de piedra en que remata, 
alfiletero para el viento, su catedral. Talavera de la Reina se la conoce como Ciudad de 
la Cerámica. Pero podía uno pensar que eso viene a ser como la gota de miel para 
atraer a las moscas viajeras. ¿Realmente la ciudad se considera Ciudad de la 
Cerámica?, ¿valora, cuida o tal vez siente tal atracón de cerámica que ya ni la mira? 

La cerámica es un arte y cuando una pieza de cerámica se hace mosaico o FUENTE, 
está, en ese mismo instante, siendo arte que engrandece el nombre de Talavera y, cosa 
curiosa, ese mosaico, esa FUENTE se universaliza y ya es de todos, pasa a ser una pieza 
de ese patrimonio artístico nacional. Pero eso uno se siente robado cuando una mano 
desaprensiva arremete y se carga algo que ya es de todos. 

En el mercado, en el Palenque una fuent~ hacía su ronda de colores, un fauno, entre 
pícar': y cínico, sonreía en relieve. Era u.na obra de Ruiz de Luna, una gran obra, que 
en muchos libros se la incluía como verdadera joya del alfar talaverano. 

En el mercado, en el Palenque una fuente ha perdido su gracia y predica la malgracia 
del poco cuidado y valor que Talavera da a sus obras de arte. 

A. BALLESTEROS 

VENTA DE PISOS 
e De 5 dormitorios sin calefacción cen

t~al desde 1.277 .000 ptas. 

e De 3 y 4 dormitorios sin calefacción 
central. 

e De 3, 4, 5 y 6 dormitorios con calefac
ción y agua caliente central y garaje. 

e Locales comerciales. 

INCA Muñoz U rra, 14, 4. º A 
T elf. 80 28 00 

LAS OCHO HORAS MEJOR PAGADAS DEL DIA 
• SI VD. TIENE DE 20 A 45 AÑOS 
• CULTURA MEDIA 

• Y NECESIDAD DE GANAR DINERO 

VISITEN OS 
le ofrecemos un moderno sistema para poder alcanzar ingresos insospechados. 

• ENTREVISTAS: MIERCOLES de 5 a 8,30.-JUEVES de 
10 a 1 y de 5 a 8,30 y VIERNES de 10 a 1 y de 5 a 8,30 

e SR. DONOSO, e/ Gregorlo Ruiz, 10, 3.° Centro 
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Sesión simbólica de la Corporación 
en el camarín de la Virgen del Prado 

El Alcalde hace 
realizaciones y 

un balance de 
necesidades 

En la ses10n simbólica que, tradicional
mente, se celebra el día 12 de Octubre, en 
el Camarín de la Santísima Virgen del 
Prado, bajo su Presidencia como Alcal
desa de Honor de la Ciudad, el Señor 
Alcalde don Francisco Cereijo l,uengo, 
pronunció el siguiente discurso: 

"Con vuestra venia, Señora, y bajo 
vuestra Presidencia de Honor, se abre esta 
solemne Sesión, instituída por el Excmo. 
Ayuntamiento para Gloria y Reverencia 
de Vos y en agradecimiento a vuestros 
favores". 

Santísima Virgen del Prado, Patrona y 
Alcaldesa de esta Ciudad de Talavera: 

Un año más venimos a visitaros en 
vuestro Santuario en esta Sesión simbó
lica de la Corporación cuya Presidencia de 
Honor ostentáis; y venimos humilde
mente a reflexionar sobre nuestra 
actuación al frente del municipio en esta 
época de cambios de nuestra sociedad 
española y de la que considero no debe 
permanecer al margen nuestra comunidad 
tala verana. 

Somos conscientes de que vivimos en 
un período de transición en nuestro 
municipio y creo que nuestra actitud 
debe estar abierta al diálogo con todas las 
fuerzas sociales, políticas o ciudadanas 
que estén dispuestas a colaborar en el 
engrandecimiento de nuestro pueblo y en 
el desarrollo y progreso de sus habitantes. 

Entiendo que este período de tránsito, 
a través del diálogo sincero, debe propi
ciar la participación ciudadana de todos 
los talaveranos en la apasionante tarea de 
hacer de nuestra Ciudad una comunidad 
en progreso constante tanto en el orden 
humano y cultural como en el social, 
político y material. 

No es este momento ni el lugar de 
hácer un análisis en profundidad de la 
problemática más actual de Talavera, pero 
todos somos conscientes de la cantidad de 
problemas que tenemos que sufrir día a 
día cuantos en ella trabajamos y vivimos. 
Nos angustia pensar que no siempre pode
mos dar respuesta adecuada a cada uno de 
ellos, no obstante, nuestra dedicación y 
nuestro esfuerzo están encaminados a 
conseguir su solución. 

Cuando por diversas circunstancias, 
tuve que hacerme cargo de la Alcaldía, 
hace aproximadamente cinco meses, sentí 
sobre mis espaldas la responsabilidad de 
quien toma el timón de una nave que 
camina hacia rumbo claro y determinado, 
marcado por un equipo de personas de 
quien, Vos Señora, conocéis sus desvelos 
y entrega por llevarla a un feliz puerto, 
rumbo que de ninguna manera debía 
perder, sino más bien enderezar en la 
manera que fuese posible. 

No puedo silenciar, porque es de justi
cia reconocerlo, la ayuda y colaboración 
que en todo momento me han prestado el 
resto de mis compañeros de Corporación; 
no en vano todos juntos hemos formado 
un equipo que a pesar de las lógicas dife
rencias de criterios, nos ha permitido 
continuar una labor en la que todos nos 
sentimos comprometidos. 

Entiendo, que la labor municipal; sean 
quienes sean las personas que ostentan la 
responsabilidad de los cargos, sea cual 
fuere el régimen administrativo en el que 
están inmersos, y sea cual sea los procedi
Ínientos por los que se acceda a los 
mismos, debe ser una labor de servicio y 
al servicio de la comunidad, teniendo en 
cuenta no el interés de unos pocos, sino 
de la mayoría de las personas que la for
man. Se podrá discutir la primacía en la 
solución de los problemas que padece. 
Podrán existir diferencias de criterios en 

cuanto al orden en que deben afrontarse 
determinadas soluciones según la concep
ción ideológica de cada uno; pero lo que 
es indudable, es, que cuando en una 
comunidad como la nuestra, las necesida
des afluyen en gran medida, esta labor de 
servicio debe reflejarse en la puesta en 
práctica, cuanto antes, de aquellas 
acciones que vayah encaminadas a ir 
haciendo disminuir el volum<'n de estas 
necesidades. 

·Partiendo de estos principios y no con 
ánimo de hipotecar a sucesivas Corpora
ciones, hemos puesto en práctica un vasto 
plan de realizaciones que si bien no es 
todo lo completo que estas necesidades 
demandan, sí es importante, si tenemos 
en cuenta los escasos recursos del Munici
pio en comparación con las necesidades 
del mismo. 

Así podremos decir, que en este corto 
espacio de tiempo hemos puesto en 
marcha la máquina burocrática, inevitable 
en el sector público y acudiendo a la 
financiación a través del crédito privado 
tenemos prevista la realización de una 
serie de obras tales como pavimentado- · 
nes,alumbrado público, saneamiento, 
instalaciones deportivas, guardería infan
til, mercado de frutas y verduras, apertura 
de nuevas vías de comunicación, nueva 
estación depuradora de aguas blancas, etc. 

Pero queremos hacer constar que algu
nas de estas obras están actualmente, en 

·período de ejecución, como la ini¡talación 
del parque infantil, la colocación de pape
leras, la construcción del mercado de 
frutas y verduras. la pavimentación del 
entronque de la Av. de Pío XII con la Av. 
del Príncipe; otras están adjudicadas 
recientemente, como la pavimentación de 
las calles lldefonso Sánchez, C/ y plaza de 
Santa Leocadia, ampliación de la Escuela 
de Maestría Industrial y otras; alumbrado 
de varias calles y cuyas obras se iniciarán 
próximamente y asimismo se encuentra 
anunciada subasta de otras pavimenta
ciones pendientes de que venzan los 
plazos para su adjudicación. 

No hemos olvidado tampoco otra serie 
de necesidades que por su envergadura e 
importancia escapan de nuestras posibili
dades y que requieren la participación del 
Gobierno de la Nación; entre ellas, cabe 
destacar la construcción. del nuevo Insti
tuto, el abastecimiento de agua, la desvia
ción de la carretera, la estación depurado
ra de aguas residuales, varios colectores y 
el colector general, la plena ocupación y 
funcionamiento del Polígono "Torre
.hierro", el nuevo matadero municipal, 
servicios en el Mercado de Ganados, guar
dería laboral infantil, campos de fútbol, 
piscinas, la residencia de ancianos, etc. 
obras que por su necesidad, han sido 
demandadas en cuantas ocasiones ha sido 
propicio el hacerlo y cuya situación admi
nistrativa se sigue muy de cerca por la 
Corporación a fin de que cuanto antes 
puedan ser una realidad. 

Pero hay Señora otros problemas que 
no se pueden contabilizar con cifras y que 
nos preocupan tanto como los que acaba
mos de enumerar; nos preocupa la paz y 
la convivencia ciudadanas, nos preocupa 
la formación integral de nuestra juventud 
de Talavera, queremos el desarrollo armó· 
nico de todos y cada uno de los hombres 
y mujeres que forman nuestra comuni
dad, quisiéramos la creación de puestos 
de trabajo suficientes para erradicar de 
nuestra Ciudad el paro y acoger no sólo a 
los jóvenes que terminan sus estudios, 
sino también la vuelta a Talavera de todos 
sus hijos dispersos por el país y fuera de 

él que han tenido que emigrar en busca dP 
una colocación, desearíamos la participa· 
ción ciudadana en las tareas municipales, 
desearíamos en fin, hacer de Talavera una 
Ciudad próspera y agradable de habitar 
donde la paz sea fruto de la justicia y la 
calidad de la vida esté acorde con la digni· 
dad de la persona humana. 

Y finalmente, te pedimos, Señora, tu 

QUEHACER 
En la ses1on celebrada por la Comisión 
Municipal Permanente el día 4 de octubre 
de- mil novecientos setenta y siete, presi
did a por el Alcalde-Presidente: don 
Francisco Cereijo Luengo y con asistencia 
de los tenientes de alcalde: don Fernando 
García-Verdugo Pinero, don Luis F. Mar
tínez de Medinilla y don Alfonso Torrijos 
Oviedo, se tomaron, entre otros, los si
guientes acuerdos: 

Se dá lectura a comunicación recibida 
del limo. señor Comisario Jefe del Cuerpo 
Gral. de Policía en el que se dirige a esta 
Alcaldía exponiendo el comportamiento 
ejemplar y el sentido del deber y respon
sabilidad observados por el Cabo de la 
Sección de Tráfico don Cándido García 
Miguel, la Comisión queda enterada y se 
acuerda que esta felicitación se haga 
constar en el expediente personal del 
interesado. 

Adquirir 1 O monos o buzos de trabajo 
con destino al personal del servicio de 
Jardines y cascos para la Policía Muni
cipal de Tráfico. 

No acceder a los solicitado por Leo
nardo Rodríguez Jarandilla sobre exen
ción de derechos a perpetuidad de la 
sepultura que ocupa en el Cementerio 
Municipal un hermano político del intere
sadoo, muerto en acción de guerra. 

Aprobar las relaciones de horas extra
ordinarias trabajadas por el personal di! l.a 
Policía de Tráfico y Servicio de Limpiezas 
con motivo de las pasadas Ferias y Fiestas 
del mes de Septiembre. 

Acceder a lo solicitado por Francisco 
lllescas García de reingreso en el servicio 
activo y a la misma plaza que desempe
ñaba cuando comenzó su excedencia. 

Resolver varios asuntos sobre personal 
ya informado por la Comisión de Gober
nación. 

''MAYO" 

twndición para todos los talaveranos y 
muy especialm<>nte para aquellos que más 
necesiten d<' ayuda y comprensión, y a 
nosotros miembros de esta Corporación 
te rogamos nos concedas la ayuda necesa
ria para que junto con nuestro esfuerzo 
podamos hacN r<>alidad cuanto nos 
hemos propuesto realizar si lo consíderaS' 
de justicia. 

MUNICIPAL 
1 

Aprobar los trabajos de delineación 
encargados por la O. Técnica a don Angel 
Castellanos Gorjón y que se proceda a su 
pago. 

Conceder licencia para apertura de 
establecimientos a Ladicio Corrochano 
Fernández (Ultramarinos por menor) y 
Pedro Moraleda Ramos (Venta de 
muebles por menor}. 

1 nteresar de las distintas casas de la 
Ciudad presupuestos para adquisición de 
diverso material para la reparación y revi
sión del alumbrado público. 

Aprobar la factura presentada por 
Jacinto Pérez Sánchez de varias repara
ciones efectuadas en los Grupos Esco
lares. 

Autorizar a los adjudicatarios de los 
puestos fijos en la vía pública con destino 
a la venta de helados, la continuidad de 
venta hasta el día 31 del actual mes, 
previo pago de los derechos que corres
pondan con arreglo a la Ordenanza 
vigente. 

Aprobar una factura de Renato Mateo 
por trabajos efectuados en la Capilla del 
Cementerio Municipal. 

No acceder a lo solicitado por Gabino 
Béjar Blanco, sobre instalación de un 
kiosco para la venta de periódicos y revis
tas. 

Conceder licencias para la reali:zaciórr
de obras a Benedicta Mayoral onzález, 
Hidroeléctrica Española S.A. y Andrés 
Gómez Corrochano. 

Resolver consultas sobre alturas y edi
ficación formuladas por Francisco Vargas 
López y Maximiliano Campos Aguilera. 

Aprobar ~na propuesta de gastos que 
presente la 1 ntervención de Fondos Muni
cipales. 

Agencia Oficial de la 
Propiedad Inmobiliaria 

el Dos de Mayo, 4, 2.0 dcha. T~léfono 80 07 54 
TALAVERA DE LA REINA 

e/ T. del Castillo, 4, 2.0 -Telf. 215 · OROPESA 

COMPRAS - VENTAS - TRASPASOS - ALQUILERES 
CHALETS - LOCALES COMERCIALES- NA VES -

SOLARES - HUERTAS - FINCAS - PISOS Dt: TODOS 
LOS TAMAÑOS Y PRECIOS SIN CALEFACCION 

Y CON CALEFACCION. 

PARCELAS Dé 2.500 m2. EN ADELANTE 

"Visitenos, no perderá el tiempo" 

NllSUEL SANCHEZ 
Aire acondicionado Quemadores; 

Calefacción Energía solar 
Gas propano Fontanería en general 

Santa Teresa, 45.- Teléff.>nOS 80 28 59 - 80 33 14 
TALAVER~.DE LA REINA 
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Cartas 
a 

LA VOZ 
HAGAMOS JUSTICIA 

Sr. Director: 

Hemos tenido la oportunidad de inf or
marnos, por medio de "LA VOZ", de la 
propuesta habida en el Ayuntamiento de 
dar el nombre del poeta talaverano Rafael 
Morales a la calle Mula. 

Es elogiable, sin duda, la iniciativa 
tomada por nuestra Corporación Munici
pal homenajeando de esta manera a los 
hombres que, destacando en su actividad 
profesional, dejan en buen lugar el 
nombre de Talavera. 

Nuestros representantes municipales, 
sin embargo, se han olvidado de uno de 
los talaveranos que más dignamente han 
paseado el nombre de nuestra ciudad por 
el mundo: Emiliano de la Casa, el inolvi
dable "Morenito de Talavera ". 

Evidentemente, si el torero talaverano 
se hubiera anunciado en los carteles con 
su nombre, habría sido de la misma forma 
lA GRAN FIGURA DEL TOREO QUE 
FUE' Prefirió en cambio, movido por su 
amor a Talavera, orgulloso de ser talave
rano, que el nombre de su ciudad natal 
figurase en los carteles de las más presti
giosas ferias taurinas de España y Amé
rica, dejando el suyo propio en un segun
do plano. De esta circunstancia señor 
Director, podemos dar fe quienes le cono
cimos y nos honramos con su amistad. 

Esperemos que esta carta sea leída por 
quien corresponda y que la idea de dar el 
1wrr11Jre de "!~Jorenilo de Ta/auem" a una 
calle de nuestra ciudad, se vea convertida 
en realidad. Nos asisten para solicitarlo 
dos razones de peso: justicia y agradeci
miento. 

Atentamente 

Juan J. MUÑOZ ROCHA "MIKOTO" 
y Vicente BENITO 

INJUSTO Y ABUSIVO 
Señor Director: 
Una de las tan ensalzadas y cacareadas 

obras de los "manda mases" provinciales 
del régimen anterior, es la construcción 
de la carretera denominada pomposamen
te "Cornisa del Tajo". Pues bien, esta 
citada obra tuvo su infeliz principio en el 
año 1967 ó 1968 aproximadamente según 
los que van a ejecutar la obra, cuando lo 
cierto es que, allá por el año 1925, ya se 
conocía este proyecto; como decía, dicha 
obra se vió paralizada por los desacuerdos 
entre la Administración (Obras Públicas) 
Y los vecinos de los barrios comprendidos 
entre San Lucas, Doce Cantos, Tintes y 
Carreras de San Sebastián. Subsanadas 
por imposición de la Jefatura de Obras 
Públicas estas anomalías que eran debidas 
al importe de la tasación de las viviendas 
que iban. a ser expropiadas, pues en algu
nos casos se pagó por el metro de edifica
ción la suma de 1.500 ó 2.500 pesetas 
metro cuadrado. Esta tasación se hacía el 
14 de abril de 1.972, aproximadamente, 
cuando en realidad por esas fechas se 
pagaba en esta ciudad de Toledo el metro 
cuadrado construido entre las 5.000 y 
10. 000 pesetas. Para la ad:¡uisición de 
cualquier vivienda, este era el precio de 
compra. 

Conio el lector verá, el precio abonado 
a todas las familias de humildes trabajado
res que en esa barriada afectada habitan 
era irrisorio y altamente abusivo por part; 
de la Administración, que una vez más 
torpedeaba y hundía la economía de estas 
humildes gentes, pues el precio que la 
citada Jefatura estimó justo, lo hizo a su 
modo y sin entablar lo que en todos los 
tratos existe, el "tira y afloja". A los 
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inquilinos de esas viviendas les dieron la 
cantidad de 160.000 pesetas como indem
nización, cuando cualquier piso en alqui
ler en aquellas fechas era de 2.500 a 
4.000 pesetas, ya me dirán como los veci
nos de esa barriada podían pagar esos 
alquileres con sus ingresos, y cómo po
dían aspirar a otras viviendas dadas las 
circunstancias antes reflejadas. 

Pues en vista de estas circunstancias, la 
Administración, genialmente y en un 
momento de inspiración, vislumbró la 
idea de que por mediación de la Caja de 
Ahorro Provincial de Toledo, les fuesen 
facilitados a estos vecinos un piso de unos 
60 ó 70 metros cuadrados útiles, que en 
aquellas fechas la citada entidad de 
Ahorro se encontraba construyendo en la 
barriada de Santa Bárbara, denominada 
segunda fase, cuyos pisos valían entre las 
501.000 y las 700.000 pesetas. Eso sí, se 
debían pagar en diez años, con una hipo
teca a favor de la citada Caja, pero como , 
quiera que entre la Administración y la 
Caja no hubo acuerdo para el abono de 
las cantidades que la primera debía de 
abonar a los vecinos, y éstos a su vez 
tenían que entregar e! 20 por 100 del 
valor de los pisos a la Caja y este dinero 
no les había sido abonado por la Adminis
tración a los vecinos, la benéfico-social 
Caja de Ahorros no podía esperar y deci
dió sortear y vender los pisos que para 
estas humildes familias se habían reserva
do, quedándose por tanto éstos a la espe
ra y con resignación. 

Hace aproximadamente dos años la 
Caja de Ahorro Provincial de Toledo se 
pone a construir la llamada tercera fase, 
en la misma barriada de Santa Bárbara; y 
esta vez la Jefatura de Obras Públicas, que 
no ha b ía a u menta do las cantidades 
indemnizatorias, paga a los vecinos las 
160.000 pesetas, y una vez terminadas las 
obras de construcción de los citados 
pisos, la Caja les manda una carta a los 
vecinos diciéndoles el valor de los pisos; 
en frP l. 000. 000 y 1. 327. 000 pese tas; y a 
cuánto asciende el 20 por 100 que como 
mínimo tienen que entregar para que 
puedan optar a una vivienda, y el resto 
también con hipoteca en quince años a 
favor de la Caja de Ahorros, pues la canti
dad que tienen que abonar correspondien
te al tanto por ciento indicado es de 
266.000 pesetas; o sea ciento seis mil 
pesetas más que les ha dado Obras Públi
cas. A los propietarios les abonaron 
también sus terrenos, y al que más de 
éstos le dieron 1.500.000 pesetas por su 
terreno, aproximadamente. 

Estas familias, ante lo que ellos estima
ron injusto, decidén elevar un escrito soli
citando una nueva revisión de los precios 
de valoración, pues además desde la fecha 
en que se valoraron los inmuebles hasta el 
día que se hizo efectivo su importe, 
habían pasado más de dos años, que es el 
tiempo que prevee la ley para que toda 
valoración en una expropiación forzosa 
tenga validez; transcurrido este tiempo se 
ha de proceder a valorar de nuevo el terre
no, o en su defecto a elevar sobre la base 
de valoración el tanto por ciento que el 
coste de la vida haya aumentado; así en 
este sentido se presentaron sendas instan
cias ante la Jefatura de Obras Públicas o 
ante los Organismos correspondientes; va · 
para más de un año y aún no se han 
dignado a contestar en ningún sentido. · 

También me consta que algún vecino 
solicitó por medio de instancia dirigida al 
Excmo. Ayuntamiento de Toledo, el re- . 
tranqueo de la vivienda que poseía en ta/ 
Carreras de San Sebastián, ya que el terre
no del fonda de esa barriada es propiedad 
del Excmo. Ayuntamiento y en su día la 
pared trasera de esas viviendas sería la· 
delantera, dejando más de los metros 
necesarios para la const111cción de la cita
da carretera "Cornisa del Tajo". Con esta 
posible solución quizás se hubiera paliado 
un poco el problema y no se hubiese desa
lojado a estas familias de su tan querido y 
abandonado barrio. ¿Cuándo espera el 
Excmo. Ayuntamiendo de Toledo a con
testar a esas instancias? ¡Ya que no lo 
hagan, pues han desalojado a todos los 

uecinos! ¿Qué piensa hacer el Excmo. 
Ayuntamiento con el terreno sobrante de 
.esa expropiación? ¿Tendrá alguna utili
dad ostensible la "Cornisa del Tajo"? 
¿No se volverá a meter la carretera citada 
en el cuello de la botella existente? 
¿Solucionará la citada y tan repetida 
"Cornisa del Tajo" el problema grave del 
tráfico en Toledo: ¿Ustedes qué creen?. 
¿O no será este proyecto impulsado por 
ciertos grupos de presión que, burla bur
lando, aprovechan toda circunstancia para 
su medro personal? ¡Mi querida Toledo 
ha visto tantas cosas y casos ... ! 

Pablo CORRALES 

PUES NO HAY CAMBIO, 
BUSQUE LO 

Señor Director: 

pesetas 'y cogerán nada más que los 
billetes y que.darán más tranquilos. 

Esto es señor director una de las 
muchas cosas que pueden pasarle a un 
ciudadano, un simple y honrado ciuda
dano español. 

E.D. 

N. de la R.- ¿Por qué ocurre ésto en 
muchos sitios? ¿Por qué no hay dinero 
suelto, pues hasta los bancos tienen difi
cultades a veces? ¿No tendrán algo que 
ver con ello los centenares de máquinas 
tragaperras que hay en la ciudad? De 
todas formas, creemos que algo debe 
hacer quien pueda o le corresponda, para 
solucionar esto que, sin tener gran impor
tancia, es motivo de discusiones, disgustos 
y malhumor frecuentemente. 

RESPETO PARA LOS NIÑOS 
Muy Señor Míu: 

El pasado día 12 fiesta del Pilar, como 
en otras fiestas o domingos, me dirigía al ' Le ruego tenga a bien publicar en el 
cine del Prado con otro amigo, la cola semanarf~ de "La Voz de Talavera" que 
para sacar entrada ya es habitual, tras usted dmge Y en nombre de un nutrido 
esperar unos cinco minutos me acerco a la grupo de madres de familia la siguiente 
taquilla y pido dos entradas y para efec- nota: 
tuar su pago entrego dos billetes de cien "Son muchos en nuestra ciudad los 
pesetas; el señor de la taquilla me pide un pasos por donde las niñas y niños de esta 
duro suelto y yo le dije que no tenía nada localidad tienen que verse obligados con 
más que dos pesetas sueltas como pude el fin de su.bir o desc~nder del autobús de 
mostrar ante los allí presentes. sus respectwos colegzos, a cruzar la calza-

El señor de la taquilla me dice que si da con el consiguiente peligro; máxime 
no le doy el duro que me vaya a buscar cuando los conductores de los distintos 
cambio, que no me da las entradas, que vehículos que transitan no sólo no circu
no me va a entregar a mí todo el cambio lan a la velocidad que determina el 
como si yo fuera el que entra solo en el Código de la Circulación, sino que ponen 
cine. muy poco de su parte, al ver que hay 

Yo le dije que si no tenía cambio, yo niños que esperan cruzar la calzada y que 
no tenía el duro y que el que tenía que como tales deberían de ser respetados. 
buscar el cambio era él y no yo, tras recu- Uno de los cruces que hay en esta ciudad 
rrir a mi amigo y tras buscar el duro me Y donde más autobuses de colegios aflu
dio las entradas, diciéndome que a la yen, es el de la parada de la Ronda del 
próxima me espera que como no le lleve Cañillo, esquina a Cabeza del Moro 
suelto veremos si entro en el cine. (delante del Restaurante "La Playa"), en 

Señor Director: Esto no es lo malo, este punto tan peligrosísimo debido a la 
sino que es la tercera vez que me sucede gran velocidad que se circula, deben de 
en el mismo sitio, las dos anteriores me tomarse las medidas necesarias por parte 
callé como persona educada, en una de de la autoridad correspondiente a fin de 
ellas, tras estar entre quince y veinte que cuando menos, sea pintado un paso 
minutos tuve que salir a buscar cambio y de cebra en todas las reglas, o bien la pre
volver a ponerme en la cola, yo.no sé qué sencia de un agente de la autoridad en las 
puede pasar, qué puedo haberle hecho yo. horas correspondientes". 

Desde estas líneas pregunto señor En espera de vernos complacidas en 
director, a los ciudadanos de esta ciudad nuestra lógica petición, reciba nuestro 
quién tiene que tener el cambio, si es más cordial saludo. 
obligatorio llevar el duro suelto, si se UN GRUPO DE MADRES 
puede o no se puede entrar al cine sin 
cambio en el bolsillo, si se puede herir la 
dignidad de una persona ante el asombro 
de los que se _encontraban en la cola, tan 
bajo les hemos caído que ya no les 
hacemos falta y si tan mal andan de 
cambio que suban la entrada a cien 

COMPRO 

sacos papel buen uso, 3. 50 ptas./ 
uno. Vendo alberjones siembra: 
Angel Bonilla. Avda. Pío XII, 40. 
'Telf.: 80 Ul40. Talavera. . 

HAGA DE SU COCINA LA HABITACION FAVORITA 
DE LA CASA, CON ELECTRODOMESTICOS 

EMPOTRADOS Y PANELADOS 

~cmecct 
· Avda. Príncipe, 28. Teléfono 80 52 28· 

T alavera de la Reina 
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Coordina: SANCHEZ-ESCOBAR 

Sin que se registraran incidentes 

PERSONAS SE DOS MIL QUINIENTAS 
MANIFESTARON POR LAS 

DE TOLEDO 
CALLES 

Con el slogan, "Por un Toledo sin Problemas ¡Acuda! " se inició, el 
pasado viernes, 7 de Octubre, alrededor de las 19,30 horas una manifesta
ción autorizada, solicitada por más de 400 vecinos de Toledo y la provin
cia. En la misma participaron más de 2. 500 personas. 

Los gritos y pancartas hacían alusión a 
las reivindicaciones y a los grupos partici
pantes. 

La manifestación partió de la explana
da situada detrás de la Residencia Sanita
ria de la Seguridad Social, barriada de 
Palomarejos, atravesando ésta, salió a la 
Avenida de la Reconquista para terminar 
en los alrededores de la Puerta de Bisagra. 

Reivindicaban: Legalización inmediata 
de todas las asociaciones de vecinos y 
ciudadanos; preocupación incremento del 
paro; contaminación Tajo y trasvase; des
contento carestía de la vida; desco.ntento 
falta de servicios sanitarios, escolares y 
sociales; pedir mayoría de edad 18 años. 

La apoyaban. los partidos PSOE, PCE, 
ORT, PT, Falange auténtica y las agrupa
ciones juveniles Juventudes Socialistas, 
Joven Guardia Roja y Unión de Juventu
des Comunistas de España; por las Centra
les Sindicales, CC.00, CSUT, SLI y UGT. 
Y asociaciones de vecinos del Polígono y 
Bargas y FOCUSA. 

En ningún momento se alteró el orden 
público y no fue necesaria la intervención 
de la Fuerza del Orden. 

Antonio Cubillo, 
Presidente 
Provincial de A. P. 

Antonio Cubillo, ha sido elegido Presi
dente Provincial de Alianza Popular, de 
entre los 24 miembros de la gestora que 
fueron elegidos en el pasado Congreso 
Provincial del Partido. El próximo día 13 
de Octubre se hará pública la citada nomi
nación. 

Secretario General, Luis Hipólito 
Lan.cha. 

Vicepresidente, Matilde Muro. 
Tesorero, Celso del Castillo. 
Con estos nombramientos de los 

hombres que dirigirán el Partido A.P. 
intentan organizar y purificar al mismo. 

NOTA DE PRENSA Y RADIO 
En el Boletin Oficial del Estado núme· 

ro 230 del día 26 de septiembre pasado, 
se publican las Ordenes del Ministerio de 
Comercio y Turismo siguientes: 

Número 23715, de 19 de Agosto, so
bre concurso mixto para concesión de 
subvenciones y créditos para agrupaciones 
empresariales. 

Número 23716, de 19 de Agosto, so
bre concurso de subvenciones y crédito 
hotelero para balnearios y estaciones ter
males. 

Número 23717, de 19 de Agosto, so· 
bre concurso de ayudas económicas a los 
Centros no oficiales de Enseñanzas Turís
ticas legalmente reconocidos. 

Número 23718, de 19 de Agosto, 
sobre concurso público para la construc· 
ción de .mesones turísticos. 

En las mencionadas Ordenes se estable
' cen los requisitos y plazos para concurrir 
a los concursos convocados. 

En la manifestación no iba la bandera 
de UCD, de AP, F.M. y Falange de las 
JONS. 

A.P. hizo público el siguiente conteni
do: "Ante la invitación a participar en un 
acto masivo de reivindicaciones y protes
tas AP, como partido político suscribe su 
adhesión a todas las reivindicaciones posi
tivas y siempre canalizadas a través de 
unos cauces legales que puedan redundar 
en beneficio de España y de los españoles 
como ciudadanos". 

F.E. DE LAS JONS, dirigió a través de 
una tirada de papeles un comunicado en 
el que decía: 

"Nos oponemos a todo lo que sea subi
da de precios, incremento del paro en esta 
provincia, exigimos el cumplimiento 
de lo contratado en beneficio de esta 
ciudad, para que el trasvase Tajo-Segura 
pueda llevarse a efecto. 

Pero por otra parte consideramos que 
todas estas protestas deben ser hechas por 
los parlamentarios que esta democracia ha 
dado a la ciudad, y no por grupos que 
traten de poli tizar dicha manifes
tación". 

La antigua Delegación de Información 
y Turismo en Toledo, sita en la plaza de 
Zocodover número 11, facilitará cuanta 
información sea requerida por las perso
nas o empresas interesadas. 

Toledo, 4 de Octubre de 1.977 

UGT CON FALTA DE 
ASISTENCIA 

La Unión General de Trabajadores tu
vo que suspender una reunión en los loca· 
les de la A.l.S.S. por falta de asistencia. 
Fueron seis las personas asistentes de los 
más de trescientos convocados. 

La Reunión tenía como finalidad la 
constitución de la sección de Standard 
Eléctrica, dentro del metal. 

Es la primera reunión, de todas las 
celebradas por las Centrales Sindicales 
desde su legalización, que ha de suspen
derse. 

VENDO NAVE 
90 m2. en la calle 

Santa Cristeta, n.º 3. 

20.000 ptas. m2. 

Razón: 
JOSE ANTONIO 60NZALEZ 

cDroguería) 

APATIA POLITICA 
Una de las importantes misiones 

con que nos encontramos los hombres 
políticos del momento actual, es abrir 
y ventilar la conciencia política de los 
ciudadanos de nuestro pais. Y no es 
tarea faciL A veces da la impresión en 
nuestras conversaciones individuales o 
con grupos más numerosos, de estar 
hablando un idioma extraterrestre y 
tal vez en otro planeta, pues ni siquiera 
existe el eco de nuestra propia voz, 
que al menos tendrían las montañas de 
nuestra querida tierra. El lenguaje polí
tico sólo encuentra eco cuando va 
envuelto en el ropaje de las reivindica
ciones sean o no demagógicas, sean o 
no razonables. Y no es que estas reivin
dicaciones no sean necesarias y justas. 
Pero duele un poco que ese sea el 
único móvil que haga unirnos a los 
hombres. Porque implícitamente esto 
conlleva un cierto egoísmo, el de que 
me resuelvan "mi problema". Pocas 
veces barajamos el que nuestras actitu
des traten de resolver el problema de 
todos, único modo de que la conviven
cia sea eficaz, pacífica y progresista. 

Por eso el hombre medio (hoy casi 
todos tenemos ese adjetivo) es tan 
apático cuando le hablan de política. 
Más o menos nuestra sociedad tiene un 
pasar, pero entre el miedo que le han 
inculcado a significarse políticamente, 
miedo heredado d~l pasado y la simple 
pereza por ini:'eresarse en problemas 
generales, no personal.es, resulta que 
faltan hombres para todo. Faltan polí
ticos, faltan alcaldes, faltan líderes, en 
definitiva faltan hombres públicos, 
hombres que se preocupen por los pro
blemas de la comunidad, sin pedir 
nada a cambio. Y dicho entre parénte
sis, faltan mujeres. Faltan cientos de 
mujeres que se interesen por los 
grandes problemas que hoy tiene plan
teada la Humanidad en general y su 
mundo femenino en particular. Y esto 
es grave. 

Llegan las elecciones municipales. 
Están ahí a la vuelta de la esquina. Son 
importantes. Los alcaldes van a tener 
la gran fuerza de representar de verdad 
una comunidad a la que pertenecen, a 
la que estiman, de la que han recibido 
su confianza. Y sin embargo si se 
buscan en un pueblo figuras que volun
tariamente acepten esta responsabili
dad, noble, altruista y yo diría que 

agradable dentro del ambiente de una 
comunidad democrática, es casi impo
sible encontrarlas y por supuesto muy 
pocas veces aparecen por ofrecimiento 
espontáneo. ¿Es miedo? . ¿Es egoís· 
mo? . Desde luego si es una falta de 
educación política en el más noble 
significado. Una bonita herencia recibi
da de cuarenta años de dirigismo anu
lador. 

Y por si no fuera ya dificil encon
trar estos hombres públicos que rijan 
los destinos de nuestros queridos pue
blos, la picaresca celtibera les prepara 
un áspero camino bien adornado de 
espinas. Y digo esto porque estamos 
contemplando cómo algunos alcaldes 
actuales, que afortunadamente no son 
la mayoría, están haciendo lo indecible 
por dejar entrampados con obras de 
dudosa necesidad, los actuales ayunta
mientos, con la "noble" intención de 
que los nuevos ediles encuentren 
hipotecados sus fondos y fracase su 
imágen y su gestión futura, y al mismo 
tiempo aparezcan aquellos como ini
ciadores de unas obras a las que conde
nan a una continuidad problemática. 
Supongo que estos son los últimos 
coletazos de un autoritarismo y una 
falta de solidaridad que se está extin
guiendo y que el pueblo no es tan 
ingenuo para no comprenderlo así y 
na caer:e1Hla trampa GJ.Ue se,,lf?s.•nd~. 

En cualquier caso son esas figuras 
que necesitan los pueblos honestas, 
trabajadoras y sanas, las que tendrán la 
palabra, siempre que sean capaces de 
dejar su actual apatía política, y decir 
aquí estoy, dispuesto a luchar y defen
der los intereses de mi municipio, si 
mis convecinos así lo deciden. Sabe
mos que existen, que están ahí , estos 
hombres. Descubrámoslos entre todos 
y animémoslos a que nos representen, 
a que tomen postura política en el más 
honesto sentido, a que se decidan a ser 
generosos y a amar a sus pueblos, hasta 
el punto de dar toda su valía personal 
en beneficio de la comunidad que les 
vio nacer y crecer, de la tierra de sus 
padres, de esa tierra que no abandona
rán nuestros hijos, si la hacemos entre 
todos próspera y acogedora. En nues
tras manos está. 

Gonzalo PAYO 
Diputado del Congreso 

EUGENIO DEOCAL 
Taller de Fontanería y Técnico en instalaciones de gas l:iJtaoo y propano 

(lmiustriales y domésticas con carnet que acredita la competencia, 
expedido por la Delegación de Industria y Butano, S.A.) 

Estamos· especializados en instalaciones y reparaciones de toda clase de apara
tos de gas motores Electrobomba con depósitos de presión, Autoclave, 9 en 
Hidroesferas, para el abastecimiento de aguas a presión, tanto para pisos y obras 
de mucha altura como chalets, jardines, piscinas, depuración y riego por asperso
res, etc. 

PARA TODO LO RELACIONADO CON El AGUA o CON El &AS, AVISE AL 

TALLER DE DEOCAL 
TALLER: Matadero, 7 
TELEPONO: 80 22. 21 

DOMICILIO: PI. Poeta Jim~nez de Castro, 3, 8°. C. 
TALA VERA 
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Chequeo al Polígono toledano 

Dieciseis meses pa~a legalizar una 
asociación de vecinos 

El Polígono frldustrial de Descongestión de Madrid en Toledo es una 
barriada joven de la ciudad, con una población joven y problemas 
congénitos a esa juventud y al nacer de un barrio. Algo distanciado del 

.casco urbano, le hace tener más características especiales dentro del 
conjunto municipio. 

D. Angel Dorado, Presidente de la Asociación de vecinos del Polígono, 
pasa revista a la acción de la asociación, problemas del barrio y futuro del 
mismo. 

- La Asociación, ¿cuándo se legaliza y 
en qué circunstancias? 

-La Asociación es legalizada en el mes 
de abril de este año, después de 16 meses 
de la presentación de los estatutos. 
Habiendo tenido que rectificar en tres 
ocasiones los mismos, cuando bien se 
podía haber hecho en la primera. Algo 
que ni nosotros ni las otras asociaciones 
aún en trámites consideramos lógico. 

Después de varios escritos conjuntos 
con otras asociaciones· a las autoridades 
de Madrid y Toledo, cartas de protesta a 
la prensa, es la prensa la única que hace 
caso a nuestra inquietud de legalización al 
publicarnos las cartas. 

Antes de ser legalizada la Asociación 
ya había asumido una serie de actos y 
gestiones cuya continuidad muchas veces 
se vió interrumpida por el "en trámite". 

AGRICULTOR: 

Teniendo cerca del 25 por ciento de las 
viviendas asociadas. 

- ¿Cómo nace y qué problemática 
envuelve ese nacer? 

-La Asociación nace cuando un grupo 
de vecinos comienza a darse cuenta en 
conjunto de que el barrio no tenía de 
nada, un poco menos que ahora, y obser
vando los logros de otras asociaciones en 
otros lugares. 

-La Asociación se comienza a crear a 
raíz del conflicto de Standard Eléctrica, 
lo digo como dato significativo o anecdÓ· 
tico, que por supuesto necesita un estudio 
que puede llegar a ser profundo, en 
cuanto a la relación que existe entre el 
movimiento obrero y el movimiento 
ciudadano. 

Todos los fundadores trabajaban y tra
bajan en aquella factoría y algunos de 
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ellos habían vivido la experiencia como 
pioneros del barrio, cuando sólo vivían 
220 familias y se encontraron con-infini· 
dad de problemas, sin servicio de autobú
ses y sin ni siquiera pan. 

Viendo esta experiencia y los muchos 
problemas se decidió crear la Asociación. 

- ¿Cuáles son las principales necesida· 
des a resolver? 

- Las necesidades del barrio eran y 
siguen siendo grandes, a saber: Servicio de 
autobuses escasos (la compañía es priva
da). Falta de alumbrado en las calles, 
teniendo toda la instalación , de farolas 
terminada. Grandes zanjas distribuidas 
por todas las calzadas del barrio, como 
consecuencia de haber sido levantadas 
con posterioridad a su asfaltado, para 
meter diferentes conducciones. Falta de 
asistencia médica. Falta de limpieza de las 
calles. Escasa y deficiente recogida de 
basuras. Cantidades industriales de ratas. 
No había escuela, se utilizaban unos 
barracones de obras. Los padres de los 
alumnos consiguieron unas instalaciones 
prefabricadas. Falta de lugares en condi
ciones para la práctica de los deportes. 
Falta de un club social popular. Falta de 
guarderías. Los precios por regla general 
han estado y están más caros que en 
Toledo centro. Las aceras de las zonas 
habitadas sin solar. Falta de algún espec
táculo fijo, como cine, teatro. 

- ¿Qué características distinguen al 
barrio y cómo funciona la Asociación? 

-Este es un barrio dormitorio, en el 
cual es francamente difícil tanto para los 
niños, adultos y jubilados de ambos 
sexos, el poder tener alguna actividad 
fuera del colegio, trabajo, casa o el clásico 
paseo. Por ello la vida puede pasar muy 
fácilmente yéndonos a Toledo, sin preo
euparnos de promocionar lógica y racio
nalmente el Polígono o como suele pasar 
muy a menudo en éste tipo de barrios,. 
vegetando. 

El nacimiento en sí de la Asociación 
resulta fácil, ya que ese grupo de vecinos, 
en contra de lo que se decía, muy pocos 
tenían algún compromiso político, esta
ban francamente preocupados de conse
guir un barrio confortable para todos. 

El consolidarla resulta más difícil, por 
el recelo de una gran mayoría a que 
pudiese estar manejada o monopolizada 
por algún partido político y a la falta de 
práctica asociativa de los españoles y 
españolas por razones obvias. 

- ¿Cuántos presidentes ha tenido la 
Asociación? 

-El presidente desde la presentación 
de los estatutos hasta la fecha ha sido el 
m,ismo. Primero elegido provisionalmente 
por los socios fundadores y una vez legali
zad a, elegido democráticamente en 
asamblea general, por dos años más como 
marcan los estatutos. 

La labor del presidente ha sido la de 
un miembro más de la junta directiva. Es 
indudable que si uno adquiere un com
promiso voluntario, como el de presi
dente y si se está preocupado por la 
marcha del barrio hacia adelante y de la 
Asociación, hay que hacer un estudio del 
presente y futuro del mismo para luego 
someter junto con otras alternativas a un 
estudio y gestión, si es aprobado por la 
junta directiva y los socios asistentes, en 
las reuniones ordinarias. 

En los estatutos se dan más atribu
ciones al conjunto de la junta directiva 
que al presidente. La práctica de casi dos 
años, nos está dando buenos resultados. 

-Aquí no se trata de presidentes con 
realce, se trata del trabajo en equipo. 

En los momentos difíciles, cierto es 
que el presidente ha tirado hacia adelante 
pero codo con codo con parte de la junta 
directiva y algunos pocos socios más. 

La preocupación primordial de la Aso
ciación ha sido la de ir agrupando vecinos 
en torno a ella, para crear ese calor del 
trabajo colectivo, que en su momento 
hace que una mayoria de los vecinos 
vayan queriendo a su barrio, su escuela, 
las farolas, etc., que los sientan suyos y de 
la comunidad. · 

(pasa a la página siguiente) 
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Con tal fin se ha creado un boletín, 
que desde su primer número se ha preten
dido que fuese mensual y en épocas lo ha 
conseguido. Actualmente parece que las 
circunstancias económicas lo permitirán. 
Desde éste boletín se tiene informado al 
vecino de las gestiones y actividades 
hechas y en proyecto. 

Por encima de que se consigan o no, 
las reivindicaciones justas y lógicas que 
se piden, lo importante, a mi modo de 
ver, es el papel que tiene que jugar la 
Asociación, ir concienciando al vecino · 
para que vaya asumiendo el papel que le 
corresponde, de gestionar su propio 
barrio y controlar el Ayuntamiento, para 
que de éste sólo salgan medidas que vayan 
encaminadas al beneficio del municipio y 
por consiguiente de sus barrios y habitan
tes. 

- ¿Qué futuro tiene la Asociación? 
-El futuro positivo y profundo de la 

Asociación depende de varios factores en 
dos diferentes grupos. El primero de ellos 
eminentemente político: De que se 
consolide el proceso democrático del país 
y en ello va a jugar un papel decisivo el 
resultado de las próximas elecciones 
municipales. De que no sea monopolizada 
no manejada por ningún partido político, 
ni otro tipo de entidad, como por ejem
plo la Iglesia. 

El segundo grupo es totalmente local a 
desarrollar en el barrio con una proyec
ción hacia el Ayuntamiento y la Adminis
tración general: 

-Que siempre existan unos cauces 
'descentralizados, con el fin de que no sea 
una labor de un reducido grupo, que aún 
no siendo nadie imprescindible, éste 
grupo puede llegar a quemarse y poner en 
un aprieto el futuro de la Asociación. 

-:-Que todo el vecindario nos acostum
bremos a la labor de la Asociación y 
acudamos a ella para informarnos, for
marnos, asesorarnos y defendernos. Esto 
depende mucho del enfoque que se dé a 
la Asociación. 

-Que se planteen gestiones y acciones 
con total claridad, sin demagogias ni 
falsas promesas. Esto lleva planteado un 
estar al día y una constante inquietud por 
los socios más activos para ir supliendo la 
no consecución de algunas reivindica
ciones muy sentidas, por otro tipo de 
actos y gestiones que sin engañar a nadie, 
ni caer en el reformismo municipal, vayan 
agrupando a los vecinos hasta que real
mente se sepa que es el momento de pedir 
sin vacilaciones la reivindicación que 
proceda. 

Particularmente pienso que nuestra 
Asociación tiene un buen futuro, por su 
práctica, su dedicación, su claridad, por la 
incidencia que cada vez más está teniendo 
en el barrio y porque trata de que se reali
cen todos los puntos anteriormente enun
ciados. 

-Cómo es el barrio, su nacimiento y 
su problemática? 

-La labor de la Asociación en el Polí
gono es mucho más facil que cualquier 
otro barrio de Toledo, ya que tiene un 
índice de edad bastante bajo. La mayoría 
de los matrimonios son jóvenes. 

Es un barrio eminentemente obrero. 
Inevitablemente esta condición se tras
planta al barrio y hace que una gran parte 
de los vecinos tengan una experiencia 
asamblearia y de tomar decisiones demo
cráticamente. 

Sin pretender hacer tabla rasa, las 
condiciones de vida de los vecinos aún 
dentro de sus muchas necesidades econó
micas, no son como en otros lugares 
cuyas condiciones sociales, culturales y 
económicas, son tan bajas que desconfían 
de todo y su principal preocupación no es 
la asociativa, sino la de subsistir. 

El barrio tiene una vida de seis años y 
se crea para descongestionar Madrid según 
se enuncia en los planes urbanísticos y 
para traer algo de industria a Toledo que 
buena falta le está haciendo, para paliar el 
paro. 

Los planes de aumentar puestos de tra
·bajo hasta ahora van con cuentagotas. No 
sabemos si por alguna mano oculta que 
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no le interesa puestos de trabajo indus
triales, que podrían hacer que "sus labra
dores" fueran a ocuparlos. 

En el barrio actualmente hay 1.367 
viviendas entregadas, con unos 6. 000 veci
nos y cerca de 3.000 puestos de trabajo. 
Está previsto no se sabe para qué arlo que 
haya 24. 000 viviendas, 120. 000 habitan
tes y 20. 000 puestos de trabajo. 

La zona industrial deberá abarcar 285 
Ha., la residencial 384 Ha., y las zonas 
verdes 305 Ha. 

Hace falta un control democrático del 
suelo edificable para ir acabando con la 
especulación y un conocimiento por parte 
de los vecinos de los -diferentes planes 
parciales que van a realizar en su barrio, 
para vetarlos o darlos el visto bueno. 

- ¿Qué necesidades tiene el polígono, 
para hoy, para mañana? 

-Las necesidades para el Polígono hoy 
son: 

-Consultorio médico (medicina gene
ral, pediatría, ginecología y practicante). 
Polideportivo. Más servicio de autobuses 
tanto en diario como en festivos. Servicio 
de limpieza de calles en condiciones. Des
ratización. Guarderías del Estado. Cine. 
Estafeta de correos. Club social. 

Las necesidades para un mañana muy 
próximo son: 

Creación de otro colegio de E.G.B. y 
de un instituto de enseñanza media. En 
asamblea general en el barrio con el dele
gado de Eduación y Ciencia, éste nos 
informó que en breve se iniciarían las 
obras de ambos centros. Creación de 
puestos de trabajo para que los jóvenes de 
todo Toledo, no tengan que emigrar a 
otros lugares. Construcción de viviendas 
sociales. Gestión por parte de los vecinos 
de todo lo relacionado con las necesida
des y alternativas comunes al barrio. Un 
mercado municipal. 

-La asociación tiene una acción en el 
municipio, en el país ¿cuál es? 

-Además de los problemas y acciones 
específicas del barrio y sus vecinos, hay 
otras que afectan al conjunto del munici
pio como pueden ser el río Tajo, proyec
tos y presupuestos del ayuntamiento, 
control de precios, recaudación y distri
bución de los impuestos, sanidad, calidad 
de la enseñanaza; etc. 

Por ello las asociaciones deben de 
tener una incidencia, una penetración en 
la vida del ayuntamiento, en sus plenos 
con voz, el voto lo darán en los barrios, 
estudiar los proyectos y presupuestos. 
Colaborar con ellos si son positivos para 
el municipio en general, ser auténtica 
oposición a la gestión municipal si los 
proyectos no están en acorde con el sentir 
popular, presentando para ello las asocia
ciones alternativas estudiadas por los veci
nos y los asesores que ellos crean oportu
no. 

Desde hace unos ocho ·años a esta 
parte el movimiento ciudadano ha jugado 
un papel decisivo en sacar a plena luz 
grandes fraudes y corrupciones en la vida 
municipal, denunciar las trabas y burocra
cia administrativa, concienciación· del 
ciudadano, grandes movilizaciones contra 
la carestía de la vida, especulación del 
suelo y por la dimisión de los alcaldes. 

Si esto fue así en los años de la dicta
dura a partir de que se consigan unos 
ayuntamientos democráticos, tienen que 
jugar un papel mucho más profundo, no 
solamente en la vida local y municipal 
sino en el conjunto del Estado. 

Las asociaciones deben de hacer ver a 
los vecinos, sean socios o no, esto es lo de 
menos, que a parte de poner un voto en 
una urna, deben de participar en la demo
cracia de base, en la democracia munici
pal. Hacer ver que la democracia empieza 
con el voto, participando lo más activa
mente que puedan en el estar al dia en los 
problemas del barrio, del municip'io, del 
país. 

Es una labor muy difícil pero por ello 
tremendamente interesante y original el 
acercar la democracia parlamentaria a la 
democracia de base, en la toma de con
ciencia del ciudadano por los problemas 
·que le afectan directa o indirectamente. 

Lo que se cuece en el parlamento a 
veces se nos escapa por falta de claridad o 
de conocimiento pero cuando llega a los 
barrios notamos que lo que no en tendía
mos allí, aquí si que lo entendemos. 
Teniendo por ello, diria casi la obligación, 
de estudiar alternativas globales y especi
ficas de los municipios, desde los barrios 
y presentándolas a los partidos que están 
dispuestos a defenderlas en el parlamento 
para que lo hagan, cumido no exigirlo 
desde la calle en protestas y maní/esta
ciones pacíficas. 

- ¿Cuál es el papel de la Asociación en 
las elecciones municipales? 

-La Asociación de Vecinos del Polí
gono ha comenzado a estudiar su papel en 
las próximas elecciones municipales, sin 
tener un criterio olrecido al vecino. En 
varias reuniones se está pronunciando por 
la postura que nosotros estimamos correc
ta, no apoyar como Asociación a ninguna 
candidatura determinada. 

La Asociación de Vecinos es una enti
dad pluralista, interclasista y apolítica en 
el sentido de tomar partido. 

En ella se unen los intereses comunes 
de una persona de posición social elevada, 
que no se considera asalariada y un traba
jador: por ejemplo las ratas, la urbaniza
ción, la medicina, etc. Hay socios de dife
rentes tendencias políticas e incluso anta
gónicas. 

Por estos motivos no se puede ni se 
debe utilizar el nombre ni los medios de 
la Asociación[Xl!Uapoyar candidaturas que 
pueden ir en contra de la manera de pen
sar de una parte de los socios. 

El papel de la Asociación puede ser 
muy importante en cuanto a informar, a 
sugerir la necesidad del voto, promover 
asambleas explicando la necesidad de un 
cambio de ayuntamiento por tener el que 
existe bien conocido. Se deben de llevar 
al barrio a todos los candidatos a mesas 
redondas para que los vecinos hagan cuan
tas preguntas quieran y saquen sus con
clusiones. 

No seria· deshonesto elaborar un pro
grama local y municipal por la Asociación 
siendo debatido ampliamente por el ve
cindario, pudiendo llegar como máximo a 
sugerir el voto hacia los programas que se 
asemejen. 

En definitiva, según están las 
circunstancias de poca participación de 
los vecinos en la vida de los barrios y pue
blos, las asociaciones ya sean de capita~ 
de pueblo grande o pequeño, deberían de 
permanecer al margen de presentar o apo
yar candidaturas para no crear más confu
sión y de verdad que particularmente 
siento el que los vecinos no participemos 
más en la vida política y municipal, ya 
que la propia dinámica de nuestra partici
pación eliminaría todos estos tiras y aflo
jas. 

-Qué visión tiene efe la Asociación y 
los Partidos? 

-Como indican sus estatutos a la Aso
ciación no la moverán fines lucrativos ni 
pul íticos. 

Don Angel Dorado. 

Dentro de la Asociación hay miembros 
militantes de partidos políticos a título 
personal, lo cual es un derecho innegable 
a toda persona que desee hacerlo. 

La Asociación tiene que estar apartada 
de la monopolización de cualquier parti
do u otro tipo de entidad, el que en sus 
juntas directivas haya un cierto número 
de personas militantes del partido no 
quiere decir que estén manejadas por tal o 
cual partido. 

Siempre y cuando estas personas de las 
juntas actúen con claridad, honestidad y 
dejen las decisiones a las reuniones o 
asambleas, tomadas democráticamente. 
Estas personas están ahí porque los votos 
de los socios lo deciden y normalmente 
son las que ponen mayor dedicación a la 
marcha de la Asociación. 

Esto no quiere decir que en algunas 
ocasiones no se solicite ayuda o apoyo de 
los partidos políticos, de todos, para que 
asuman determinadas reivindicaciones, ya 
sea a nivel de la calle o del parlamento. 

El pedir ayuda a los partidos está justi
ficado porque de entrada se supone'qu" 
todos quieren el bien dél púeblo;71nus dé~ 
una manera y otros de otra. Estos parti-
dos en sus programas indican una serie de 
puntos encaminados al mejor L°iL'ir de los 
habitantes de los barrios y pueblos. Por 
ello a la hora de la verdad, los vecinos 
pueden pedir apoyo si lo desean y 
aquéllos que actúen en consecuencia. 
Dependiendo de sus ideas con respecto a 
las inquietudes de los vecinos y sus asocia
ciones. 

Como antes se dijo también sería 
inmoral el que un determinado partido u 
otra entidad quisiese manejar a su antojo 
una asociación ciudadana. Los vecinos de 
ese barrio al comprobarlo tarde o tempra
no, se apartarían de la asociación o se 
introducirían en ella, para sanearla. 

Todas las fuerzas democráticas y las 
asociaciones de vecinos lo son, ésta lo 
intenta ser, deben de tener relaciones 
cordiales, con total independencia, para 
conseguir un país mucho más equitativo y 
humano. ESCOBAR 

OPTICA - RELOJERIA SUIZA 
(COLEGIADO) 

Nuestra instalación de aparatos de tecnología garantiza a los Señores 
Oculistas todos nuestros trabajos. 

San Francisco, 24. - Telf. 8017 93 

MATEMA TICAS 
Talavera de la Reina 

Oposiciones 
E. G. B. 

e CLASES - Grupos reducidos, por 
• LICENCIADO. CIENCIAS EXACTAS 
• METODOLOGO. 
e 90 ° I º Aprobados en convocatoria anterior. 

Aprender matemáticas es FACIL y AGRADABLE. COMPRUEBALO 

asistiendo GRATUITAMENTE hasta que decidas incorporarte. 

Información: FLORENCIO CARRILLO - e/ Mira al Rlo, 4, Telf. 80 24 13 
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Dragados y Construcciones arreglará el Polígono de la Solana -A Construcciones Bermejo y Ortega, 
de Madrid, un grupo de 48 viviendas por 
45 millones de pesetas. 

VEINTICINCO MILLONES, PRESUPUESTO DE LA OBRA 
-A Dragados y Construcciones, por 8 

millones y medio, la obra de refuerzo en 
la carretera nacional N-400 del puente 
sobre el río Algodor. 

Durante la mañana del pasado jueves, 
día 6, ha tenido lugar la reunión informa
tiva que, eon earácter periódico se man
tiene entre el Gobernador Civil de la 
provincia y los distintos Delegados Minis
teriales, y a la que también asistieron el 
presidente de la Diputación y el secretario 
general del Gobierno Civil. 

Comenzó informando el Delegado 
Provincial de Agricultura, señor Cañas 
Diebel, quien planteó el tema de l¡¡ solici
tud de utilización del Pabellón toledano 
en la Feria del Campo por el Partido 
Comunista de España, en una próxima 
asamblea que tendrá lugar. Ante esta 
petición, informó a los asistentes de su 
incapacidad jurídica para poder otorgar 
dicho permiso, pues debería ser la Cámara 
Agraria Provincial la que decidiése el tema 
con pleno derecho. 

Sobre las obras del mercado de Mena· 
salbas, comentó que estaban en marcha y 
que en el plazo de un mes o mes y medio 
estarían terminadas. Por lo que se refiere 
al de Talavera, el proyecto está enviado a 
Madrid y pendiente de habilitación de 
créditos. 

Respecto al tema de préstamos y sub
venéiones por helada, dijo que hasta la 
fecha no se h,abía entregado ninguno, 
debido a un problema de subida del tipo 
de interés que había impedido al Banco 
de Crédito Agrícola el librar las cantida
des oportunas para dichas ayudas. 

En cuanto a los expedientes de crédi
tos para regadíos informó que 52 han 
sido cobrados en su totalidad, con un 
importe de más de 20 millones, y que el 
resto han cobrado ya su primer plazo e 
índuso, muchos de ellos, el lo 
cual significa un estado relativamente 

avanzado del programa de incremento de 
regadíos. 

A continuación, el Delegado de Cultu
ra, señor Bravo Lozano, hizo referencia 
primeramente a la situación turística de la 
provincia, indicando que se habían obser
vado los comienzos de un descenso en la 
actividad hotelera, si bien aún se mantie
ne en altos niveles de ocupación. 

Respecto al tema de la juventud, infor
mó del acuerdo de la Dirección General 
de utilización abierta de sus locales para 
todos aquellos jóvenes que los quieran 
utilizar, si bien el personal que los regente 
deberá ser personal técnico perteneciente 
a las antiguas Delegaciones Provinciales de 
la Juventud. 

El gobernador civil pidió al señor 
Bravo Lozano que siguiera con interés las 
obras del colegio de San Juan de la Peni
tencia, que en estos momentos se en
cuentra en un avanzado estado de cons
trucción y que corre el peligro de que, en 
este cambio de dependencia administra
tiva, pudiera originarse algún entorpeci
miento de las mismas, perjudicándose así 
a la futura población escolar que lo dis
frute. 

Por el delegado, de Obras Públicas fue 
planteado el tema de la utilización de la 
Casa del Diamantista, reconstruida por la 
Confederación Hidrográfica y que en 
estos momentos está deshabitada. Quedó 
encargado el señor Bravo Lozano de pro
poner un proyecto de utilización dentro 
del ámbito cultural toledano. 

El delegado de Educación y Ciencia, 
señor Sendín Conejo, informó del inicio 
del curso escolar que se ha realizado con 
normalidad y sin incidentes, si bien en 
algunos centros escolares los servicios, por 
problemas de puesta a punto, no están 

¡A(;UA! ¡AGUA! ¡AGUA!' 
FINCAS· AYUNTAMIENTOS - INDU1STRIAS 

Perforaciones a cualquier profundidad 

Perforamos también en terrenos rocosos a 
una, velocidad de 15 a 20 metros por hora. 
Perforaciones de 200 metros en ¡¡UN DIAU 

La 'maquinaria más potente del 

mundo por fin a su servicio creando 

riqueza. 
~t),años de experiencia le informarán, 

·.,,~·~J .. ,. GALVEZ 
·. ;1tWGENIERO. DE, MINAS 

'-"·~atenderá ·sin compromiso 

telfjJ~ciso-oo-66 y 259-16-56 
• , e,' ',' ,,/ /,'' ; , ,, 

PER~QND, s. L. 

funcionando. Concretamente, en la 
concentración escolar de Puente del Arzo
bispo el comedor del centro no podrá 
funcionar hasta dentro de veinte días, 
supliéndose este servicio en fondas de la 
localidad. 

Respecto al profesorado señaló que en 
la provincia existe excedente del mismo, 
tanto en EGB como en BUP, pero que, 
dado el compromiso de su Departamento, 
este personal seguirá adscrito al mismo y 
se le destinará a funciones de colabora
ción y organización de actividades en los 
centros escolares. 

Solicitó del presidente de la Diputa
ción poder asistir a . las reuniones del 
Patronato del Colegio Universitario ya 
que, al no pertenecer al mismo, perma
nece marginado en algunos problemas de 
la enseñanza en nuestra provincia, como 
es el sector universitario. 

Por último, informó del intercambio 
cultural que escolares de nuestra ciudad 
están realizando con la francesa de Agen, 
donde se encuentran efectuando el primer 
período del intercambio. 

A continuación, el delegado de Obras 
Públicas, señor Prieio Carrasco, informó 
de las siguientes adjudicaciones de obras: 

-A la misma empresa, entre los kiló
metros 150 al 163 de la nacional V, re
fuerzo del firme, por 33,5 millones de 
pesetas. 

-A Antolín García Lozoya, las obras 
de enlace de la Avda. de la Reconquista 
con la carretera de Avila, nacional 403, 
por 5 millones de pesetas. 

El Gobernador Civil solicitó del señor 
Prieto Carrasco un estudio sobre la situa· 
ción del transporte de obreros a Madrid, 
en el cual se hagan constar las empresas 
que lo realizan y los costes de las mismas. 

El delegado del antiguo Ministerio de 
la Vivienda, señor Zaldívar Pérez, infor
mó de la adjudicación de las obras de 
arreglo del Polígono de La Solana de 
Talavera, en 24.990.000 pesetas a la 
empresa Dragados y Contrucciones. Asi
mismo, se informó de la adjudicación de 
viviendas y de las cuatro reclamaciones 
presentadas, de las cuales fueron admi
tidas tres y, al comprobarse falseamiento 
de datos, les fue retirada la vivienda con
cedida. 

Cerró la reunión con unas palabras el 
señor Pérez de Lama, gobernador civil de 
la provincia. 

Club "LOS ALCORES" 
ESCUELA DE TENIS 

Niños y niñas de 8 a 16 años ambos inclusive. Clases teórico-prácticas sábados 
tarde, y domingos y festivos mañana, por Monitor de la Real Federación 
Española de Tenis. 

Inscripciones: Hasta el día 26 de octubre, en oficina del Club, C/ San Isidro, 
3, primero. Talavera. Horas de 1 O a 1 mañana y 4 a 7 tarde. 

Precio: 600 pesetas mensuales. EL DELEGADO DE TENIS 

Fábrica de Muebles 

REYES 
MORO 

Carretera de Calera, Km. 1. 

Todo cuanto necesite en muebles 
lo encontrará en 

REYES MORO 
Calidad y precios sin competencia 

REYES MORO, 

los ,muebles con el estilo que V d. busca. 

REYES MORO, fabricación propia. 

Carretera Calera, Km. 1. · 

Exposición y venta: Marqués de Mirasol, 21 
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AMANECE EN LA ... 

Nuestra 
unidad, 

para nuestras 
soluciones 

Unidad en nuestras provincias, en nuestros 
pueblos, en nuestros hombres. Unidad para crear 

una región más próspera y dinámica. Para 
encontrar juntos soluciones que pongan al día, 

pasados y nuevos problemas. 
La Caja de Ahorros de Madrid, en Toledo y Ciudad 

Real quiere participar en el amanecer de Castilla 
la Nueva. Su potencial humano, técnico y 

económico está al servicio del despegue de la 
región. 

e 
(@ 

CAJA DE AHORROS DE MADRID 
en Toledo y Ciudad Real 

LA VOZ DE TALAVER/\ 19 Octubre l .9T7 

NUEVA 

"Haciendo región" 
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Valdepeñas 1., Talavera O. 

Oran ocasión perdida. El T alavera 
jugó más y tuvo mejores ocasiones 

Talavera C. de F.- Del Moral, 
Casquero, Carlos, Matías, Iglesias; 
Ferrer, Angelín, Moreno; Cambero, 
Sánchez y Gelo. 

En el minuto 31 de la segunda 
parte, Clavijo sustituía a Angelín. 

Valdepeñas.- Arturo; Tomás, 
Gala, Torres, De la Riva; Vázquez, 
Cortés, Marín; Amadeo, Ballester y 
Mora. 

Al comienzo de la segunda parte, 
y ya en vestuarios, el Valdepeñas 
realizó los dos cambios reglamenta· 
rios, en donde, López y José Carlos, 
sustituyeron a Cortés y Mora. 

Arbitro: Dirigió el partido el 
colegiado castellano señ.or Macua, 
que en líneas generales realizó una 
buena labor a pesar de que algunos 
jugadores talaveranos protestaran 
tras la consecución del gol de José· 
Carlos; no comprendemos esta pro· 

. testa pues no vimos nada que diese 
lugar a la misma. Resultando a con· 
secuncia de esto sancionado con 
tarjeta amarilla nuestro portero Del 
Moral. 

Incidencias: Terreno de juego 
muy parecido a nuestro campo del 
Prado, con la diferencia de estar el 
público muy pegado al terreno de 
juego, con lo que el equipo local se 
encuentra muy arropado por el 
mismo y el trío arbitral sufre más 
de cerca las protestas y las iras del 
respetable; se oyeron por la tribu· 
nas gritos de aliento para los colores 
talaveranos. 

Esta información 
es una gentileza de: 

T ~LLE RES MORALES 
(Construcciones Metálicas) 

Ocasión de oro la que desperdició el 
equipo talaverano para arrancar esos 
puntos de fuera de casa que son los que 
hacen subir puestos en la clasificación y 
decimos esto porque en lo que va de liga 
no hemos visto un equipo más flojo y 
falto de técnica que este del miércoles en 
Valdepeñas. 

En líneas generales nuestro equipo 
talaverano se defendió bien y empujó 
bastante y pudo conseguir un par de goles 
de tener las puntas talaveranas un poco 
más olfato de cara al gol; la primera oca· 
sión, falta que saca Matías hacia Moreno 
desmarcado en la banda derecha, con 
hábil tiro de éste que el meta falla en su 
recogida para que Cambero que estaba', 
solo bajo los palos desperdiciara la prime-! 
ra ocasión, a los pocos minutos de nuevo 
Moreno manda hacia la parte izquierda 
del ataque talaverano dejando pasar Ange
lín para que el balón llegase en condicio· 
nes inmejorables a Sánchez que incom· 
prensiblemente, solo ante el portero, falló 
la mejor ocasión de gol. 

Ya hemos dicho en otras ocasiones que 
jugando fuera de casa y más con estos 
planteamientos de contención y poco 
ataque es indispensable que las puntas 
aprovechen las pocas ocasiones de gol que 
se presentan, pues de lo contrario nos 
vemos incapaces -y así ocurrió el miérco· 
les- de meter un gol en campo contrario. 
Al equipo no se le puede exigir más en su 
entrega y pundonor al defender nuestros 
colores, pero en esas tres bases que nues
tro seleccionador Kubala resume la efecti
vidad de un futbolista: querer, saber y 
poder, hay una mayoría de nuestros juga· 

el Talavera ante la puerta del Valdepeñas como muestran estas tres fo· 
tos de Rodríguez, pero ninguna finalizó en gol. 

dores que carecen de lo segundo y tercero 
y como consecuencia el equipo lucha a 
tope pero sin recoger el fruto del esfuerzo 
realizado. Esperamos que la nueva junta 
directiva, tan solicitada y deseada por 
a 1 g un os aficionados talaveranos, sepa 
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buscar lai soluciones oportunas para que 
nuestro equipo comience a ascender a 
esos puestos de cabeza que pensamos es 
donde debe estar y en donde todos sus 
seguidores necesitan y desean verle. 

CARLOS-ALBERTO 
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Talavera 3, Ciempozuelos O. 

BUEN PA.RTIDO Y RESULTADO CONTUNDENTE 
e Cambero C2> y Gelo marcaron los goles. 

No nos gusta señalar especialmente a 
ningún jugador porque no cabe la menor 
duda de que un encuentro lo ganan los 
once jugadores y a todos debe alcanzar el 
mérito. Así hay que considerarlo en esta 
ocasión, porque todos lucharon y fueron 
varios los distinguidos.-Pero en este parti
do no tenemos· más remedio que citar 
especialmente a uno, Moreno, que para 
mí y para la mayoría de los espectadores 
fue una clave de la victoria y de muchas 
de las buenas jugadas que a lo largo de los 
noventa minutos protagonizó el Talavera. 

Jugó a placer el domingo Moreno; 
encontró siempre hueco por todos los 
rincones del campo y se hartó de tener en 
su poder la pelota y de jugarla con esa 
maestría a que nos tiene acostumbrados. 
Y ello fue debido en buena parte a que 
sus contrarios del Ciempozuelos no acer
taron a marcarle nunca y por ello jugó a 
placer; y en parte muy importante tam
bién, porque estuvo rodeado de compañe
ros buenos marcadores que con sus acier
tos anulaban a los contrarios y no les 
dejaban una sola oportunidad. Ferrer, 
Clavijo y Sánchez por el centro, Matías y 
José-Luis por los laterales, se encargaban 
de que no prosperase ninguna jugada de; 
los visitantes. Y era tal el agobio de todos 
estos jugadores sobre el ataque o el cen
tro-campo del Ciempozuelos, que Moreno 
pudo jugar a su gusto y dio todo un reci
tal: a los cinco minutos, jugada suya por 
el centro, pase en vertical entre los defen
sas y Cambero ganándole por milímetros 
la acción al portero marcó de tiro suave el 
primer gol. Un minuto después, Ferrer 
por el centro cede a Morenó, ve éste per
fectamente la situación de todos y lanza 
al hueco de Cambero, escorado a la dere
cha, que alcanza perfectamente el pase y 
de tiro raso y cruzado aloja el balón en las 
mallas. Dos goles en seis minutos es algo 
que no se ve todos los días y el público 
aplaude entusiasmado y pide más goles. 
Pero ya se sabe que lograrlos no es tan 
fácil como parece. 

Cierra líneas el Ciempozuelos y se de
fiende con fuerza y acierto. Destaca en la 
defensa su jugador número 2, Angel, que 
le hace un marcaje muy pegajoso a Cam
bero Y. logra destacar por su decisión y 
aciertos. Pero tiene la mala suerte de que 
en una fea entrada le saquen la tarjeta 
amarilla, y después, a los 30 minutos, al 
coger con ambas manos una pelota, ve la 
segunda tarjeta que en esta ocasión es la 
roja. Una lástima porque era a mi juicio 
uno de los mejores elementos de los visi
tantes y su falta supone un serio handicap 
para ellos que quedan con diez jugadores. 

Todos nos las prometemos muy felices 
a partir de este momento, porque supo
nemos que la superioridad de juego que 
está demostrando el Talavera, sumada. a la 
superioridad numérica, puede hacer que 
se produzca la goleada. Pero no es así, y 
no ciertamente porque se duerman o aflo
jen los talaveranos. Es que el Ciempozue
los saca fuerzas de flaqueza, hace un 
cambio a los 39 minutos, Antonio por 
Lastra, y lucha denodadamente. También 
presiona con fue.rza el TaJavera y se 
pierden algunas buenas ocasiones de 
aumentar el tanteo, pero pese a todos los 
esfuerzos se llega al descanso con la ·venta
ja de 2-0 favorable al Talavera. 

OPTICA POLY 
R E L O J E R 1 A--J; O Y E R 1 A 

Tenemos personal especializado para 
hacerle su gafa graduada 

con toda rapidez. 
Confíenos su receta. 

San Francisco, 7. TALA VERA 

La segunda parte viene a ser una repe
tición de la anterior; dominio del Talavera 
con algunos contraataques del Ciempo· 
zuelos sin apenas peligro y dos jugadores 
que destacan sobremanera dentro del 
buen tono general: Moreno, que sigue 
jugando muy bien y· Carlos, qu.e en su 
parcela de libero es completamente 
inabordable en una labor perfecta y sin 
un fallo. Para que el partido se aclarara 
aún más en cuanto al resultado final, a los 
ocho minutos arranca casi desde medio 
campo Gelo por el centro con la pelota, 
espera la salida del portero y de tiro fuer· 

te y alto le bate subiendo al marcador el 
tercer gol talaverano. 

Yo creo que a partir de este tanto el 
Talavera amainó un poco en su esfuerzo, 
sin que esto quiera decir que dieran la 
menor facilidad a sus contrarios. Pero yo 
creo que el ansia de gol, el afán de aumen
tar el tanteo fue menor, quizá por cansan
cio -cosa improbable, ya que el equipo 
viene demostrando estar bien preparado
quizá reservándose para la dura prueba 
que les espera en Zamora el miércoles, 
cosa bastante más probable y muy huma
na y natural. El caso es que el partido 

PRIMER GOL.- Moreno lanza al hueco y Cambero, suavemente, empuja a la red. 

EL DEFENSA EXPULSADO.- Angel, defensa del Ciempozuelos, disputa un balón con 
Celo antes de ser expulsado. 

Excmo. Ayuntamiento de Talavera de la Reina 
Hasta las 13 horas del día 24 del mes actual, se admiten proposiciones 

para optar a la segunda subasta para la adjudicación de las obras de 
reposición de redes de agua y alcantarillado y de firme en la calle de San 
Francisco, en esta ciudad, cuyo anuncio ha sido publicado en ef Boletín 
Oficial del Estado núm. 243, página 22.487, correspondiente al día 11 del 
presente mes de octubre. 

Talavera de la Reina, a 14 de octubre de 1.977 

EL ALCALDE, F. CEREIJO 

¡GRADUADO ESCOLAR. 1 • • 
HOY NECESARIO, MAÑANA IMPRESCINDIBLE POR 

EVALUACIONES en al Centro y exámenes con nue.stros 
propios Profesoras especializados. 

AUTORIZADO POR EL MINISTERIO el 10-Julio-77 
Y ahora para ADULTOS CLASES GRATUITAS 

Centro Subvencionado: CULTURA GENERAL 
GRUPOS REDUCIDOS desde 8 noche .• Infórmese en 

c/ Luis Jiménez, 5. ACADEMIA EXA Teléfonos: 802594-802381 
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perdió algo de interés, porque virtual
mente estaba resuelto y porque no se veía 
probabilidad. de que los del Ciempozuelos 
lograran nada, tal como se desarrollaba el 
partido que, como estaba previsto desde 
que se entró en la media hora final, finali
zó con la victoria talaverana por tres goles 
a cero. 

Jugó bien el Talavera y, ni qué decir 
tiene que su victoria fue justa y tal vez 
corta de acuerdo con el juego realizado 
por ambos equipos. En el Talavera desta
có el gran juego de Moreno en uno de sus 
mejores partidos con los colores blanquia
zules. Carlos fue otro de los colosos, en 
una actuación impecable, no dejando 
nunca resquicio por donde pudieran pene
trar los atacantes contrarios. Cambero fue 
de los distinguidos, no solamente por los 
dos goles marcados, sino porque en su 
puesto de ariete, tan difícil, fue una pesa
dilla para los defensas encargados de 
marcarle. Gran partido de Ferrer, cortán
dolo todo en el centro y con arrestos 
todavía para irse al ataque a veces. Gran 
partido de Matías también, casi cuajado 
ya en un gran defensa, con fuerza, con 
habilidad y con valor, haciéndose aplaudir. 
en muchas ocasiones. Clavija que reapare
cía y Sánchez, también deben mencio
narse por su incansable y acertada brega. 
Bien Gelo, José-Luis y Cuco, aunque éste 
último apenas tuvo trabajo, pues la delan
tera visitante rara vez logró tirar y cuando 
lo hizo no creó peligro alguno. Y muy 
voluntarioso pero desacertado Angelín, al 
que vemos hace unos partidos por debajo 
de sus posibilidad es y de su indudable 
clase, no sabemos si por falta de confian
za en sí mismo o porque no ha encontra
do todavía su mejor forma. Así vimos a 
los once, ya que no hubo cambios, 
aunque debemos repetir que unos más y 
otros menos acertados, todos lucharon 
por igual y pusieron sus mejores esfuerzos 
para lograr la victoria. 

El Ciempozuelos es un equipo bastante 
entonado. Lo mejor que nos parecjó fue 
la defensa y en ella destacaba sobre todos 
el alto y fuerte jugador Angel, que fue 
expulsado a los treinta minutos de parti
do, dejando a su equipo con diez jugado
res. El portero también se lució a veces y 
la delantera fue nula, porque la falta 
aludida quizá les obligó a trastocar líneas. 
Su mejor virtud, que no se desanimaron a 
lo largo de los noventa minutos y lucha
ron hasta el final y además lo hicieron 
noblemente como lo prueba el que el 
jugador expulsado al retirarse a la caseta 
recibió una gran ovación del público y, 
asimismo, los dos sustituidos, fueron 
también aplaudidos cuando se retiraban a 
los vestuarios. 

Muy bueno y correcto el arbitraje del 
colegiado castellano señor Funchal. 

Alineaciones: CIEMPOZUELOS.
Panizo; Angel, Tostón, Diego, Ramón; 
Burgos, Señor, Frial; Lastra, Rus, Traga
cete. 

TALAVERA.- Cuco; José-Luis, Car
los, Matías, Clavijo; Ferrer, Angelín, Mo
reno; Cambero, Sánchez, Gelo. 

ELMART 

LELIO YA ES DEL TALAVERA 

El excelente centrocampista canario, 
que en las pasadas temporadas jugó en el 
Talavera y a quien en la presente se le 
había dado por la anterior directiva la 
carta de libertad, ha sido el primer fichaje 
que ha realizado la directiva presidida por 
el señor Lozano. Es un buen refuerzo 
dada la calidad de juego de Lelio, que 
esperamos pueda incorporarse al equipo 
lo antes posible. A este fichaje seguirán 
seguidamente muy en breve un· par de 
ellos más, pues ya hay gestiones con va
rios jugadores. 

Para mayores y chiquillos 

AguadeZarquillos 
(Declarada de Utilidad .Pública) 

Servicio a domicilio.· Tetf. 80 02 92 
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CAMPEONATO DE LIGA 
DE TERCERA DIVISION 

Resultados día 12. Cuarto grupo: 

Ciempozuelos 1, Alcorcón O. 
Valdepeñas 1, Talavera O. 
Tosca! 3, Las Palmas l. 
Zamora 1, Salmantino O. 
Albacete 2, Arandina O. 
Plasencia O, Manchego O. 
Toledo O, Almazán O. 
Leganés 1, Carabanchel O. 
Guadalajara 1, Moscardó 2. 
Arganda-Alcalá (aplazado). 

Resultados día 16. Grupa Cuarto. 

Manchego, 1; Albacete, J, 
ALCORCON, l; Guadalajara. O. 
ALCALA, 2; Plasencia, l. 
CARABANCHEL, 3; Toledo, 2. 
MOSCARDO, 4; Legnés, O. 
TALAVERA. 3; Cicmpozuelos, O. 
Arandina, 2; Zamora, 2. 
LAS PALMAS, 1; Valdcp"ñas. O. 
SALMANTINO, !; Tosca!, O. . 
Alrnazán-Arganda (aplazado). 

Clasificación J. G. E. P. F. C. Punt. 
--------

l. ALBACETE 8 6 1 1 21 5 13+ 5 
2. Zamora ... 8 5 2 1 13 6 12+ 4 
3. Alcalá 7 5 l l l3 6 11+ 3 
4. Manchego 8 2 6 o 9 6 10+ 2 
+ Plascncia 8 4 2 2 9 6 10+ 2 
6. Carabanchcl 8 4 2 2 l3 9 10+ 2 
7. Mo'icardó 8 4 1 3 15 12 9+ 1 
S: Tosca! .... 8 4 1 3 12 10 9+ 3 
9 Arandina .. 8 3 2 3 11 9 8 

JO. Le¡anés .. 8 2 4 2 5 8 8 
l l. Ta avera . . 8 3 1 4 8 10 7~ 1 
12. Las Palmas 8 3 1 ·4 7 10 7- 1 
13. Valdepefias 8 3 1 4 6 11 7- 1 
14. Akorcón .. 8 3 o 5 7 11 6- 4 
15. Al'mázán • • 7 1 4 2 5 10 

L3 16. Salmantino 8 2 1 5 9 11 
17. Toledo ••.. 8 1 3 4 6 12 5- 3 
18. Ciempozuelos. 8 2 1 5 6 15 5- 3 
19. Arganda •• 6 2, o 4 10 14 4- 2 
20. Guadalajara g o 4 4 5 9 4- 4 

j CASETAS 1 

El preparador visitante, Jaime López, 
nos 

-"Al Talavera se le ha puesto el parti
do favorable a los seis minutos. Hay que 
tener en cuenta _que Ciempozuelos es algo 
inexperto para remontar un tanteo así; 
más en campo contrario, y frente a un 
Talavera. Más equipo, más conjuntado, 
más veterano que ha jugado a placer. Más 
tarde la expulsión de un jugador y, con 
dos a cero en contra, era imposible seguir 
con normalidad. Al Talavera, así, no se le 
podía jugar. Era mucho equipo enfrente, 
y mucha diferencia de goles y de número 
en hombres". 

EMILIANO. Antiguo jugador del Tala
vera, ahora secretario técnico del C.D. 
Ciempozuelos: Este año de secretario 
técnico de este equipo y, hoy, este do
mingo acompañando al conjunto a este 
desplazamiento que me ha producido 
mucha alegría por volver a Talavera y 
encontrarme con tanto buen amigo y 
tantas personas que me han atendido y 
recordado aquellos felices días de mi es
tancia en el club. 

-¿Cómo has visto al equipo talave
rano? 

-Voy a ser sincero, porque yo, quiero 
mucho al Talavera: Le he visto para que 
se cure en humildad, flojo. Los dos goles 
han sido regalos del Ciempozuelos en tres 
minutos. Si esto no sucede, el partido se 
hubiera puesto muy difícil para ellos. 

En la caseta local, surge el presidente 
señor Lozano. También García Arroyo, 
que sale a nuestro paso y nos dice: 

- El partido le he visto tranquilo por 
esa ventaja inicial conseguida. Los goles 
han dado tranquilidad, tanto al equipo 
como a mí mismo en el banquillo. Tam
bién a los aficionados. Se ha podido com
·probar que hay un equipo que tiene bas
tam\e clase, y que ha jugad~ien la pelo
ta. Preguntamos si los chicos y él, pensa
ban ya, en el partido de hoy miércoles 
frente al Zamora. 

Si digo la verdad, no he pensado en 
este partido en el Za mora. Cuando se 
está actuando, se piensa sobre lo que se 
c:-iá viviendo; sobre la incidencia del juego 
en el campo. Creo que los jugadores igual. 

LA VOZ DE TALA VERA 

- ¿Se puede ir a ·Zamora tranquilos 
con un sólo gol de ventaja? 

-No. De ninguna manera. Hemos de 
tratar de mantener la diferencia intentan· 
do que la eliminatoria sea para nosotros. 
El gol fuera de casa, es casi seguro que te 
Je hagan. La cosa está en ver el tiempo 
que podemos mantener esa posibilidad 
que ya tenemos. Lo más difícil es que, en 
caso de empate, haya que decidir tras el 
partido y en el mismo campo contrario. 

El séñor Lozano, flamante nuevo presi
dente, no puede escapar a este "bautismo 
del temario en opiniones" y a él nos diri
gimos: 

-Muy. conforme hoy. Y o no quiero 
presumir de técnico. Pero presumía este 
resultado. Tenía sencillamente confianza 
en el equipo. Creo que son unos chicos 
extraordinarios y han respondido a lo que 
yo esperaba de ellos. Ni más, ni menos. 
He de decir que además de ser los jugado
res unos excelentes muchachos, están 
muy unidos y ello ha de reflejarse en el 
juego también. En el bien de todos está el 
que todo continúe así. 

Sobre la eliminatoria con el Zamora, 
Aurelio Lozano nos dijo: 

-Creo que todos Jos aficionados tala· 
veranos conocemos al Zamora. Pero si le 
eliminamos, diré (quiero quitarme impor
tancia), que el conjunto zamorano no es 
un equipo extraordinario ni mucho 
menos. Es un cuadro conjuntado (lo está 
demostrando), y espero que a pesar de esa 
ventaja que considero muy pequeña, 
podamos eliminarlo. Tengo confianza (re
pito) en nuestros jugadores. 

Por cierto. A la salida, otra vez lo de 
siempre. El fatal estado del piso en el área 
de la entrada, cercanías y alrededores del 
campo del prado. Ahora no era barro. 
Eran cantos, piedras esparcidas, tierra y 
suciedad de evidente peligro y fea reali· 
dad. 

¿Será mucho insistir en que se ade· 
cente, aunque no sea más, el sector? 

Sentiríamos que, algunos, terminaran 
pensando que somos unos "pesaos" 

QUIQUE 

PESCA 
La Portiña se deseca 

El próximo día 20 tendrá lugar la dese
cación del embalse de La Portiña con la 
extración de su fauna piscícola. ICONA 
trasladará en camiones cisterna la carpa 
de mayor tamaño al embalse de Navalcán, 
para ello precisa la colaboración de todo 
pescador deportivo que puede sumarse a 
la extración y salvación de la mayor canti
dad posible de peces. Las sociedades tala
veranas pondrán su granito de arena en 
esta obra. "Contamos contigo". 

Concurso de pesca deportiva 
El día 23 se celebrará en los canales de 

La Puebla de Montalbán un concurso de 
pesca deportiva que "El Zulema" organi
za a favor de un socio accidentado. La 
recaudación será para la familia del depor· 
tista que ha sufrido esta desgracia y ha 
sido un buen caballero de la caña. 

AKILES 

SE ALQUILA 

habitación con dos camas juntO 
al Institut.o. Teléfono: 80 24 91. 
Tala vera. 

SE TRASPASA TIENDA 

de comestibles, calle Nuestra 
Señora de la Piedad, núm. 3. 
Telf. 80 68 65. 

SE ALQUILA 

nave en Talavera y se vende casa 
en Gamonal. Teléfono: 80 11 83. 

i iURGENTE! ! 
VENDO PISO NUEVO 

Informarán llamap.do al teléfono 
80 59 58. 

NUEVA JUNTA DIRECTIVA 
DEL TALAVERA C.F. 
Presidente: 

Don Aurelio Lozano Sánchez. 
Vicepresidentes: 

Don Manuel Valero García. 
Don Diego Godoy Nieto. 
Don Julián Cerro Fernández. 
Don Julio Lozano Sánchez. 

Secretario: 
Don Francisco González Rodríguez. 

Vicesecretario: 
Don David de Miguel Guerro. 

Tesorero: 
Don Justo Tomás Martínez López. 

Vicetesorero: 
Don José M. Blanco Outomuro. 

Vocales: 
Don Pedro García Díaz: 
Don Manuel Garrido Rocha. 
Don Jesús Rodrigo Durán. 
Don José L. Tornero Villarín. 
Don Angel de las Heras Faraldo. 
Don Isidoro Sánchez Colado. 
Don Juan Vaquero Alonso. 

Delegado de Campo: 
Don José Robledo Lucero. 

Delegado equipo juvenil: 
Don Pablo Mela Gómez. 

FUTBOL JUVENIL 
Se cita a todos aquellos interesados en 

la liga juvenil "XII Trofeo Exa" de fút
bol, hagan su inscripción antes del próxi
mo día 23 de octubre en Academia Exa, 
calle Luis Jiménez, 5. Reunión general de 
delegados de equipo el miércoles día 26 a 
las nueve noche en Exa. 

[ __ ,_TEN I_s _I 
IV TROFEO VIRGEN DEL PRADO 

El pasado sábado dio comienzo el 
campeonato local participando en pri
mera categoría 14 jugadores, 12 en segun· 
da y 13 en tercera, más 5 en veteranos. 
Total, 44 participantes. Los partidos se 
celebran los sábados por la tarde y domin
gos por la mañanas en el Polideportivo 
Municipal. 

Resultados del sábado día 15 y domin
go 16: 

Gómez·De la Cruz, 6·3, 6-4. A. San
tos·Fernández, 7·5, 7-5. J. Santos-García, 
2-6, 7-6, 6-1. Talavera·Carrasco, 6-3, 7-6. 
Moreno·Jiménez, 6·4, 6·3. Cifuentes
Rodrigo, 6-1, 6-0. Barroso-Barbero, 6-0, 
6-0. Miranda·M.A. Gonzalo, 6-4, 6-4. 
Borrajo-Díaz, 7-5, 6-3. Blanco-Moreno, 
6-3, 6-4. 

La gran sorpresa de la primera elimina· 
toria ha sido la eliminación del cabeza de 
serie número 1 y favorito del Torneo 
Miguel-Angel Gonzalo, que fue derrotado 
justamente por Miranda que se encuentra 
en un gran momento de juego. 

T. SERRANO 

Jefatura Provincial de Tráfico 
TOLEDO 

PUESTOS DE REVISION DE LA 
CAMPAÑA INTERNACIONAL 
DEL ALUMBRADO 
Y EL NEUMATICO 1.977 

1.- Toledo capital: Delegación Provin· 
cial del Ministerio de Industria. Estación 
de Reconocimiento de vehículos. Ctra. 
C-400 km. 7 ,800. CIMASA, Avda. Gral. 
Villalba, 8. Automoción Toledo, Piza. 
Santiago de los Caballeros, 2. Auto Tajo, 
S.A., CN-401 km. 66,625. 

2.- Talavera de la Reina: Isidoro 
García Sacristán, CN-V Km. 118,200. 
CIMASA, Ctra. N·V Km. 115. Francisco 
González Paredes, C/ Juan Ruiz de Luna, 
3 y 5. Francisco Sánchez Jerez, Portiña 
San Miguel, 13. 

3.- Quintanar de la Orden: Lupirino, 
S. A., CN-301 km. 122,500. Talleres 
Ubeda, Calvo Sotelo, 15. 

4.- Torrijos: Auto Martín Alonso, 
Ctra. Madrid, 18. 

5.- Los Yébenes: Ramón Garrido 
Gallego, C Consuegra, s/n. 
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6.- Illescas: Talleres Hermanos 
Redondo, CN-401, km. 37. 

7.- Ocaña: Antonio Correas, CN-IV. 
8.- Madridejos: Inocencio Escalona 

González, CN-IV km. 118,400. 
Estos puestos de revisión funcionarán 

del día 16 al 23 de octubre, ambos inclu
sive, con un horario que será de 9 di:¡ la 
mañana a 5 de la tarde. 

En carretera se establecerán los 
siguientes puestos: 

Los Navalmorales.- Día 17 en la gaso· 
linera del Silo, C-401. Cuerva.- Día 18, 
L-54 en plaza de la travesía. Torrijos.
Días 19 y 20, N-403 km. 28,500. Villa
cañas.- Día 21, C-402 km. 84 (estación 
de servicio). Mora.- Día 22, C-400 km. 
30 (estación de servicio). Toledo.- Días 
16 y 23, en la carretera N-401, en expla· 
nada "Salto del Caballo". 

El horario de estos puestos de revisión 
será de 9 de la mañana a 5 de la tarde. 

CONFERENCIAS 
DE SAN VICENTE DE PAUL 

(señoras) 
Se ruega a todas las señoras que perte· 

nezcan o hayan pertenecido a dicha Aso· 
ciación la asistencia a la junta que con 
carácter extraordinario se celebrará el 
martes día 25 en el cenáculo de la iglesia 
San Francisco, a las cinco de la tarde. 

La Junta 

Presentación del Chrysler150 
El pasado sábado se celebró en los 

locales de Talauto, carretera de Madrid 
km. 115,500, con asistencia de Autorida· 
des y numerosos invitados, la presen· 
tación del nuevo Chrysler 150, última 
novedad en nuestro país de Chrysler 
España, S. A. 

Atendió a los numerosos invitados el 
equipo de ventas de turismos, que con 
extremada amabilidad, proporcionaron 
toda clase de información sobre el bellí· 
simo y extraordinario modelo. 

Entre las características del nuevo 
Chrysler 150 figuran entre otras, Ja nueva 
seguridad pasiva del coche con tres arcos 
transversales, en acero de alta resistencia; 
dos arcos longitudinales antivuelco en 
acero reforzado, cuatro sólidas puertas 
con traviesas de refuerzo para amortiguar 
colisiones laterales. 

Borde frontal y posterior de diseño 
especial resistente al impacto. Columna 
de dirección fragmentada en tres tramos, 
cinturones enrollables de seguridad activa· 
dos por inercia. Depósito de combustible 
antiprotegido impenetrable en colisión 
lateral o trasera. 

La nueva seguridad activa, resalta que 
es un coche de tracción delantera, motor 
transversal, mayor anchura de vía, tren 
delantero 1,39 metros, tren trasero 1,41 
metros, suspensión independiente a las 
cuatro ruedas, dirección de cremallera 
con corrector automático de desgaste, 
dispositivo de compensación de frenado 
en función de la carga, forros de frenos 
autorregulables que no necesitan reglaje y 
otras muchas ventajas que no comenta
mos por falta de espacio. 

En cuanto a su presencia este es un 
nuevo coche europeo al que la crítica 
especializada más exigente del Mercado 
Común lo eligió coche del año 1.976. 

Merece la pena que quien desee adqui· 
rir un coche de calidad visite Talauto, 
donde le darán toda clase de información 
o demo~traciones que estimen necesarias. 

ACCIDENTES DE CIRCULACION 
Ramón Durán de Castro, soltero, 

mecánico, con domicilio en la calle de 
Santo Domingo, circulaba por la Ronda 
del Cañillo, en dirección ·a la C/ de San 
Clemente, conduciendo un ciclomotor y 
al llegar al cruce con la C/ de José-Luis 
Gallo, entró en colisión con el turismo 
matrícula M-760.470 que iba en dirección 
al puente metálico y lo conducía Sergio 
Cano Santiago, natural de Tembleque 
(Toledo), también mecánico y domicilia· 
do en la calle de Montesclaros, núm. 10. 
Como consecuencia del accidente el 
conductor del ciclomotor resultó con 
erosiones y contusiones múltiples de las 
que fue asistido en Ja Residencia de la 
Seguridad Social, en donde quedó en 
observación. ROCHA 
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0-1. INMERECIDA DERROTA DEL SAN PRUDENCIO 
e El Alamo, consiguió la victoria a causa de un fallo garrafal del árbitro. 

Diezmado por las lesiones y los casti
gos, saltó el San Prudencio ante la parro
quia que en la matinal del día 16 acudió 
muy numerosa al campo. Buena, exce
lente entrada la registrada en este partido, 
que no mereció jamás perder el simpático 
equipo local. 

Un fallo garrafal del señor Alcázar, dio 
al traste con el buen esfuerzo de la planti· 
Ha azul, que haciendo frente al oponente 
y a las circunstancias, estaba logrando 
hacer un buen papel. 

El Afamo es un eq'uipo animoso, con 
juego de poca calidad, pero muy peleón, 
y el "Sampru", le j\lgó y le sujetó, hasta 
poder decir que dominó plenamente e, 
incluso, con más de una posibilidad de 
gol. 

En los últimos minutos, un fuera de 
juego colosal, no se señala por el trencilla 
y, ante lá pasividad de los defensores tala
veranos, que creen que va a pitar la clara 
infracción, el número 10, Osear, se va 
directo al marco, tira y hace la diana que 
vale el partido y los puntos. 

Desesperación general, enfado de 
público y jugadores y, como consecuencia 
de todo, la expulsión de Bonilla por diri
girse al juez de la contienda, quien aren
glón seguido y, por no seguir de cerca el 
juego, deja sin castigar una doble mano de 
un defensa dentro del área visitante, 
colmando la indignación de los graderíos. 

El partido acabó mal, Con mucha 
tensión y abucheo general en la retirada 
para el señor Alcázar que, además, se 
había presentado tarde al encuentro y por 
cuya causa hubo de retrasarse en su inicia
ción en algo más de un cuarto de hora. 

No cabe mayor mala suerte para el 
conjunto azul en el partido que referimos 
y de ello hemos de lamentarnos todos. 
También del triste espectáculo que el 

señor Alcázar organizó con su incompe· 
tencia y su lentitud. Un partido más que 
se va; un arbitraje malo que soportamos, 
y una jornada más, contraria para unos 
colores que merecen mejor destino y 
suerte. 

Sólo cabe esperar con esperanza. El 
San Prudencio puede y debe rehacer su 
marcha para propiciar la ocasión de ascen
so que, este año, podría perfectamente 
lograr. 

Alineaciones: C.D. SAN PRUDEN
CIO.- José-Manuel; Sobrinos, Domingo, 
Tito, Teo; Jaime, Pino, Moya (Javi); Pepe, 
Bonilla, Brasero (Quique). 

C.D. EL ALAMO.- Angel·Luis; 
Martín, Javi, Julián, Paco; Ramón, Félix, 
Carlos; Rodolfo (Mario), Osear (Andrés) 
y Daniei. MARCADOR 

El Talavera se impuso al 
Puebla con fuerza y coraje 

El pasado miércoles se jugó en La 
Puebla de Montalbán el partido aplazado, 
correspondiente a la Liga de Juveniles, 
que como sabrán fue suspendido por no 
presentarse el colegiado. 

El partido comenzó con fuerte domi
nio del equipo local, que era bien sujeta
do en la línea media y en la defensa, sin 
que llegasen a los dominios de Angel con 
peligro, y la delantera talaverana jugaba 
muy bien al contragolpe con Acevedo y 
Angel; el partido se iba desarrollando con 
normalidad, cuando en un ataque talave· 
rano muy bien llevado por su línea media, 
centra el balón Paco, se forma un lío en la 
defensa local y el balón es despejado por 
un defensa con la mano; penalty claro 
que todo el mundo vio pero que el cole-

giado ignoró por miedo a que se le echase 
el público encima. Los jugadores empie
zan a ponerse nerviosos y el juego 
empieza a endurecerse; sigue la misma 
tónica de juego hasta el descanso, en que 
es amonestado todo el banquillo por 
supuestos insultos al colegiado. 

Empieza la segunda parte con dominio 
para el Talavera que empuja a su rival 
hacia su área; en estos momentos hay una 
falta en la línea media del equipo local 
que saca Hernández y entra a gol (la falta 
era libre directo) pero el colegiado que 
estaba por dar la tarde le vuelve a anular 
por supuesto fuera de juego de un jugador 
que estaba en el banderín de córner; sigue 
el juego y todo el mundo ya nervioso, y 
en pleno dominio talaverano por fin llega 
el gol válido talaverano (digo válido por· 
que al colegiado ya le dio vergüenza anu
larle): un centro-chut de Oliva y Angel II 
lanzándose en plancha marca un gol 
espectacular y de bellísima ejecución. 

Sigue el juego y el Talavera se crece y 
nuevamente marca otro gol, pero esta vez 
el trencilla sí que le anula, otra vez por 
supuesto fuera de juego. Terminó el parti
do con el resultado de 1·0. 

El árbitro, pésimo, salió a no compli· 
carse la vida, a que el equipo de casa no 
perdiera pero no le fue posible, porque el 
Talavera demostró ser uno de los mejores 
equipos de esta Liga y con firme candida
tura para el título. 

TALAVERA C.F.- Angel I; José, 
Hernández, Núñez, Moreno; Bueno, Ace
vedo (Sanguino), Carlos; Angel II, Oliva y 

Paco. Pablo MELA 

Campeonato Local 
de Fútbol 

El próximo día 23 del corriente dará 
comienzo este Campeonato que todos los 
años se juega en nuestro Campo del 
Prado. La organización del mismo, que 
este año estará dirigida por Lázaro Al-
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caide, avisa a todos cuantos equipos 
quieran inscribirse qm~ el plazo para for· 
matizar su inscripción termina el viernes 
día :n del corriente. Dichas inscripciones 
deben hacerse en el Bar Los Malagones, 
calle del Piélago, número 8. 

Curso para preparadores 
de balonmano 

Por la Delegación Provincial de Depor· 
te se ha convocado un curso para la 
obtención del título de preparador 
provincial de Balonmano, el cual dará 
comienzo el día 24 del actual y terminará 
el 18 de noviembre próximo. Este curso 
goza del refrendo oficial de la Federación 
Española correspondiente y será dirigido 
por el presidente de la provincial, don 
Enrique Corcuera Máximo, preparador 
nacional de la especialidad. 

Las clases se impartirán de 7 ,30 a 9,30 
de la tarde, excepto sábados, en la citada 
Delegación las teóricas y en el Parque 
Municipal Polideportivo las prácticas. 

Pueden inscribirse cuantas personas lo 
deseen, mujeres y varones desde 16 años 
de edad, mediante un boletín que se faci
litará en la propia Delegación, C/ Duque 
de Lerma, núm. 3. 

SOCIEDAD 
DE CAÑISTAS DEL TAJO 

Pone en conocimiento de todos sus socios 
que hoy día 19, tendrá lugar asamblea 
extraordinaria en el salón de actos de 
Centro Sol, 30 a las 21 horas. Se ruega la 
asistencia de todos. 

ORDEN DEL DIA: 
Primera.- Aprobación de los nuevos 

estatutos con estudio de los mismos. 
Segunda.- Proyectos para la próxima 

temporada. 
Tercera.- Obra del bar. 

LA DIRECTIVA 

COCEDERO DE MARISCOS 
• • Ofrece de nuevo sus 

después ·de 
serv1c1os al público 

su reforma. 

Abierto también sábados y festivos 
de 10 a -12. de la noche. 

Cristo de la Ouía, 14. 
Teléfono eo 26 65 T alavera de la Reina 
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Trinidad, 19.-Telfs. 80 58 00 y 80 58 04 
TALAVERA DE LA REINA 

~. ~ Cortinajes - Tapicerías - Pasamanería 

Visillos - Tapices - Alfombras - Moquetas 
\.~c-o-v~-'--··/ 

Un alarde de Gran Selección de artículos para el HOGAR y DECORACION 

Decoraciones NICANDR FLORES, S. A. 
cuenta con personal, esoec1a11zado, oara urandes ins1a1ac1ones en roda Esoana de 

Hoteles, Jtesidencias, Bestaurantes, Paradores y Casas particulares 
----

Pueden pedir Presupuesto sin compromiso. pero con Seleccion de CALIDADES con facilidades de pago 

sin recargo ele nada. pagará c'Ómodamente 

Decoraciones NICANOR FLORES, S. A. 

DECORACIONES 
NICANOR FLORES, S. A. 

Esperamos su visita. - Vd. puede ver todo sin pre
guntar nada a nadie. - Será un placer atenderle. 

Venta al mayor y detall 
TRINIDAD. 19 

TALAV~RA DE LA REINA tToledo) 

ALEJANDRO VAZQUEZ SANCHEZ 
Les ofrece viviendas de todas las ,categorías 

y locales comerciales 

VD. ELIJA SU VIVIENDA O LOCAL Y LUEGO 
PROPONGA LA FORMA DE PAGO~============== 

• Personal especia-lizado le asesorará de su financiación • 

INFORMACION: calle de San Isidro, 4, 1.º A 
Oficinas: Teléfonos 80 26 19 y 80 30 98 e Particular: 80 14 71 

TALAVERA DE LA REINA <Toledo> 
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TORRIJOS, el pueblo con mayor 
renta "per cápita" de la provincia 

Hace un par dé años, una estadística 
de Sindicatos daba a Torrijos una pobla
ción de 6.362 habitantes; en el último 
censo ha pasado los 7.000 y sigue cre
ciendo, tratando quizá de rememorar los 
tiempos gloriosos en que esta villa fue 
posada frecuente de reyes y señores de 
alta alcurnia. Está Torrijos en una encru
cijada de caminos, en un lugar estratégico 
que la hacen lugar envidiable entre todos 
los pueblos de la provincia. No muy lejos 
están La Puebla de Montalbán, Santa Ola
lla, Maqueda y Fuensalida, pueblos todos 
ellos cargados de historia que, en algunos 
aspectos, tiene un denominador común 
con Torrijos. 

Este pueblo de Torrijos tiene unos 
orígenes bastante confusos que se pierden 
en la noche de los tiempos. Opiniones hay 
que hacen arrancár su origen nada menos 
que. de la época de Nabucodonosor, o sea 
590 años antes de que naciera Cristo. 
Otros, poniendo con fundamento una 
cierta afinidad en los nombres, opinan 
que la fundación de Torrijos es debida a 
una colonia de celtas procedentes de Lusi
tania; el parecido entre "Turrigis" y 
Torrijos, antiguo y nuevo nombre es real
mente muy fuerte, pero fundamento muy 
efímero para edificar sobre él toda una 
teoría de origen. La opinión que cuenta 
con más defensores es aque~la que relaciona 
los orígenes de este pueblo con la domi
nación romana. Un destacamento de le
gionarios procedentes de Toledo habría 
establecido aquí su puesto avanzado de 
defensa. Sin embargo hasta el medioevo, 
hasta la batalla de las Navas de Tolosa, no 
se tiene un testimonio histórico definido 
de la existencia de Torrijos. El Rey dio la 
villa al arzobispo de Toledo, don Rodrigo 
Jiménez de Rada, en pago por los grandes 
servicios y el valor que demostró en esta 
ocasión histórica. 

Torrijos durante la edad media y prin
cipios de la edad ·moderna vivió varias 
vicisitudes, dependiendo a veces de Ma
queda y de otros señores, pero siempre 
conservó gran importancia como lo 
demuestra su palacio, hoy convento de 
Concepcionistas, habitual residencia de 
reyes y el convento de los franciscanos, 
que, dicen las crónicas, rivalizaba en 
magnificencia con San Juan de los Reyes 
de Toledo. 

Nunca fue Torrijos una villa agrícola, 
aunque sean fértiles las tierras que hay a 
su alrededor. Si hoy es un pueblo indus
trial, en tiempos de los Reyes Católicos 
"atesoraba grandes riquezas, tenía impor
tantes fábricas de paños, de jabón hasta el 
número de once, y tanta fue su nom
bradía que el Maestre de Calatrava Pedro 
Girón, a mitad del siglo XV, entró a 
saqueo en la villa, llevándose fabulosos 
tesoros". 

El viajero que llega hoy por primera 
vez a Torrijos siente atraída la mirada por 
dos edificios que de lejos semejan silos de 
grano, enormes silos que después resultan 
ser fábricas. Recorrer las calles, rectas 
unas, tortuosas otras, pero casi siempre 
limpias y bien asfaltadas; desembocar en 
las plazas y plazoletas, ajardinadas y sin 
jardines, va dejando irremisiblemente en 
la retina un conjunto de escaparates bien 
su.rtidos y un comercio próspero. A l.a 
postre se llega siempre_ a la iglesia colegial, 
torre puntiaguda que atrae la atención 
desde cualquier lugar donde uno se sitúe. 
Es la iglesia una grandiosa fábrica de 
mampostería, con tres naves, ábside de 
tres paramentos, dos puertas y una torre a 

la izquierda. La entrada principal, gótico
plateresca, de relieve complicado pone 
contraste con la esbeltez y sencillez casi 
herreriana de la torre. Los arbotantes 
góticos hablan a las claras de que nos 
hallamos ante una obra hecha en un 
período de transición. 

La antigua gloria de Torrijos, aquella 
de lo_s siglos XV y XVI, ofuscada por un 
período en que parece no haber sucedido 
nada; la antigua gloria de Torrijos que el 
viajero revive con sólo pararse a mirar las 
estatuas yacentes de don Gutierre de 
Cárdenas y doña Teresa Enríquez "la 
Loca del Sacramento", que hay en el coro 
de la iglesia colegial, parece que quieren 
volver por sus fueros. 

Probablemente si se indagara con 
minuciosidad en estos siglos oscuros 
descubriríamos que a este pueblo vinieron 
personajes más o menos ilustres y 
sucedieron hechos menudos, de los que 
no hacen, quizá, historia nacional pero sí 
provincial o, cuando menos, local. Y 
habría que llegar por ese camino a los 
enfrentamientos de la última contienda 
nacional y a los resultados en las últimas 
elecciones a Cortes. Se sabría que tam
bién aquí, poco a poco, se han ido supe
rando como en toda España, las divisiones 
que la historia creó. 

Un recorrido por los bares, discotecas, 
restaurantes y casas de comidas -que este 
reportero no pudo hacer por las prisas
de seguro que desempolvaría algún plato 
típico bajo las estereotipadas "cartas" y 
platos del día que hay que consumir sin 
parar mientes en exquisiteces. Por el 
momento el resurgimiento de Torrijos se 

puede ver hablando con t>l alcalde. por 
Pjemplo. que teniendo rn cuenta la recién 
estrenada democracia, cuando se debe 
resolver un problema de alguna importan
cia llama a lo'S representantes de los parti
dos políticos para comunicársrlo, 
"porque mañana van a ser ellos los que 
estén aquí"; o se puede ver también dán
dose una vuelta por sus discotecas -que 
cierran tarde- una víspera de fiestas, 
donde se descubrirá a más de un grupo de 
madrileños que se han acercado a Torrijas 
atraídos por la fama de que se pasa bien. 
Quizás todos estos síntomas, y otros que 
se podrían mencionar, sean demasiado 
superficiales; pero en lo aparentemente 
sin importancia. a veces, se revela la 
auténtica esencia de un pueblo. 

Y hablando de la esencia de Torrijas es 
como comenzamos nuestra charla con 
don Roberto Barthe Pastrana, abogado. 
Así reza su tarjeta de visita. Podría poner 
también: Roberto Barthe Pastrana, alcal
de de Torrijas, exprocurador en Cor.tes, 
vicepresidente de la Caja de Ahorro Pro
vincial de Toledo, o: Roberto Barthe 
Pastrana, leonés afincado en tierras tole
danas. 

- ¿Cuántos años lleva usted en la alcal
día? 

-He celebrado las bodas de plata; el 
próximo dos de febrero se cumplen exac
tamerJte los veintiséis años. Se ha hablado 
de concederme la medalla de oro de la 
villa y hacerme hijo adoptivo. 

Mientras don Roberto habla aflora el 
leonés por todas partes: cordial, verboso, 
extrovertido; no deja caer ninguna ese de 
los plurales ni aspira como es normal en la 

Las fábricas; grandes y pequeñas, dan trabajo al 70 por ciento de la población. 

Torre de la iglesia-colegial. 

región centro. El toledano de adopción se 
ve en el ambiente y en el despacho donde 
nos recibe. Hay hidalguía y casta, hasta 
empaque. 

-Pues sí señor. Todas las cosas nece
sitan un cierto empaque parq darles ÍfL-.w." 
importancia que se merecen. La actividad 
de un alcalde precisa un despacho como 
este en el que estamos ahora. Si los nego
cios públicos se han ventilado siempre en 
los grandes salones de los palacios por 
algo será. Yo que he sido procurador y he 
visitado casi todos los pueblos de la pro
vincia, puedo decirle que este aspecto ha 
quedado relegado a muy segundo plano; 
hay tantas casas consistoriales en semi
ruína que uno siente auténtica pena. 
Aquí, en Torrijas, tenemos un Ayunta
miento cómodo y digno, y este despacho, 
sin ser lujoso, es confortable y tranquilo; 
en él se puede trabajar con agrado. 

(Paredes melocotón, una bandera espa
ñola en una esquil,la, amplia mesa y tres 
butacas cómodas, una albombra y luz 
abundante y filtrada por el cortinaje que 
llega desde dos ventanas). 

- ¿Y qué nos dice de Torrijos? 
-Que es un pueblo con pocos pro-

blemas. 
-Parece extraño ... 
-Torrijas es un pueblo espléndido; sus 

vecinos están siempre dispuestos a dar los 
pasos que sean necesarios para mejorarlo. 
Ahora mismo tengo entre manos un caso 
que me está demostrando una vez más 
esta característica de Torrijas de que le he 
hablado. Estamos construyendo un colec
tor general y hemos tenido que recurrir a 
contribuciones especiales realmente altas, 
para ser precisos en torno a las 900.000 
pesetas; pues bien, nadie ha protestado ni 
se ha echado para atrás. Cada pueblo 
labra su destino. Torrijas, el suyo, lo ha 
labrado y lo está labrando a base de 
esplendidez. 

-La esplendidez no basta. 
-También a base de iniciativa. Una 

población con siete mil habitantes largos 
tiene en este momento solicitadas 800 
licencias de construcción de viviendas. Y 
aquí, en Torrijas, se lo puedo asegurar, el 
solar no está nada barato. Se han pagado 
15. 000 pesetas el metro de solar y 35. 000 
el metro de local comercial. 

-Esplendidez e iniciativa sí, pero tam-
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poco bastan para explicar lo que el viajero 
ve aquí. 

-Pues arládale cultura: Más importante 
que las fabricas que el viajero ve desde el 
primer momento -y estoy plenamente 
convencido de lo que les voy a decir-- es 
el instituto de enseñanza media que tene
mos. Los habitantes de Torrijas y su zona 
de influencia viven, desean y se sacrifican 
por adquirir cultura. Tienen hambre de 
saber. Ahí radica, quizá, la razón de todas 
las fábricas y del progreso que se puede 
ver y palpar. 

- ¿Cuántos habitantes tiene Torrijos? 
-Cuarenta mil. 
-Exajera. 
-Estoy diciendo la más pura verdad. A 

ver si no de dónde se podría mantener el 
comercio que se ve apenas se cruza la 
villa. Somos cuarenta mil habitantes para 
el comercio, para la industria y también 
para la cultura, sumada la comarca que 
nos tiene por su centro natural. Nuestro 
Instituto tiene más alumnos que Mora, 
Consuegra y Madridejos juntos. Lo tene
mos a tope. Las 480 plazas de que dis
pone están totalmente cubiertas. Y si no 
hemos hecho ya otro instituto, es porque 
no tenemos las 800.000 pesetas que nece
sitamos, que alumnos, se lo vuelvo a 
repetir, nos sobran. Y ganas de saber tam
bién. 

-Pero ¿no son ustedes ricos; es que 
este Ayuntamiento no tiene dinero para 
hacer frente a una obra tan necesaria? 

-Hay tantas cosas necesarias que los 
18 mlllones de presupuesto se nos termi
nan muy pronto (ahora son 18 millones, 
cuando yo entré en la alcaldía el presu
puesto ordinario era de 300.000 pesetas). 
Realmente si aquí progresamos es porque 
los vecinos nunca retiran el hombro. 
Cuando el pueblo ve que lo que hay se 
invierte bien, es el mismo pueblo quien 
viene inmediatamente a ofrecerte más. 
Aquí con las contribuciones especiales lo 
he podido constatar más de una vez. Le 
voy a contar una anécdota: resulta que 
tenemos un poco de dinero y asfaltamos 
una calle, pasa un poco de tiempo y 
vienen los vecinos a pedir que les asfalten 
también las restantes. Se habían conven
cido de que aqueizo merecía la pena. Pero 
tú tienes que dar el primer paso, ¿o no? 

-No habría que llegar a esas situa
ciones si los alcaldes exigieran más a las 
urbanizadoras. 

-No es nuestro caso. Puedo asegurarle 
que aquí en Torrijas hemos trabajado con 
visión de futuro. No se dan licencias 
municipales mientras no se urbanice el 
lugar donde se va a construir. Natural
mente los constructores se niegan, porque 
dicen que los camiones estropean el asfal
to. Y yo les digo que muy bien, que 
vengan y dejen aquí un aval bancario por 
lo que cueste la urbanización. Me la juga
ron una vez, pero le aseguro que no vuel
ven a hacérmelo. 

-O sea que aquí con tanta fábrica y 
tanta construcción viven a tope. 

Imafronte gótico-plateresco de la colegial 
de Torrijos. 
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-Por lo menos podemos decir que no 
tenemos paro ni lo hemos tenido nunca. 
Y no sólo no tenemos paro sino que 
damos trabajo a muchos pueblos de alre
dedor. Por lo demás, en esta hora en que 
se habla tanto del paro, yo me permitiría 
hacer una distinción bastante sencilla: 
una cosa es el paro real y otra los registros 
de las oficinas de desempleo. ¿A que 
conoce usted a más de cinco que están 
registrados en las oficinas de desempleo y 
están ganando sus buenos jornales por 
otra parte? 

Toda legislación tiene un margen de 
error que es necesario tener en cuenta. 
Aquí en Torrijas tenemos un ejemplo 
claro de lo que puede ser una normativa 
mal hecha. Por ley aquí se debería vender 
solamente leche envasada, prohibiendo al 
mismo tiempo vender leche a granel. Pues 
yo le puedo decir que si se respetara esa 
normativa se perderían ocho millones de 
pesetas al año. En esto, como en lo del 
paro, hay que saber hacer distinciones. 

-¿Usted las hace? 
-Ya lo creo. Para eso tenemos inteli-

gencia. Cuando a una ley injusta o descen
trada le opones razones palpables, ¿quién 
te podrá llevar la contraria? 

-La "porra". Pero bueno, dejemos la 
ley y volvamos a la economía. Estábamos 
hablando del paro, .. 

-Y yo le decía que aquí no existe. 
Hasta tal punto no existe que ni las muje
res están paradas. En el alto nivel de vida 
que tiene la población de Torrijas -según 
el informe del Banco Español de Crédito, 
es la población con mayor renta per 
cápita de la provincia- las mujeres tienen 
mucho que decir. Aquí las chicas entré
los quince y veinte años están trabajando, 
~en fábricas en las que ganan un sueldo de 
800 a 900 pesetas al día; este sobre
sueldo, naturalmente, se hace notar en el 
presupuesto de las familias. Suelen traba
jar en alguna de las fábricas de molduras 
que tenemos; su producción es buena, 
alguna hasta exporta a Alemania. 

-Cinco fábricas de molduras, ¿qué 
otras fábricas hay? 

-De conservas, de pastas, de embu
tidos (cuatro), tejeras, de materiales de 
construcción. 

- ¿Qué peso tiene cada uno de los 
sectores de la economía en Torrijos? 

-Echando a voleo, o sea sin precisar 
mucho, diría que el 70 por ciento de la 
mano <Je obra se dedica a la industria; el 
20 por ciento al comercio, y el restante 
1 O por ciento a la agricultura, que, como 
usted puede observar, representa un por
centaje residual en nuestra economía. El 
hecho tiene su explicación plausible: 
Torrijas tiene un término municipal muy 
pequeño, mil quinientas hectáreas. 

-Con una población flotante de la 
envergadura que hemos comentado, 
supongo que cuidarán el sector hotelero. 

-Bueno, ha tocado usted uno de los 
puntos de los que podemos ir más orgu
llosos. Tenemos una capacidad hotelera 
tan extraordinaria que somos como la 
salvación de Toledo cuando allí ya no es 
posible alojar a más gente. "Nos dais la 
vida", me decía no hace mucho el gober
nador comentando este aspecto de la vida 
provincial. A Torrijas viene de rebote 
todo lo que Toledo no puede albergar. 
Otro dato que puede dar una idea -y 
aquí ya no hablamos de lo extraordinario 
sino de la vida de todos los días del pue
blo- es que sólo a alumnos del Instituto 
se dan diariamente 350 comidas en esta 
localidad. · 

-Ahora unas preguntas rápidas sobre 
urbanismo y servicios de primera necesi
dad. ¿Tiene agua suficiente? 

-Sí, con medios exclusivamente del 
AyUntamiento hicimos tres pozos de 132 
metros de profundidad de los que sola
mente empleamos dos. Tenemos agua 
suficiente para una población de 1O.000 
habitantes. El gasto de agua, ahora, se ha 
multiplicado. Hicimos un depósito subte
rráneo de 600.000 litros que antes se gas
taba en dos días y ahora se consume en 
cuatro horas. Han aumentado enorme
mente los cuartos de baño. Los (anta-

La estación ele! ferrocarril, muy amplia, es como el símbolo de la efervescencia de la 
vida en Torrijos. 

neros me han dicho que se han puesto 
más de 1.500 cuartos de baño en las casas 
antiguas y en las labranzas. 

- ¿Hay ambulatorio? 
-Lo hubo y lo quitaron. Solicitamos 

uno y nos lo denegaron, por la proxi
midad de Talavera y Toledo. Sería absolu
tamente necesario. El de Toledo está a 
tope, y sólo con el ahorro en jornadas de 
trabajo perdidas se amortizaría rápida
mente. 

- ¿Cuántos médicos y practicantes 
tienen? 

-Cinco médicos y cuatro practicantes. 
Antes había matrona. 

Al Torrijos laborioso de las fábricas 
hay que añadir el de traje y corbata de los 
establecimientos bancarios. Ocho bancos 
tier:1'r abierta sucursal en Torrijos. "Señal 
que el dinero corre'', nos comenta el 
alcalde, con el que cerramos la charla 
hablando de cultura y deporte. 

-La cultura necesita urgentemente 
una biblioteca municipal, que estimo 
vamos a conseguir muy pronto. Para 
aumentar el deporte queremos vender el 
actual campo de fútbol, que es del Ayun
tamiento pero que está cedido a Educa
ción y Descanso por 99 años; si conse
guimos venderlo, con el dinero resultante 
se construiría un polideportivo por todo 
lo alto, con campo de fútbol, tenis y pis
cinas. También haríamos un parque infan
til. Esta obra, inmensa, si no logramos 
concluirla -'-como es lógico- se la deja
remos empezada para los que vengan. 

Don Roberto Barthe Pastrana, que 
había comenzado la conversación 
negando rotundamente que permaneciera 
en la alcaldía de Torrijos por más tiempo, 
lá termina con un si continúo que abre el 
camino hacia el futuro. · 

CASAMAR 

LAS HIERBAS SALVAJES 
de .Maurice Mességué 

PAR 1 S 

Cálculos en riñones y vesícula, hígado, eccemas, adelgazar, insomnio, nervios, 
próstata, psoriasis, asma, bronquitis, acné, aerofagia, úlcera de estómago, varices, 
circulación, estreñimiento, arrugas, diabetes, hemorroides, gripe, menopausia, 
nervios, neuralgias, ronqueras, urea, sinusitis, tensión, tos, urticaria, alergias, 
artrosis, reúma, cabellos, colesterol, ciática, depurativo, diurético, digestión, 
dolor de cabeza, enuresis, etc. 

VIVA FELIZ, VIVA EN PERMANENTE BUENA FORMA siguiendo los 
consejos que le brinda el "Mago de las Hierbas" en su establecimiento de LAS 
HIERBAS SALVAJES en la calle 

Gaspar Duque, 5. 

Tala vera de la Reina 

Gimnasio JUDO CLUB TALAVERA 
Gimnasia femenina y masculina 

JUDO AMBOS SEXOS A PARTIR DE 14 AÑOS 
Judo infantil, desde los 4 años. 

NUEVO MODERNO CONFORTABLE 
Informes e inscripciones: 

Ultimo Bloque Urbanización Diego Pérez.-Carretera de San Román. 

BOLSOS 

MARY 
Ultimas Novedades 

VEGUE 
San Francisco," 25. Telt. 803322 TALA VERA 
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Cultivador de cereales: 
¿Le seduce la idea de obtener 

un considerable aumento 
de cosecha? 

Consígalo en su propio cultivo, resolviendo los problemas más 
importantes que plantean las malas hierbas, con un deshierbe 

a base de 
Dicurán Extra 

líquido 

¿Preocupado porque tiene mucho vallico? 
Dicurán Extra líquido lo elimina, y también combate 

la Avena loca. 

¿Harto de realizar tratamientos separados, 
contra malas hierbas de hoja estrecha 

y hoja ancha? 
Dicurán Extra líquido permite controlar en un solo tratamiento, 

tanto las gramíneas como las malas hierbas de hoja ancha 
más abundantes. 

¿Dudas sobre el momento idóneo de tratar? 
Dicurán Extra líquido da excelentes resultados tanto si se 

aplica antes como después de aparecer las malas hierbas. 

¿Miedo a los errores de dosificación? 
Dicurán Extra liquido se presenta en líquido autosuspensible, 

haciendo su manejo 
- más seguro 
- más rápido 
- más fácil y cómodo 

Creamos Dicurán Extra líquido, pensando en Ud. 

Dicurán Extra líquido está registrado en la D.G. P.A. con el 
número 12.495/77, categoría A(A-8 ). 

Nuestros técnicos le ayudarán gustosamente en sus consultas 
y le aconsejarán con conocimiento de causa. Escríbanos 

Texto autorizado por la D.G. P. A. 

·o solicite una visita. 

Ciba-Geigy Sociedad Anónima 
División Agroquímica 

Apartado 1628 
Barcelona 

Delegación en Aranjuez: 
Ciba-Geigy Sociedad Anónima 

Abastos, 53, 2.º C 
Telf. 891 37 03 

En Talavera de la Reina: 
To más Pardo Cubillo 
P.º de la Estación, 59 

Telf. 80 36 10 

CIBA-GEIGY 
Creadores de productos químicos para una agricultura moderno. 

Dicurán® Extra 
líquido 

®=Marca registrada de Ciba-Geigy, S.A., Basilea (Suiza). 
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Lecturas intemporales 

VICENTE "NOBEL" ALEIXANORE 
"Por su obra poética creativa que, enraizada en la tradición de la 1 írica 

española y en las modernas corrientes, ilumina la condición del hombre en 
el cosmos y en la necesidad de la hora presente", la Academia Sueca acaba 
de conceder su anual Premio Nobel de Literatura a Vicente Aleixandre. 

Esta ha sido sin duda la noticia cultural más importante del año en 
nuestro país, pues el Premio Nobel (cuestiones de trastienda poi ítica y 
solemnes meteduras de pata aparte) tiene un consenso universal irrebatible 
e indudablemente supone la inmediata consagración mundial de la per'sona 
galardonada. Y además, unos doce millones de pesetas. 

Decía lo de "cuestiones de trastienda 
política" porque no es un secreto para 
nadie que detrás de las decisiones de los 
académicos suecos se mueven muchas 
estrategias, tactos, oportunismos y rela
ciones públicas de diverso interés. Al 
parecer, según ha podido saberse ahora, 
ya en 1975 Aleixandre iba a ser designado 
Premio Nobel, pero la ola antifranquista 
(que no antiespañola, como aquí se nos 
quiso hacer creer desde la Plaza de Orien
te y sus aledaños) levantada en toda 
Europa tras las ejecuciones del mes de 
septiembre de aquel año memorable, 
hacía de todo lo español un terreno pro
blemático. Desde este mismo punto de 
vista, parece que la concesión ahora 
podría significar un espaldarazo cultural a 
la España democrática de nuestros días 
difíciles. 

En cuanto a las "meteduras de pata" 
de la Academia Sueca, baste recordar que 
el Nobel de la Paz fue otorgado hace un 
par de años a Henry Kissinger, furioso 
mensajero y abanderado entonces del 
imperialismo yanqui, que si de algo ha 
andado siempre escaso ha sido precisa
mente de sentimientos pacíficos. 

Son éstas cuestiones que no se deben 
olvidar ante un acontecimiento tan 
importante como es el Nobel, a la hora de 
hacer una valoración mínimamente apro
ximada de su significado. Pero cierta
mente una cosa es el tinglado universal y 
otra muy distinta la figura y obra de 
Vicente Aleixandre. 

LA FUERZA PARA SOBREVIVIR 

Porque sin duda alguna es una gran 
alegría para todos los españoles este reco
nocimiento solemne de uno de nuestros 
más significados poetas, y han de ser bien
venidas sin paliativos las inevitables conse
cuencias que, en forma de difusión masiva 
de una obra poética importante y de 
extraordinario valor humano, acarreará el 
citado acontecimiento. 

Vicente Aleixandre ha sido durante 
mucho tiempo -y en buena medida 
continúa siéndolo a sus 78 años- el 
auténtico maestro y alentador de toda 
unas series sucesivas de generaciones de 
poetas españoles e hispanoamericanos. 
Por su domicilio madrileño, enclavado en 
pleno corazón de la Ciudad Universitaria, 
han pasado multitud de jóvenes con sus 
creaciones primerizas bajo el brazo, en 
busca del aliento y la siempre positiva 
crítica del patriarca; un hombre física
mente enfermo desde muy temprana edad 
pero dotado de una inmensa capacidad de 
creación y -dato importante- de un 
·fuerte sentimiento de solidaridad .. No en 
vano la Academia Sueca, que tien~ muy 
buenos asesores, ha señalado la "fuerza 
para sobrevivir" como el tema fundamen
tal de la obra de Aleixandre. 

Fue en los años posteriores a la guerra 

civil cuando el poeta, desterrado en el 
interior, pasó los peores momentos. En 
España se produjo entonces una enorme 
reacción contra todo lo que había signifi
cado algo en la vida cultural de la Repú
blica y contra toda libertad de expresión. 
Aleixandre, como tantos otros y de tan 
diversas maneras, fue un "depurado", 
condenada su obra a un silencio total y su 
persona ignorada hasta el punto de 
prohibir la censura que apareciera su 
nombre en la dedicatoria de algunos 
poemas de otros autores (5) Años difí
ciles en los que él desempeñó una tarea, 
aparentemente oscura, cuya importancia 
para nuestra cultura sería difícil valorar 
ahora con exactitud. 

HOMBRE DEL 27 
No es objetivo de estas líneas analizar 

ni siquiera someramente, la obra y signifi 
cación de Aleixandre. Quizás sea ese el 
contenido de un próximo artículo de esta 
sección. Creo, sin embargo, que es inevita
ble una alusión al poeta como hombre del 
grupo o generación de 1927, que precisa
mente este año celebra su cincuenta 
aniversario, y que, como todo el mundo 
sabe, supuso uno de los momentos más 
importantes de nuestra cultura, quizás el 
más significativo de todos en cuanto aper
tura de horizontes a las nuevas sensibili
dades artísticas. En este contexto, 
Aleixandre realizp una labor personal 
decisiva, anticipándose de forma casi 
revolucionaria, a ciertos modos de captar 
la naturaleza, el amor, la vida, la muerte o 
el mundo, en una palabra. Sin ser surrea
lista, en el sentido técnico y casi gremial 
de la palabra, introdujo en España un 
in tui c i onismo centellean te y directo, 
coincidiendo en ondas de captación simi
lares con el Lorca de "Poeta en Nueva 
York" y el Alberti de "Sobre los Ange
les", a la vez que se incorporaba a la 
literatura española una veta, procedente 
tanto de Joyce como de Rimbaud y 
Novalis, cuya vigencia transformada per
dura. 

Aunque en el informe de la Academia 
Sueca no se menciona a la Generación del 
27, creo que este premio Nobel de 
Aleixandre puede muy bien considerarse 
como el reconocimiento definitivo, si es 
que todavía ~ra necesario, de una impor
tantísima aportación española a la cultura 
occidental. 

Por otra parte, una buena noticia es 
que las obras de Aleixandre se han ago
tado en casi todas las librerías del país. 
¡Con modas así, da gusto! A. J. RAMOS 

SE VENDE PISO 

a estrenar, calefacción y agua ca
liente céntral. Garaje. Polígono 
La Solana. Frente al fútbol. Telf. 
80 13 96. 

OLEOS DE . ONHUMA, 
en la Casa de la Cultura 

Exito de su segunda visita a Talavera 
ONHUMA, es oriental. Las raíces de la 

estirpe las lleva dentro. No puede evitar el 
artista, la tendencia decorativa. La impron
ta característica de su ascendencia. Por 
ello que, sus pinturas, logren un especial 
superior encanto para el espectador, que 
queda atraido por la sutileza, el buen 
gusto, la coloración y los encuadres. Enig· 
mático unas veces, poético otras; dulce, 
sencillo, casi ceremonioso. ONHUMA, es 
un pintor qu., al unirse a nuestro universo 
occidental, ha sabido captar con fina 
intención, lo que de esquemático a veces, 
tiene el arte europeo. Ha trasplantado su 
árbol japonés, a un jardín de rancio sabor 
español, y su estudio en Toledo, le va 
haciendo recrearse sobre sus propios 
conceptos creativos, para completar un 
hacer y un quehacer pictórico de interés 
y, de un futuro realmente importante. 

En ONHUMA, vemos un pintor intri· 
gado por la dificultad del oficio. Un ex
quisito estudioso al que le gusta jugar con 
los temas que más se resisten a la técnica. 
Un pintor que no se conforma con la 
exclusiva presencia de la materia o del 
tema, y que se adentra lírico y misterioso, 
en las máximas dificultades de un cons· 
tante y exhaustivo análisis. 

Sus texturas, son impresionantes. 
Pierd•· en aquello que es fácil. Gana 

donde la objetividad centra lo escueto, lo 
definido. Allí donde la paleta encuentra 
obstáculos y el pincel se resiste a inter· 
pretar, surge la fuerte personalidad de 
ONHUMA, para resolver con trazo maes· 
tro, riesgos que califican. 

ONHUMA, se preocupa, se abstrae. 
Cierra y abre el abanico de sus apetencias 
interpretativas, pero siempre trabaja con 
sinceridad. 

Sus estudios de luces, su armonía en la 
composición, le destacan como un pintor 
lleno de sugerencias, pleno de calidades. 

Fuera de esas sus texturas dominadas, 
divaga con exceso. Se diluye un tanto en 
dudas que se definen sobre el lienzo. No 
obstante, seguimos creyendo en este 
artista porque advertimos una vibración y 
una inquietud acusada en pos de una 
meta que, sin duda, no tardará mucho 
tiempo en lograr. 

Exito de público, de crítica y de venta. 
ONHUMA, vuelve a su paso por Talavera, 
a dejar la estela de su muy peculiar pintu· 
ra; trabajos que, hemos de terminar di· 
ciendo (sobre lo ya apuntado), que nos 
gustan, nos interesan y nos agradan. 

' GANGA 

PALETA 

Vendo mostrador vitrina frigorí
fica 2 metros de largo. Un depó
sito congelador 1,80 metros de 
largo. Molino café, moderno. 
Ventilador grande de techo. Caja 
registradora, todo eléctrico. 
Barras inoxidables colgantes. Ex
positores de artículos. Botelleros. 
Carro de mano y otros utensilios, 

·en carretera Cervera, 3. Talavera: 

BANCO .DE ESPAÑA 
o Csfaña del fun~_.? 

\' '\. \. 
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ITINERARIO 
RURAL ,DE EXCENTRICOS 
(guía para niños) 
"Mariano" 

Un pitido agudo y prolongado 
descuartizaba sin piedad la melodía. 
Y Mariano, ansioso, palpaba tecla 
tras tecla con intención de hallar el 
nwl de su órgano eléctrico. Junto a 
él, el gran experto de turno avisaba: 
"¿comprobaste la reactancia? ". 

"¿Mariano, has mirado si tienes 
ensamblada la clavija alterna del 
bafle? ". 

Mariano, entre tanto, se desgañi
taba levantando teclas, por ver de 
encontrar la enfermedad que aque
jaba a su piano. A punto estuvo de 
arrancarlo de cuajo. Un piano no 
debe enfernwr al tiempo que está 
cumpliendo la inigualable tarea de 
servir de epicentro a una verbena 
popular. 

Mariano iniciaba una copla, un 
tango, un pasodoble, y cortaba 
violentamente ante la bronca tos de 
su aparato. El disgusto le embar
gaba. "¿Miraste bien la ·reactancia 
paralela, Mariano? ", no paraba de 
repetir el listo de turno. 

Sería lógico romper en pedazos 
ese díscolo instrumento, Mariano lo 
bajó de casa, escaleras abajo, ayuda
do por una docena d~ incondiciona
les; y, allí, en el recodo de su casti
za calle, inició los acordes, mons
truosamente certeros, de la melodía 
situada en cuarto lugar entre la lista 
de los cuarenta principales. 

El nwtrimonio que sabe bailar 
chotis desde los inicios de la post
guerra; el macarra inoculado; los 
niños horriblemente qonitos; la 
joven que le pega aire de rock ... 
Todos los habitantes de la nwnzana, 
y también la vieja que se levantó de 
la canw y asonw por el balcón, 
llevan a su modo el ritmo, y cantan. 
Total, para una vez que pueden! 

Entre la vecindad, Mariano 
significa arte. Atte, a secas. Sin 
paliativos. Sin condicionantes. Sin 
menstruaciones de sesillos decimo
nónicos. Tras su expresión artística 
no hay reflexiones ideológicas 
certeras. o no certeras. ¿Para qué? 
¿Qué puede hacer Mariano que 
perjudique a su barrio repleto de 
trabajadores del Polígono Indus
tiral? 

Aunque los pentagramas que 
deletree estén escritos por el mismí
simo Lucifer Burgués Ramírez, él 

·los desarropa de tales connota
ciones para que, a través de inter
pretaciones y ritmos nuevos, se 
conviertan en una vitamina H 
contra la tristeza. 

Antonio RUBIO 

LAS FABULAS DE LA 
Al umbral de mi puerta, 
con un recado, 
la nube de la tristeza 
viene bajando: 

"Os arropo esta noche 
por un ochavo" 

Nube de penas 
vete de casa, 
márchate lejos 
llévate el agua. 

Duermen mis hijos 
con brujas malas 
cuando te arrimas 
a mi ventana. 

LA VOZ DE TALA VERA 

Pe RAS 
municipales __ ____¡ 

A las doce de la noche, por fin, está· 
bamos en Madrid. Cosas del tráfico. Cosas 
de Navalcarnero. 

Pero durante las siete horas de paso
hormiga, se habían prodigado extraordi
nariamente los rezos. Vean: 

-No preocuparse que esto lo arregla el 
Felipe en cuanto se lo digamos, gritaba 
sarcástica la viajera del asiento 28. 

- Esto no lo arregla ni el creador de los 
cielos y la tierra, remachó e) estudiante 
del 27. 

Los vehículos, parados por completo, 
dejaban escapar por las ventanas ácidos y 
malhumor. Tanto malhumor que, en 
corto espacio, una densa nube de 
malhumor se elevaba cielo arriba, con la 
intención, casi seguro, de dirigirse a ias 
Cortes, a contárselq a los cortesanos que, 
por lo visto, andan discutiendo sobre 
mongólicos y epilépticos. 

- Deberíamos bajarnos todos, dijo el 
del asiento 3. 

-No. Que hemos pagado, dijo el del 4. 
Si acaso nos bajamos es para poner a 
caldo a la Administración. 

- ¿Y dónde está esa señora? , replicó el. 
del7. 

-A saber! 
El autocar llevaba varias horas sin 

andar. El humo y el agobi~ se escondían 
bajo los culos, pero rápidamente se alza
ban y gritaban con fuerza. 

-Transportes públicos adecuados, dijo 
Demócrito. 

-Eso, le respondí. Transportes públi
cos decentes y menos automóviles priva
dos! 

-Esto sólo pasa en España, dijo un 
emigrante. Si viérais las carreteras que 
tienen en Alemania. Eso son carreteras y 
no esta farfolla. 

Junto a los coches, tres hombres que 
ya se saben el rollo, están vendiendo hela-

MADRE DE MI PADRE 

dos. Cada festivo, estos hombres de los 
helados le dicen a su esposa después de la 
comida: "Esta tarde no vamos al cine, 
María, tenemos que vender polos en el 
atasco". 

- Lo que habría que hacer es traer 
aquí un domingo a muchos de esos que 
nos están enjalbegando la Dictadura. 
· -Eso, dijo Demócrito, traerlos aquí 
para que sepan lo que es bueno. 

Ahora huele a malhumor y a polo de 
fresa y a atasco y a no-hay-quien-viaje
d e-Talavera-a-Madrid y a desvíen-por
favor-la-carretera-de- N avalcarnero. 

Pero GRULLO 

SECRET 
LAS CARTAS SECRETAS 
DE JUAN FIACCABRINO 

"A Tarradellas" 
Señor del lunar: 

Ya es usted Presidente ("El Honora
ble'', no sé a qué santo tanta honorabi· 
lid ad) por decreto-ley de la recién 
implantada, por decreto·ley, Generalitat. 
Cuando lo desee puede pasarse por Tarra
gona, que tenemos preparada la acojoreci
bida que usía se merece. 

Y, que conste, no es que a mí me 
moleste que usted vuelva o que se instau
re dicho organismo catalán, lo que me 
irritan son sus negociaciones al escondite, 
sus farrucadas, su afán de protagonismo, 
su escasa modestia y, por qué no decirlo, 
ese horrible, ese honorable lunar que vos, 
presidente, portáis no recuerdo en cuál de 
los lados de vuestro rostro. 

Si quiere más a fondo una opinión, 
continúo: Sepa usted que aquí nadie rega· 
la nada, que la Generalitat se ha restable· 
cido a fuerza de luchar unido todo el 
pueblo catalán, que usted desde su asilo 
tranquilo en la France ha combatido más 
bien poco, tan sólo ha puesto el nombre, 
y, por qué no decirlo, el lunar, en los 
retratos. 

Ese decreto-ley sólo reconoce parte de 
las instituciones de que gozó el régimen 
provisional de 1.931 y el Estatuto de 
1.932: la Presidencia (para vos) y el 
Consell executiu; pero se echa en falta 
una Asamblea o Parlamento, que priva al 
pueblo catalán de una institución clave 
para impulsar las reformas .ªFuciantes que 
son demandadas. 

Además sigue existiendo la posibilidad 
de que los acuerdos de la Generalitat 
puedan ser suspendidos por el Gobierno. 

Y un último consejo: Siempre lo digo, 
por decreto-ley sólo puede uno admitir la 
horca; sólo los condenados a muerte acep· 
tan, muy a su pesar, el decreto que les 
condena. 

Menos hum.os, Josep, menos humos; y 
más caer en la cuenta de que usted, 
aunque lo disimula bien, se lo debe todo a 
su· pueblo; a ese pueblo que trae en jaque 
con tanta ida y venida por el sancta-sanc· 
torum de la Moncloa. 
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Un demócrata de los de antes, de los 
que no son de esta última hornada: 

Juan FIACCABRINO 

Estoy sentado sobre la acera. Ya ven. 
Es entretenido observar el paso de cientos 
de integrantes de la milenaria y obtusa 
raza de los hombres. (Pero qué machistas 
son ustedes, señores académicos de la 
lengua! ). 

Estoy sentado mientras lloro. Lloro 
desconsoladamente. ¿Por qué lloras -me 
digo- Mauricio? Y hallo la respuesta 
viendo que se está prostituyendo hasta el 
lucero del alba. 

Ante mí, un anuncio de medias con el 
muslamen de una gachí que sonríe injusti
ficadamente. Junto a éste, otro de panta
lones, en donde se afirma, para difundir el 
emblema de la casa, la necesidad de llevar 
el conejito bien plantado. A mi izquierda, 
un cine. Proyectan: "Refocilgarse, hasta 
hartarse''. 

(Sólo queda que, mediante algún 
fenómeno afrodisíaco, los edificios se 
transformen en hirientes falos de ladrillo 
y yeso; o las concavidades de la boca de 
un metro o un hoyo de la acera, se vistan 
de vagina). 

A mi derecha, un teatro. En cartelera: 
"Virgen por delante, mártir por detrás". 
Lloro, lloro y me digo para mis adentros: 
"Es la democracia que otorga el gran capi-~
tal". 

Un kiosco frente a mí. En portadas de 
revistas: "Gatita, la cien grados", "Este
fanía, tres arrobas de nalgas", "Purita, o 
la paradoja de llamarse de tal forma", 
"Viky, un orgasmo a los postres". 

En la acera llonde me encuentro, un 
grupo de niños se está echando un tute 
con baraja sexy-girl; y dos ancianos encor· 
vados se dan de bruces con la farola por 
mirarles las piernas a dos chiquillas de 
uniforme. 

La prensa da cuenta de tres violaciones 
sucedidas la pasada noche. 

BASTA! 
¿Por qué tergiversar de modo tan 

grotesco la sexualidad humana? 
Mercancía. Vender-ganar a costa de lo 

que sea. Mercancía. Utilizáis el cuerpo de 
la mujer del mismo modo que el suelo, los 
alimentos, la cultura... Sólo os mueve, 
perros, el afán de lucro y explotación. 

Yo, Mauricio, maldigo el día en que os 
engendraron! 

Mauricio SINEMBARGO 

Se necesita 
chica fija 

Imprescindible sepa cocina -
Mayor de 20 años. 

Excelente sueldo 

Avda. General YagOe, 11.-1.º izq. 

OCASION 

Vendo furgón muebles en buen . 
estado y barato, de camión Ebro. 
Teléfono: 80 ~6 41. De 9 a 11 
noche. 
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te en la naturaleza, también se puede 
obtener metano!. Para el proceso se nece
sitan gran cantidad de calor y agua, así 
como altas presiones. Como subproductos 
se obtienen cal viva para cementos y oxí· 
geno. 

LOS MOTORES 

EL METANOL, carburante del futuro 

en marcha han conseguido mejora r el 
consumo de un 7 a un 17 por cien, las 
previsiones mejoran también algo r nás. 
Hay que tener en cuenta, además, qu.e el 
calor que dicho carburante toma d<i~ la 
atmósfera reduce la temperatura en las 
paredes de los cilindros de 50 a 70 grados, 
lo que representa un aumento de potencia 
del 1 O por cien. En resumiqas cuentas, 
sólo se elevaría en un 10 por 100, miis o 
menos, el número de toneladas consu.mi
das en relación con la gasolina. 

Como el consumo anual de tonelatdas 
de gasolinas por el parque actual de vt~hí
culos de España viene a ser de unos 45 
millones, con unos 50 millones de ton ela
das de metano! tendríamos suficiente. 
Para ello sería necesaria una inversión del 
orden de los 136 millones de pese1tas, 
aproximadamente, incluidos el montaje 
de dos centrales nucleares y de las instala
ciones industriales adecuadas. 

El nuevo procedimiento de carga estra· 
tificada, mediante precámaras de alimen
tación, que permite obtener una mezcla 
más rica en contacto con la chispa y dejar 
abajo la más pobre es apto para el uso de 
metano!, aunque requiere inyección y es 
más caro que el convencional. El aumento 
de la relación volumétrica exige también 
mayor potencia en el motor de arranque. 
Otra pega inicial es el porcentaje de agua 
que contiene el alcohol bruto (llega al 27 
por ciento), lo que exige tener alcohol 
anhidro para evitar la corrosión y la pérdi
da de potencia. 

e Se puede obtener partiendo del carbonato de calcio. 

e La energía atómica es indisp6nsable. 

e Hacen falta planes a 25 años vista. 

EFECTOS DE UNA ESTRATEGIA 
La dependencia energética únicamente 

era peligrosa en caso de guerra. Todo gira
ba en torno al petróleo, pero los crudos se 
podían comprar sin peligro para las eco· 
nomías nacionales. Cuando hubo guerra, 
los países sin yacimientos petrolíferos se 
las ingeniaron para conseguir productos 
sintéticos de sustitución. Por eso Alema
nia, país sin pozos de oro negro, avanzó 
mucho por el camino de la gasolina sinté
tica. Pasados los años, cuando hay países 
que quieren debilitar a otros privándoles 
de energía para sus industrias y para sus 
medios de transporte, Ja; alt>rr.anes se han 
puesto nuevamente a la cabeza en materia 
de investiga~ión para obtener fuentes 
energéticas propias, independientes. 

EL AUTOMOVIL 
Pero en 1977 el mundo cuenta con un 

factor decisivo para su progreso y para su 
bienestar. El automóvil se ha convertido 
en una nueva dimensión de la vida huma· 
na. Pero el automóvil también depende 
del petróleo. Cualquier embargo le afecta 
de manera fundamental. Por e~o se busca 
un nuevo "alimento" para los motores. 
Parece que Alemania desempolvando sus 
archivos, ha conseguido avanzar mucho 
más y despe~ar esperanzas en el futuro 
del alcohol como carburante. 

EL ALCOHOL MEnLICO 

Descartada la electricidad, a pesar de 
las pilas ligeras más modernas, es el alco
hol metílico el líder de los sustitutivos. 
La electricidad llenaría de baterías los 
coches hasta un 60 por 100 de su peso 
total, las performances serían mucho 
menores, la contaminación de las centra· 
les y de los centros de carga de baterías 
bastante elevada, el tráfico lentísimo. 

Otro espejismo, en estos momentos, es 
el de la energía solar, puesto que para 
obtener un solo caballo de potencia se 
necesita una superficie de 1 O metros 
cuadrados de células. Por ahora sólo se ha 
experimentado su uso en la calefacción de 
grandes edificios de viviendas. El futuro 
se presenta más lejano en este campo. 

Al hablar de alcohol nos acordamos 

enseguida de la uva, del mosto, de los 
lagares ... Pero deberíamos más bien volver 
la vista a la remolacha, a las patatas, a la 
madera, al maíz y otros granos. En reali
dad cualquier porducto que contenga 
celulosa y almidón o azúcar puede pro
porcionar alcohol. Por procedimeintos 
sintéticos se obtiene también a base de 
óxido de carbono, hidrógeno, un metal 
catalizador (en estos momentos el ní
quel), altas temperaturas y fuertes presio
nes. 

Con tres toneladas de carbón puede 
obtenerse un litro de carburante. Y car· 
bón hay en el mundo para unos tres siglos 
y medio, contando sólo con los yacimien
tos conocidos. Alemania en 1985 estará 
en condiciones de obtener muchos miles 
de millones de metros cúbicos al año, lo 
que augura un poi-Venir fantástico al país. 

NECESIDAD DE 
LA ENERGIA ATOMICA 

Se habla mucho en estos momentos de 
la energía atómica, pero no se ha divulga
do excesivamente que para obtener meta
no! son imprescindibles las centrales nu
cleares, ya que éstas son las únicas que 
pueden proporcionar la energía calorífica 
necesaria y suficiente para obtener alco
hol metílico en grandes cantidades. 
También por este lado resulta imprescin
dible a todos los países un plan de desa
rrollo de la energía nuclear, sin que los 
alborotadores "ecologistas" deban ser 
escuchados, sería un suicidio, algo así 
como si nuestros abuelos hubiesen escu
chado a los paletos del campo que se 
manifestaban contra el ferrocarril por ser 
un "monstruo de fuego que quemaba los 
campos y agostaba las cosechas". 

ESPAÑA Y EL MET ANOL 
En principio harían falta doble núme

ro de toneladas de metano! que de gasoli
na para que pudiese funcionar el parque 
de vehículos de un país. Pero hay que 
tener en cuenta que el número de octanos 
de este carburante es de 130, circunstan
cia que mejora su rendimiento respecto a 
la "super" actual (en un 25 por ciento 
aproximadamente). Con los experimentos 

El litro de metano! de origen vegetal 
viene a salir en Alemania por unas 1 O 
pesetas en refinería. El sintético oscila, de 
15 a 18 pesetas. Pero los avances tecnoló
gicos permiten obtenerlo a 5,95 pesetas el 
litro. En Francia, con tecnología tradicio
nal, sale actualmente el metano! a unas 36 
pesetas el litro. 

CARBONATO DE CALCIO 
Con carbonato de calcio, tan abundan-

De no modificarse el actual panorama 
energético por algún acontecimiento 
imprevisto, un programa a 20 ó 25 años 
vista nos proporcionaría la independencia 
energética con inversiones a nuestro 
alcance y costos de producción equipara
bles a los de cualquier energía de importa
ción. 

L.P.C. 
(Fiel Servicios Especiales de Efe) 

tole1io Juan Ramón Jiménez 
Plaza del Salvador, 2. ·-· . . Telf. 80 2166 

... ADULTOS!!! 
Clases nocturnas para la obtención del 

título de GRADUADO ESCOLAR 

EXAMENES POR EVALUACIONES EN EL PROPIO 

COLEGIO JUAN RAMON JIMENEZ 

SE VENDEN 
Huertos Familiares de regadío 
desde 750.000 Ptas. con luz. 

Telf. 801739. De 10 a 6 tarde. 

OTRO PUNTO FUERTE, FORO FIESTA: PERSONALIDAD. 

Su F1esta;'a la med~da:', El!ja: 13 col9res de carrocería, 
. . " mult1ples versiones, 4 motores .. . 

El Ford Fiesta es un coche 
que.no sólo va a servir fielmente 
a sus dueños. 

El Ford Fiesta es además, el 
primer coche en España que tiene 
tantas y tan variadas opciones. 

Por ejemplo: usted puede 
escoger entre las múltiples 
versiones del coche, un techo 
solar transparente. su color entre 
13 colores de carrocería. elegir 

Servofreno incorporado como equipo Je \cric. en trn..la:-. la.;, ver-.innc:-.. 

Seguro, fiable y .. . 
.. :'a la medida'' 

FORO FIESTA 
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1 Arenas de San Pedro l 

FESTIVIDAD DE SAN PEDRO 
DE ALCANTARA 

El día 19 de octubre de cada año se 
celebra la festividad de San Pedro de 
Alcántara, Patrono de Arenas de San 
Pedro y comarca, comenzándose los actos 
religiosos con el solemne novenario en 
honor del santo franciscano, en la capilla 
real del Santuario de su nombre. novena 
que comienza el día 10 y termina el 18 
del mes en curso, víspera de la festividad 
del santo extremeño. Aludido novenario 
tiene lugar a las cuatro de la tarde, pero 
por la mañana, concretamente a las seis 
de la mañana, numerosas personas asisten 
a la novena, recorriendo a pie y en nutri· 
do grupo que integran personas de todas 
las edades los casi tres kilómetros que 
dista el Santuario del casco urbano de 
esta población. 

El indicado día 19, desde las seis de la 
mañana, se oficiarán misas en la capilla 
regia del Santuario; a las doce concelebra· 

ción, presidida por el Obispo, a las cuatro 
de la tarde, saldrá procesionalmente la 
venerada imagen de San Pedro de Alcán
tara. A las diez de la noche, fuegos de 
artificio, concierto por la Agrupación 
Musical arenense, y a las once baile en la 
plaza. 

FALLO DEL PREMIO 
"GREDOS" DE PERIODISMO 

El 18, a las nueve de la noche, se falla
rá el premio "Gredos" de periodismo 
1977, instituído por el Ayuntamiento, 
con dotación de un primer premio de cien 
mil pesetas y un segundo de cuarenta mil, 
integrando el Jurado del certámen litera
rio, don Pedro de Lorenzo, Presidente del 
mismo; Vocales, doña Josefina Carabias 
Sánchez·Ocaña, periodista y escritora 
arenense, y don José Miguel Santiago 
Castelo; Secretario del Jurado, don 
Emilio Niveiro, con voz y voto. En la 
fecha aludida, a las siete de la tarde, 
comparsa de Gigantes y Cabezudos; a las 
ocho: retreta a cargo de la mentada Agru
pación Musical, dirigida por don Jaime 
Moreno, que también interpretará alegre 
diana, a las siete de la mañana del 19. 

CUIDIAU CON LOS CUERNOS 
" ... al contemplar a un toro tan bello, la hija de Agenor se 
aproxima a él... Recatadamente le va cubriendo con flores 
los cuernos de color de perla ... El fuego amoroso de Júpiter 
se contenta, en principio, con lamer aquellas manos que 
acarician... Ella, confiada, se sienta sobre el lomo de la fie· 
ra... De pronto, la bestia se lanza al agua. Europa tiembla, 
grita, llora, se agarra a los cuernos de quien la seduce. Y el 
fuerte viento arrastra a los dos para siempre". 

(Así v.ien~ a narrar Ovidio el rapto de Europa) 

Todos los partidos poi íticos nos lo han prometido muy felices. No más 
injusticia social y salarios suficientes. Reconocimiento total a la triste realidad de 
los hombres del campo con justas reivindicaciones para quienes amanecen en el 
surco y dicen adiós a la noche atalantando la yunta o engrasando el cultivador 
para repetir lo propio al siguiente día y así los trescientos sesenta y cinco de cada 
año.- No más niños sin escolarizar, aunque para ello sea preciso habilitar los 
portales de los Ayuntamientos, las Salas de Audiencia de los Juzgados, las 
oficinas de Correos, etc., etc.- No más intermediarios que llevaría consigo mejor 
precio para el productor y también mucho mejor para el consumidor.- No más 
empleos sin hombres y hombres sin empleo.- Que España, en fin, empezará a ser 
de todos y no de unos cuantos. ( iQué bien sonaba aquella musiquilla! ). 

He ahí el lema empleado por todos y cada uno de los partidos poi íticos para 
conseguir el voto de los veintidós millones que habíamos de protagonizar la 
democracia. 

Pero predicar, ya lo dijo alguien, es bien distinto a dar trigo. 
Desde nuestro puesto de espectadores que nos toca vivir, estamos viendo 

muchas cosas. Todas ellas, diametralmente diferentes a como se nos había 
prometido. 

Hay que afrontar los problemas con conciencia y con consciencia. El más 
acuciante en estos instantes es el del paro. Pero, ojo, el del paro de verdad. No el 
del paro de sopa boba. 

No se puede admitir bajo ningún concepto, por ejemplo, que en un pueblo se 
diga que hay doscientos hombres del campo sin trabajo y al publicar los 
Ayuntamientos bando públicos para la limpieza del monte pinar, no acu.da ni 
uno solo para su alistamiento. 

De ninguna manera es admisible que siendo necesarios tantos trabajos en 
todos los pueblos de España (pavimentaciones, arreglos de caminos vecinales, 
reparación de edificios públicos, etc., etc.), existan en el paro la tira de obreros 
de la construcción.- Sabemos perfectamente que los Ayuntamientos no pueden 
pagar estos salarios porque sus presupuestos no dan para más. Pero sí será más 
cierto que si estos hombres cobran con cargo al Estado, podrían efectuar estos 
trabajos que redundarían en beneficio de los pueblos y como consecuencia en 
favor de España. De otra parte, se dignificaría al trabajador honesto que no 
encuentra trabajo. Y por otra parte, aquellos profesionales del paro y toda la 
picaresca que encierra, desaparecería por su propio peso. 

Me da mucho miedo y al mismo tiempo me causa una pena impresionante que 
pueda haber hombres en paro. Pero por otra parte, me fastidia enormemente que 
muchos desaprensivos se benefic:en del descuento que en las nóminas se hace a 
los verdaderos trabajadores en el epígrafe "Seguro de Desempleo". 

Por favor, si hay que tragarse la píldora, mejor cuanto antes. Pero dejemos 
adornos, formas externas, protocolos, camelos, promesas ... 

El toro de capa blanca y cuernos de perla está lamiendo nuestras manos. Y 
estas mieles no son buenas si nos confiamos. Al final nos arrollará a todos, como 
a la bella hija de Agenor. Y entonces siempre será tarde para rectificar •.• 

No cabe la menor duda de que si el fuego quema, los cuernos siempre 
empitonan. 

Francisco MUKIOZ SANZ 
Arenas de San Pedro 

Los días 20, 21 y 22, si el tiempo lo 
permite, habrá festejos taurinos, consis· 
t.entes el del día 22, en un festival tauri· 
no, con reses de "La Guadamilla" (proce
dencia de Santa Coloma) de Montenuevo 
Arenas de San Pedro, para los diestros 
Andrés Vazquez, Julio Robles, Francisco 
Ruiz Miguel, Francisco Escolar "Frascue
lo" y Lázaro Carmona. Y durante el 18 al 
22, además de en la plaza, en sesiones de 
tarde y noche, tendrán lugar bailes en las 
discotecas locales, veladas de cine y otras 
diversiones festivas en programación 
profana de las fiestas patronales. 

EL OBISPO DE LA DIOCESIS 
El Obispo de la Diócesis de A vila, 

Monseñor Felipe Fernández García, visitó 
nuestra ciudad, oficiando varias misas en 
el templo arciprestal, además de otras 
actividades pastorales, refiriéndonos a la 
que ofició en el mencionado templo de 
Nuestra Señora de la Asunción, a las once 
de la mañana, y la que está dedicada, 
preferentemente, durante los días de 
precepto -y que es la referida- a los 
niños de ambos sexos. El Prelado, pro· 
uunció una elocuente homilía, y finali· 
zada la ceremonia religiosa -muy concu· 
rrida- estrechó la mano de los niños de 
ambos sexos que asistieron y de los fieles 
de otras edades. 

ALMANZOR 

l. OROPESA 
A ... OROPESA desde VALENCIA 

EL BAUL DE LOS RECUERDOS 
' 

Es el mejor título que podía poner a 
estas añoranzas y recuerdos de la época 
dorada del Fútbol de Categoría Regional 
en Oropesa. 

Recuerdos que me traen aquellos años 
en que OROPESA tenía un equipo de 
fútbol que paseó su nombre por esos 
campos de fútbol de Castilla la Nueva, en 
noble competición, durante los años 
1.967 al 1.975. 

¡Qué recuerdos de aquellos primeros 
partidos en que con un mediocre 
conjunto empezamos a cosechar fuertes 
derrotas por esos campos como en el 
nuestro! 

Poco a poco fuimos formando un 
mejor equipo hasta llegar a tener uno si 
no para ser campeones, hacer un buen 
papel entre· aquellos fuertes conjuntos 
que nos visitaban, y conseguir que la 
afición fuera en aumento, hasta llegar a 
aquellas tardes en que el Campo de 
Deportes "RUFI" (as( se llama desde el 
pasado 18 de septiembre), se llenaba de 
una sana afición, que sólo apoyaba al 
equipo cuando este jugaba en casa, 
cuando se salía fuera casi siempre iban los 
jugadores y directivos y en algunas oca· 
siones ni los once que se precisan para 
jugar un partido de fútbol. 

Los domingos en que había partido en 
casa se notaba una gran animación de 
público en los establecimientos y la 
pregunta consabida de ¿quién es el 
ábitro? pues ya tenía cada aficionado 
catalogadas las actuaciones de estos 
señores que en más de una ocasión dieron 
buenos disgustos a la afición y quebra· 
cleros de cabeza a la Directiva del Club. 

Todo ha ido esfumándose por las 
muchas trabas que al Club se le pusieron 
en sus medios de recaudación de fondos 
para su sostenimiento, tales como rifas y 
otros medios que no es necesario repetir. 

Cuando esta ayuda existía, él finalizó 
las temporadas con superavit y obsequió a 
sus socios y autoridades con cenas y 
grandes verbenas; llegó la época mala de 
los déficits y el final ya lo conocen los 
aficionados de Oropesa, desparición del 
Club con el nombre de Oropesa. 

"'· 
¿Quién no recuerda aquellos partidos 

en que nos visitaban equipos de la cate
goría del San Prudencio, Arenas, Colme
nar, Arganda, Pozuelo, Cebrereña, El 
Tiemblo, Pinto y otros muchos más que 
harían larga esta lista, que venían respal
dados por una gran afición llenando auto
cares y coches particulares; y el Oropesa 
jamás pudo contar con esta ayuda de la 
afición. 

Desde entonces la afición no acude a 
los partidos que con ocasión de los 
Campeonatos de Fútbol Club Adheridos 
que organiza la F.C.F. de la Comarcal de 
Toledo, y en la que hasta hace un año 
Oropesa tenía inscritos nada menos que 
tres clubs, que francamente no hicieron 
algunos de ellos muy buen papel, y los 
Trofeos que con el título de VILLA de 
OROPESA, organiza el Club PARADOR 
Polideportivo, predominan en el público 
asistente numerosoos acompañantes de 
los equipos que forman dichos torneos 
futbolísticos. 

Afición bastante exaltada que a veces 
no respetan el que se encuentran fuera de 
sus respectivos pueblos, creyéndose que 
están en su casa poco menos, teniendo 
que intervenir la autoridad para calmar 
sus insultos y en alguna ocasión ser 
sancionados gubernativamente. 

Es necesario para bien de todos el que 
en Oropesa sólo exista un equipo que 
lleve por nombre OROPESA, y como 
entre los tres conjuntos reúnen algunos 
buenos jugadores, formar un primer 
equipo y con el resto ir preparando los 
que en su día puedan pasar al primer 
equipo, siempre que su nombre sea como 
principio o final con el nombre de 
ORO PESA. 

Santos PRIETO 

[ VELADA 
Colocación de nueva techumbre 
en la Ermita 

La Ermita de Nuestra Señora de 
Gracia, patrona de Velada, situada en un 
paraje muy bonito y muy visitado no 
solamente por los naturales de Velada, 
sino también por muchos talaveranos que 
lo toman como punto de excursión, se 
encuentra en plena obra de renovación 
total de la techumbre. La antigua, de 
madera, estaba casi podrida y a punto de 
ruína, por lo que. ha sido totalmente 
desmontada para reconstruirla a base de 
viguetas de cemento. 

El pasado domingo, en que visitamos 
dicho paraje, vimos que el techo está qui· 
tado en su totalidad, las valiosas cerá· 
micas de sus paredes tapadas con maderas 
para reservarlas de cualquier golpe y 
todos los materiales preparados y a punto 
para llevar a cabo la reparación lo más 
rápidamente posible, antes de que las Hu· 
vias pudieran constituir un entorpeci· 
miento o causar algún perjuicio irrepara· 
ble en esa bonita ermita, donde se con· 
centra la devoción de los veladinos por su 
Madre y Patrona la Virgen de Gracia. 

La obra, como cualquiera otra que se 
haga en estos tiempos, es costosa. Y por 
eso, en la puerta de la Ermita vi un escrito 
que la Hermandad de la Virgen dirige a 
todos los devotos de la misma,· a fin de 
que ayuden con sus donativos a la repara· 
ción de la Ermita. La propia Hermandad 
ha iniciado la suscripción con 70.000 
pesetas y espera que tanto los naturales 
de Velada, presentes y ausentes, que 
tanto quieren a su Virgen, y los que no lo 
son pero sienten d~voción por ella, se 
sientan generosos y ayuden a realizar esta 
obra tan necesaria. Los donativos pueden 
dirigirse a la· propia Hermandad de 
Nuestra Señora de Gracia en Velada. 
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IV Certamen de Cerámica 
La Caja de Ahorros y Monte de Piedad 

de Madrid, a través de su Obra Cultural, 
convoca el IV CERTAMEN DE CERAMl
CA, a nivel nacional, que se celebrará en 
Talavera de la Reina, de acuerdo con el 
siguiente extracto de las bases. 

Podrán participar tanto en forma indi
vidual como colectiva, los ceramistas, 
industriales o artesanos, profesionales o 
no, españoles o extranjeros residentes en 
territorio nacional. 

Las obras que se prc•s<•nten habrán podi
do ser realizadas en cualquier clase de 
material cerámico. No se admitirán esmal
tes no cerámicos. 

Cada concursante sólo podrá concurrir 
a este Certamen con tres obras como 
máximo. 

Las obras deberán presentarse en la 
Sucursal de la Caja de Ahorros y Monte 
de Piedad de Madrid en Talavera de la 
Reina (Avenida de Pío XII, 4) contra 
resguardo. 

Los participantes acompañarán a su 
obra una tarjeta en la que indique nombre 
y apellidos, dirección, teléfono -si lo 
tuviera- y título de la obra. 

Los trabajos se admitirán desde el 1 7 
de Octubre al 16 de Noviembre de 1.977, 
fecha en la que termina el plazo a las 
catorce horas. 

Se fijan los premios siguientes: 
PRIMER PREMIO: 100.000 pesetas y 

trofeo. 
SEGUNDO PREMIO: 50.000 pesetas 

y trofeo. 
TERCER PREMIO: 25.000 pesetas y 

trofeo. 
EL PRIMER PREMIO podrá ser decla

rado desierto. Asimismo, el Jurado podrá 
conceder las Menciones de Honor que 
estime oportunas. 

Una Junta de Selección podrá 
determinar previamente las obras que, a 
su juicio, deban ser admitidas al Certamen 
y cuales rechazadas, sin que el autor tenga 
derecho a reclamación. 

Las obras premiadas pasarán a ser pro
piedad de la Caja de Ahorros y Monte de 
Piedad de Madrid. 

La exposición de los trabajos seleccio-

nados, tendrá lugar desde el día 19 de 
Noviembre al 3 de Diciembre de 1.977, 
en la Casa Municipal de la Cultura. 
(Avenida de Toledo), de Talavera de la 
Reina. 

Los derechos 
de la Juventud 
Las JJ.SS y la J.G.R.E. 
por la carta constitucional 
de la juventud 

Tras la celebración de las elecciones 
generales del 15 de junio y ante los deba
tes abiertos en las actuales Cortes para la 
elaboración- de la Constitución, es necesa
rio que ésta recoja las aspiraciones funda· 
mentales en lo político, lo económico y 
lo social de la juventud, para acabar con 
la marginación y discriminación que ésta 
ha venido sufriendo hasta ahora y para 
que la Constitución tenga realmente un 
contenido democrático. 

Por ello, tanto la JJ.SS. como la 
J.G.R.E., que ya durante el periodo elec
toral habíamos defendido la neee.sidad 
unitaria para defender conjuntamente la 
Carta Constitucional de la Juventud ela· 
borada por JJ.SS. unitaria para defender 
conjuntamente la Carta Constitucional de 
la Juventud elaborada por JJ.SS. 

Esta campaña unitaria se ha iniciado 
en Talavera con la celebración de un 
Festival Popular el pasado día 23 en los 
locales de Estoril Club. 

A dicho acto asistieron los parlamen
tarios del P.S.O.E. de la provincia Jeró· 
nimo Ros Campillo y Manuel Díaz Marta 
que intervinieron a favor de la Carta 
Constitucional y se comprometieron a 
defenderla en las Cortes para su inclusión 
en la Constitución. 

Esta campaña sigue adelante con una 
recogida de firmas y que se dirigirán a los 
Presidentes del Congreso y del Senado, 
para apoyar la propuesta que d_efenderán 

80 Angel Ballesteros Gallardo 

Cap. XVII l. De la prisión del arzobispo de Toledo. 

Quedaban por el mismo caso descomulgados, así el Rey como todos los 
señores que tuvieron parte en aquellas prisiones, si bien no duraron mucho, ca 
en breve los soltaron a condición que diesen seguridad. El Arzobispo dió en 
rehenes cuatro deudos suyos, y puso en tercería las sus villas de Talavera y 
Alcalá. 

(Pág. 31) 

Lib. XIX. Cap. De las cosas de Aragón. 

A la misma sazon el papa Benedicto. se hallaba muy aquejado, 
desamparado de sus cardenales, cercado de los enemigos. Despachóle el rey de 
Aragon dos personas de cuenta, el uno Cervellon Zacuamo, gran jurista, el 
otro fray Martín, de la órden de San Francisco, hombre de letras y erudicion. 
Estos, conforme al órden que llevaban, comunicaron con el Papa sobre los 
medios que se podían tomar para apagar el scisma y unir la Iglesia. La 
respuesta fué que pondria aquel negocio en las manos de los príncipes de su 
obediencia, en especial de los reyes el de Francia y Aragon. Ninguna llaneza 
habia, antes les advirtió mirasen con cuidado que con son de paz no 
atropellasen la justicia que muy clara por su parte estaba. Por lo demás, que 
ninguna cosa mas deseaba que poner fin á aquellos debates. Con esta 
respuesta los embajadores de Aragon por mandado de su Rey se partieron de 
Aviñon para dar de todo razon al rey de Francia. Túvose junta en París de 
aquella nacion sobre el caso. Acordaron enviar personas al Papa que le 
requiriesen y protestasen en suma diese sin mas dilaciones órden en asentar la 
paz y quitar .. el scisma. Para esto se hallase presente en el concilio que 
pensaban juntar, y se pusiese á si y á sus cosas en manos de los obispos; que 
para su seguridad el rey de Francia empañaba su palabra real, y proveería de 
gente para que nadie le hiciese desaguisado. Andaban estas pláticas muy 
calientes cuando· en Castilla sobrevino la muerte á don Pedro Tenorio, 
arzobispo de Toledo, á los 22 de noviembre fin deste año, si bien la letra de su 
sepultura, que está en Toledo en propia capilla de la iglesia mayor, dice á 18 
de mayo, el mismo dia de pascua de Espíritu Santo. Fué persona de valor, 
consejo acertado, presta ejecución, bueno para el gobierno y para las armas. 
Su patria, Tavira, en Portugal; quién dice que Talavera, villa del reino de 
Toledo, por razones que para ello alegan, si concluyentes ó no, no lo quiero 
averiguar. En su mocedad estudió derechos; ausentóse de Castilla juntamente 
con sus hermanos por los recios temporales que corrían en el reinado de don 
Pedro. Vuelto á España fué primero obispo de Coimbra; de allí le trasladó sin 
ninguna pretension suya el Pontífice romano, por la noticia que de su persona 
.y de sus partes tenia, á Toledo, segun que de suso se dijo. Las gruesas rentas 
de su dignidad gastó en gran parte en levantar diversos edificios en todo el 
reino· con magneficencia real y mayor que de particular. A la verdad en su 
casa era concertado, en su persona templado; lo que se ahorraba por este 
camino empleaba en socorrer necesidades y en adornar la república; virtud 

todos los parlamentarios del P.S.O.E. y 

esperamos que todos los parlamentarios 
demócratas. 

hacemos un llamamiento a toda la juven
tud y a todas las fuerzas políticas 
juveniles para que participen en la campa
ña por la Carta Constitucional ya· que no 
nos debemos conformar con la defensa de 
la Carta por parte de los parlamentarios, 
sino que los derechos de la juventud es lo 
primero y todos debemos unirnos en su 
defensa.-R. 

No obstante se harán nuevos actos 
populares unitarios en defensa de la 
Carta. 

Próximamente se realizará un acto con 
la proyección de una película. 

Tanto las JJ.ss: como la J.G.R.E. 

EN URBANIZACION 

MDNTECARLD 
<CARRETERA DE SAN ROMAN> 

SE VENDEN 
1.600 rn2. juntos o fraccionados, con 80 

metros de fachada a dos calles. 

Razón: Teléfs. 802298 y 802686 
e 

1rMIIT w 
MOBILIARIO DE 

COCINA aMEDIDA 
(Fabricación propia) 

LA INDUSTRIAL ~ ARTESANA T. DIAZ ZORITA COLLADO 

Expq.c;ición: Avda. Pío XII, 33. Fábrica. Ctra. San Román, km. l. 
Teléfono 80 23 45 Teléf. 80 23 72 
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Olivares, que se dan allí muy buenos. La villa no pudo ser entrada por la 
fortaleza de los adarves y esfuerzo de los moradores, echó por tierra empero 
los lugares de Santaolalla y Escalona, que están mas adelante. 

(Pág. 330) 

Lib. XI l. Cap. X. El rey don Fernando apaciguó otras nuevas alteraciones. 

No solo en Burgos, sino en otras muchas partes del reino se levantaban 
fábricas suntuosas y templos; que parece los prelados a porfía pretendían 
sañalarse en aumentar el culto divino. En particular once años antes deste en 
que vamos se dió principio a la iglesia mayor de Talavera, villa bien conocida 
en el reino de Toledo. Su fundador, don Rodrigo Jiménez, arzobispo de 
Toledo, puso en ella doce canónigos y cuatro dignidades, que mandó fuesen 
sujetos a los de Toledo, y en señal deste reconocimiento cada un año, el día 
de la Asuncion de Nuestra Señora, les acudiesen con cinco maravedíes de 
tributo. 

(Pág. 355) 

Lib. XIV. Cap. l. Cómo el rey de Marruecos pasó en España. 

Esta desgracia tan señalada, que sucedió el año de 1275 por el mes de 
mayo, causó gran tristeza en todo el reino, no tanto por el daño presente 
cuanto por el miedo de mayor peligro que amenazaba. Algun consuelo y 
principio de mejor esperanza fue que el bárbaro, aunque victorioso y feroz, 
no se pudo apoderar de la ciudad de Ecija; pero sucedió otra nueva desgracia. 
Esta fue que don Sancho, arzobispo de Toledo, con el triste aviso desta 
jornada, juntando que hobo toda la caballería que pudo en Tok!do, Madrid, 
Guadalajara y Talavera, se partió a gran priesa para el Andalucía., 

(Pág. 401) 

Lib. XVI. Cap. XVI. Cómo mataron a doña Leonor de Guzman. 

Desde á pocos días el Rey mejoró de su enfermedad, con que cesaron estas 
pláticas de la sucesion, de las cuales ningún otro fruto se sacó mas de que el 
Rey supiese las voluntades del pueblo y de los nobles, de que resultaron 
nuevas quejas y mortales odios, ca por la mayor parte son odiosos á los 
prii1cipes aquellos que están mas cercanos para les suceder. Enojado pues 
desto don Juan de Lara y no pudiendo sufrir que don Alonso de 
Alburquerque gobernase el reino á su voluntad, se partió de Sevilla y se fué á 
Castilla la Vieja con ánimo de levantar la tierra; lo que podía él bien hacer por 
tener en aquella provincia grande señorío. Andaban ya estos enojos para venir 
en rompimiento cuando los atajó la muerte, que brevemente sobrevino en 
Búrgos á don Juan de Lara en 28 de noviembre; su cuerpo sepultaron en la 
misma· ciudad en el monasterio del señor San Pablo, de la órden de los 
Predicadores; dejó de dos años á su hijo don Nuño de Lara. Murió casi 
juntamente con él su· cuñado don Fernando Manuel, y quedó dél una hija 
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Peticiones de los viticultores 
de la Mancha 
al Ministerio de Agricultura 

Una delegación elegida en Asamblea de 
la Unión Campesina de La Mancha y del 
Sindicato Obrero del Campo se ha entre· 
vistado con el Director General de Pro· 
ducción Agraria y con el Coordinador de 
la Zona Centro en el Ministerio de Agri· 
cultura. La delegación ha expuesto los 
graves problemas que afectan al sector 
vitivinícola de La Mancha y la situación 
de endeudamiento general de los agricul· 
tores manchegos, que pone a muchos al 
borde de la ruina. La delegación de la 
Unión de Campesinos de La Mancha y del 
SOC ha expuesto en el Ministerio las 
siguientes reivindicaciones: 

1.- Que se apliquen los siguientes 
precios para el vino: · 

1 !)0.- Ptas. precio de garantía 
162.- Ptas. precio de indicativo 
190.- Ptas. precio de intervención en 

la actual campaña 
2.- Que el precio de la uva sea de 1,

pts./ grado 
3.- No importaciones de vino ni 

alcohol. 
4.- No efectuar este año la entrega del 

10 por ciento obligatorio. 
5.- Moratoria (exención de pago) de 

créditos e intereses durante 5 años a los 
agricultores afectados por las heladas, 
mildiu y pedrisco estas últimas campañas. 

6.- Subvenciones para fos agricultores 
afectados gravemente por las heladas. 

De estos puntos se ha informado 
que en el Consejo de Ministros se iban a 
aprobar las normas de regulación de la 
actual campaña, que incluye no a las 
importaciones, no entrega vínica obligato· 
ria, y prorroga las normas de regulación 
de la campaña del pasado año. 

En torno al precio de la uva se ha llega· 
do al compromiso de que a principios de 

la prox.ima semana, el Coordinador de 
Zona Centro del Ministerio de Agricultura 
abriría negociaciones con los compra
dores de uva para fijar un precio justo 
para la uva. 

De las subvenciones y moratoria, el 
Ministerio se ha comprometido a hacer las 
gestiones para su planteamiento y discu
sión en el Ministerio de Hacienda y 
Consejo de Ministros, dando un plazo de 
respuesta de 2 semanas y 3 semanas res
pectivamente. 

La Unión de Campesinos de La 
Mancha considera que la apertura de 
negociaciones con eJ Ministerio es un 
hecho importante para nuestra región, 
abandonada por la administración y que 
está empezando a sufrir gran penuria 
económica. 

Al mismo tiempo, hemos podido com
probar que la solución al problema no va 
a ser fácil ni cómoda y que va a exigir una 
grai:i firmeza en las reivindicaciones 
planteadas, por eso la Unión de Campe
sinos de La Mancha llama a todos los 
agricultores de la región a formar el Sindi
cato Campesino que necesitamos y a 
defender los productos del campo y 
apoyar nuestros puntos reivindicativos. 

U DE CAMPESINOS DE LA MANCHA 

SE NECESITA 
sirvienta interna 

para un señor solo 
Joaquina Santander; 9, 1.0 

Telf. 801702 Tratar: de 2 a 7 tarde 
TALA VERA 

DOY PISO EN MADRID 

en C/ López de Hoyos, a cambio 
de piso y nave (local comercial) 
en Talavera. Ambos libres de 
inquilinos. Telf. 80 46 78. 
¡URGE CAMBIO! 

78 Angel Ballesteros Gallardo 

llamada doña Blanca. Dió mucho contento la muerte destos señores á don 
Alonso de Alburquerque, que deseaba acrecentar su poder con los infortunios 
de los otros, y quitados de por medio sus émulos, pensaba á sus solas reinar, y 
en nombre del Rey gozarse él del reino sin ningun otro cuidado. Sabidas por 
el Rey estas muertes, partió de Sevilla, por estar cierto que se podria con la 
presteza apoderar de sus estados. No fué este camino sin sangre, antes en 
muchos lugares dejó rastros y demostraciones de una condicion áspera y 
cruel. Vino su hermano don Fadrique á la villa de Ellerena, do el Rey había 
llegado; recibióle con buen semblante; mas por lo que sucedió despues se echó 
de ver que tenia otro en su pecho, y que su rostro y palabras eran dobladas y 
engañosas. Mandó en el mismo tiempo á Alonso de Olmedo que matase á su 
madre doña Leonor de Guzman en Talavera, villa del reino de Toledo, donde 
la tenían presa; que fué un mal anuncio del nuevo reinado, cuyos principios 
eran tan desbaratados. En un delito ¡cuántos y cuán graves pecados se 
encierran! ¿Que le valió el favor pasado? ¿De qué provecho le fué un Rey 
tan amigo? De qué tanta muchedumbre de hijos? Todo lo desbarató la 
condicion fiera y atroz del nuevo Rey; bien que por su poca edad, toda la 
culpa y odio desta cruel maldad cargó sobre la Reina, su madre, que se quiso 
vengar del largo enojo y pesar del amancebamiento del Rey con la muerte de 
su combleza. Desde este tiempo, porque esta villa era del señorío de la Reina, 
se llamó vulgarmente Talavera de la Reina. En Búrgos dentro del palacio real, 
sin que les pudiesen defender los que le acompañaban, ca los prendieron, por 
mandado del Rey fué preso y muerto Garci Laso de la Vega. El mayor cargo y 
delito gravísimo era la aficion que tenia á don Juan de Lara. Era Garci Laso 
adelantado de Castilla; sucedióle en este cargo Garci Manrique. Consultóse 
como el Rey habria en su poder al niño doon Nuño de Lara, señor de 
Vizcaya. Prevínola doña Mencía, una principal señora que le tenia en guarda, 
que le escapó de la ira y avaricia del Rey, ca huyó con él á Vizcaya con 
esperanza de poder resistirle con la fidelidad de los vizcaínos. La resolución 
del Rey era tan grande, que fué en su seguimiento y estuvo muy cerca de 
cogerlos; y como quier que en fin no los pudiese alcanzar, se determinó de 
apoderarse con las armas de todo su señorío, que fué mas fácil por la muerte 
del niño, que avino dentro de pocos días, y con apoderarse de doña Juana y 
doña Isabel, sus hermanas; con esto incorporó en la corona real á Vizcaya, 
Lerma, Lara y otras villas y castillos. Esto pasaba en el año de nuestra 
salvacion de 1351, cuando en Aragon todo era fiestas, regocijos y parabienes 
por el nacimiento del infante don Juan, con que fenecieron todas las 
contiendas que resultaran sobre aquella sucesion, que mucho tiempo 
trabajaron aquel reino. 

(Págs. 484-485) 

Cap. XXI. De muchas muertes que se hicieron en Castilla. 

Despedidas las Cortes de Burgos, el Rey se fue a Medina del Campo. Allí 

¡OCASION U ICA! 
VENDO 3 NAVES CEBO CHOTOS, CAPACES PARA 

1.200. - MOLINO UTIL PARA 5.000. -ALMACEN. - CASA 
GRANJERO. -AGUA. -ELECTRIFICADO. 

Lindando Carretera San Román con entrad~ directa. 

Para información llamar al Teléfono 16 MEJORADA. Carballal. 
(Absténganse intermediarios) 

pacos -
LIMPIEZA de ALFOMBRAS 

ABRIGOS de PIEL, CUERO y ANTE 
TEÑIDOS de Tergal y FIBRAS POLIESTER 

Limpiamos todo. e Servicio a domicilio 
Teléfonos 800016- 803068 

Pedro de Valdivia, 46 - TRINIDAD, 6 - Alfares, 34 

HERMAR 
CALEFACCION - AIRE ACONDICIONADO .. FONTANERIA 

V GAS PROPANO 
PROYECTOS Y MONTAJE 

General Muñoz Grande, 21 " Telf. 80 2518-: TALAVERA DE LA REJNA 
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por su mandado fueron muertos dos caballeros de los mas principales, el uno 
Pero Ruiz de Villegas, adelantado mayor de Castilla, el otro Sancho Ruiz de 
Rojas; mandó otrosí prender algunos otros. A Juan Fernández de Hinestrosa 
soltaron los de Toro debajo de pleitesía de volver a la prisión, si no aplacase y 
desenojase al Rey, mas no cumplió su promesa. Don Enrique y don Fadrique, 
juntadas sus gentes en Talavera, se fueron a encastillar en la ciudad de Toledo 
para prevenir los intentos del Rey. 

(Pág. 493) 

Lib. XVII. Cap. XVI. De las bodas del rey de Portugal. 

Al arzobispo de Toledo don Gomez Manrique por sus muchos servicios dió 
el Rey la villa de Talavera, y en trueque a la Reina, cuya era aquella villa, la 
ciudad de Alcaraz, que era del Arzobispo, el cual adquirió también a su 
dignidad la villa de Yepes. 

(Pág. 524) 

Cap. XI X. Algunos casamientos de príncipes. 

En los prosteros días deste año falleció don Gomez Manrique, Arzobispo 
de Toledo. Juntáronse en su cabildo los canónigos de aquella iglesia para 
elegir sucesor; no se concordaron, antes, divididos los votos, los unos eligieron 
a don Pedro Fernández Cabeza de Vaca, deán de la misma iglesia; los otros 
nombraron a don Juan García Manrique, sobrino del difunto, que era hijo de 
su hermano· el adelantado .Garci Fernández Manrique, y de arcediano de 
Talavera le pasaran primero a ser obispo de Orense, y después de Sigüenza. 

(Pág. 529) 

(P. JUAN DE MARIANA, Obras. Tomo l. Biblioteca de Autores Españoles. 
Madrid, 1. 950 ). 

Lib. XVIII. Cap. XIII. La muerte del rey don Juan. 

Pasado el estío, envió al Príncipe y Princesa a Talavera, para que en aquel 
pueblo tuviesen el invierno por la templanza del aire y la campaña asaz 
apacible. 

(Pág. 23) 

Cap. XV. De los principios de don Enrique, rey de Castilla. 

Entraron en la junta con armas el duque de Benavente y el conde de 
Trastamara, acompañados de gente que dejaron en guarda de aquel templo y 
como cercado. Esta demasía sintió el arzobispo de Toledo de suerte, que el 
día siguiente se salió de la corte la via de Alcalá, y dende fue a Talavera. 
Solicitaba por sus cartas desde estos lugares a los pueblos y caballeros a tomar 
las armas y librar el reino de los que con el color de gobierno le tiranizaban. 

(Pág. 26) 
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¡>ROGRAMA RADIO JUVENTUD 

Programación 
' de lunes a sábado. 

7, 5 5.- Sintonía y Apertura. 
;8,00. Buenos días, Talavera. 

. 9,05.-Disco bebé. 9,15.-Trabajan
do con música. 10,00.--Las alegres 
mañanas. 10,45.-Amigos de la ra
dio. 11,45. Teléfono musical. 
13,15.-Tiempo récord. 13,30.
Mediodía Cadena Moro. 14,00.
Talavera actualidad. 14, 15. - Micró
fono deportivo. 14,30.-Diario ha
blado de RTVE. 15,00.-Música en 
la sobremesa (emisión en Stereofo
nía ). 15,30'-Lunes: Minusval en las 
ondas. Miércoles: El nuevo manda
miento. Viernes: Radio chequeo. 
15,45. Revista del disco.' 

16,30.-Novela "Lorena,". 
17,15.-Teléfono musical: 
!8,30.-Las buenas tardes de Radio 
Juventud. 19,30.-Los R.C. del 77. 
20,00.-Kikelandia. 21,00.-Despe
dida y cierre. 

Programación domingo 

9,55.-Sintonía y apertura. 
10,00.-Domingo es fiesta. lL-Es
pañé;i en un Seat. 11,45.-Nuestra 
música. 12, 30. - Radio verano. 
14, OO. - Las canciones de ... 
14,30.-Diario hablado de RTVE. 
15,00.-Grandes orquestas (emisión 
en stereofonía ). 16, OO. - Las tardes 
de fiesta_ 20,00.-Despedida y cie
rre. 

Félix Arroyo Gómez 
CARPIMlERIA METRLICA y DE ALUMINIO 

Estructuras Metálicas 
Instalaciones Ganaderas 

Tolvas - Silos - Elevadores 
Repara ci6n de Maquinaria Agrfcola 
===== Alambradas para fincas 

Carr.dua Extremadura, Km. 121,800 
Teléfono 80 42 20 TALA VERA 

·. 

t 
PRIMER ANIVERSARIO 

Rogad a Dios en Caridad por el alma de 

DON EMILIO RAMOS RINCON 
Que falleció en Talavera de la Reina (Toledo) 

el día 24 de Octubre de 1976 

a los 73 aftos de edad 

Habiendo recibido los Santos Sacramentoe 

R. l. P. 

Su desconsolada ~sposa doña Dionisia Rosa Pedrero; 
hijos don Vicente, doña Lucía, do.n Maximiliano, don Luis · 
y don Emilio Ramos Rosa; hijas políticas doña Piedad 
Fernández Barba, doña Dolores.Moreno Fernández, do
ña Isabel Jara Jarillo y doña Isabel Oliva Gómez: herma
.no don Alfonso; hermanos políticos, nietos, sobrinos y 
demás familia, 

Ruegan una oración por su . alma. 
La Misa· que tendrá lugar el día 24· de Octubre, a las 

QCHO de la tarde, en la Iglesia de San Francisco, de 
esta Ciudad, será aplicada por el eterno descanso de 
su alma. 

1 REGISTRO CIVIL 1 

NACIMIENTOS 
Francisco-José Díez Arriero, de José

María y Guadalupe. Sonia Durán Ramos, 
de Julio y Adoración. María del Rosario 
Iglesias Ropero, de Victorino y Guad;:t· 
!upe. Emilio-José Delgado-Marques 
Porras, de Emilio y Paula. Remedios 
Sánchez Miranda, de Tomás-Ignacio y 
Julia. Miriam Fernández Ballesteros, de 
Pablo y María-Isabel. José-Luis Pinero 
Fernández, de Angel y Pilar. Pablo Gar· 
cía·Heras Muñoz, de Julián y Carmen. 
Juan-José Cano Gallardo, de Juan· 
Antonio y María Victoria. Francisco· 
Javier Alcaide Luengo, de Julio y Alfon· 
sa. Miguel Rizo Ollero, de Vicente y 
Matilde. Patricia Corrales Palacios, de 
B onifacio e Inés. Inmaculada Porte la 
Salas, de Juan y Julia. Ana-Belén Gon· 
zález Gonzalo, de Jesús y María del 
Carmen. Sandra Vivas Gómez, de Anto· 
nio y Estrella. José-Emilio Fernández 
Fernández, de Emilio y Adoración. Eva· 
Julia Blázquez Brasero, de Quintín y 
Romualda. Sara Collado Jiménez, de 
Julio-Manuel y María-Dolores. Noelia 
Adamez González, de José y María. 
María-Elena Medina Díaz, de Julián y Ele· 
na. Mariano Fernández Gómez, de 
Mariano y Teresa. Jesús-Pablo Uceda 
Gregorio, de José y Josefa. José-Luis 
Suela Gutiérrez, de José-Luis y Eugenia. 
V í et. "r-Manuel Dasilva Rodríguez, de 
Domingo y María de los Reyes. José
Antonio Bascón Marchante, de José y 
María-Milagros. Elena Martínez Sánchez, 
de Leonardo y María del Puerto. Cristina 
Gómez López, de Florencio y Purifica
ción. Juan·Lisardo Martín Pliego, de 
Lisardo y María Cristina. Esmeralda Oliva 
Mayordomo, de José-Luis y Josefina. 
Sandra Ortiz López, de Bias y María del 
Carmen. Raquel Espinosa Oliva, de San· 
tiago y Felisa. Raquel Fernández Ciudad, 
de Ramón y Magdalena. Beatriz Barquillo 
Romero, de Miguel y María del Carmen. 
Marcos-Antonio Aceituno Díaz, de Anto· 
nio y Martina. Salvador·Hugo Pérez Gon· 

zalo, de Salvador y María Paloma. María 
Pilar Lagartera Moreno, de Pedro y 
Manuela. 

MATRIMONIOS 
Constando Fernández Crespo, con 

Dionisia Fernández Mencía. Fráncisco 
Fernández Gallego, con María-Jesús lgle· 
sias Fernández. José Mediavilla Sánchéz, 
con Florencia Espinosa Bello. Félix Ro· 
dríguez Corrochano, con Isabel Sánchez 
Sanz. Rafael-Camilo Granell Navarro, con 
María-Josefa Ruiz Marcos. Antonio Fabre 
del Rivero, con Aurora-Valentina Boyer 
Martín. Francisco-Javier Bautista García, 
con Susana Arce Rodríguez. Juan-José de 
la Rosa Jacome, con Juliana González 
Sánchez. Isidoro Colao García, con María 
del Carmen Muñoz Sánchez. Pablo Illana 
Velasco, con Milagros Fernández Corro· 
chano. Miguel-Angel Guijarro López, con 
Clarisa Torrralba Avila. Agustín Moreno 
Colao, con Beatriz Ropero Trigueros. 
Agustín Bargueño Sánchez, con Merce· 
des-Dolores Sánchez Hidalgo. Rafael 
Escobar Ruano, con María del Pilar Serr.a· 
dilla García. Francisco Teixiera Romo, 
con María del Pilar Muñoz Gómez. Cruz· 
Alfredo Marin Romero, con María-Isabel 
Sánchez González. Carlos Lurueña Moré· 
no, con Victoria Plaza García. 

DEFUNCIONES 
Manuela Toledano Díaz, de 7 2 años. 

Teodora Varela Avila, de 80 años. Maca· 
rio García Jarandilla, de 69 años. Jacinto 
Hernández Vázquez, de 82 años. Consue· 
lo Pérez Núñez, de 90 años. Angel Heras 
Fernández, de 7 5 años. Victoria Cazad9r 
Serrano, de 65 años. 

PLAZAS DE GARAJE 

Se venden en calle de la Trinidad 
(Sótanos antigua Fábrica de Hari
nas). Información: Teléfono 
80 16 61. 

SE VENDE PISO 

salón-comedor, tres dormitorios, 
dos terrazas. Paseo de la Esta-,. 
ción, 5, octavo B. Tlf. 80 30 78. 

Excmo.· Ayuntdmiento de Talavera de la Reina 

ANUNCIO DE COBRANZA 

El Depositario de Fondos de este Excmo. Ayuntamiento y Jefe de los 
Servicios de Recaudación del mismo. 

HACE SABER: Que durante los qías hábiles comprendidos entre el 
primero de octubre y el 30 de noviembre, ambos inch,1.sives, estarán 
puestos al cobro en período voluntario, en la . Oficina de Recaudación 
municipal, sita en Travesía de San Benito, núm. 1 (junto al Parque de 
Bomberos) en horario de 9 a 1 y de 4 a 6, los recibos del ejercicio de 
1.97'7, de las exacciones municipales que .a continuación se relacionan: 

Arbitrios 'sobre: falta de limpieza y ornato de fachadas; solares sin 
vallar, y solares sin edificar. 

Derechos o tasa por: servicio de alcantarillado; entrada de carruajes en 
edificios particulares; desagüe de canalones en la vía pública; inspección de 
calderas, motores, etc.; escaparates, letreros y anuncios; uso del escudo d~ 
la ciudad; ocupaciones de la vía pública con postes, palomillas y 
lucernarias; con carros y otros medios de transportes de mercancías; con 
vallas, puntales, etc.; con tribunas, toldos y voladizos. 

Transcurrido el período voluntario, los que no hubiesen satisfecho sus 
recibos, podrán hacerlo desde el 5 al 15 de diciembre, con el recargo de 
prórroga del 5 por 100 establecido en el artículo quinto del Decreto 
3697 /74 que reforma el artículo 92 del Reglamento General de 
Recaudación. · 

Pasado dicho plazo de prórroga, si no se hubiese satisfecho la deuda 
tributaria, se iniciará el correspondiente procedimiento administrativo de 
apremio, que lleva aparejado el recargo del 20 por 100 más las costas 
reglamentarias. 

Así mismo, se recuerda que puede hacerse uso de la domiciliación de 
pago mediante Entidades bancarias o Cajas de Ahorro, en la forma 
reglamentaria. 

Lo que, con el visto bueno del señor Alcalde, se hace público para 
general conocimiento. 

Talavera de la Reina, 29 Septiembre 1.977. 

El Depositario, M~ RODRIGUEZ MARIN 
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LA VOZ DE TALA VERA 

a 3 km. __ 
d·e talavera 

su 

· · Garantice su tranquilidad 

siendo propietario. 
• 1 

¡¡Una situación · privilegiada!!. 
Ahora trate directamente con CONSTRUCCIONES LOZANO ... 

Cristo de la Guía, 16. Telfs. 80 09 39 y 80 28 75 

. ·LE .ESPERAMOS 

19 Octubre. l. 977 
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